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Corte ameaça

petróleo
dos EUA

Extinção do
BRDE;ánão
,preocupa,

Começa'm
hoje os

, I

J.Abertos

o TEMPO - Frente Fria: Negativo. Pressão'
Atmosférica Média: 1003,7, milibares. Tem
peratura média do dia: 23,0 graus centígra
dos. Umida�e relati�a média: 81,9 por cento.
Estado médio do céu: Cumulus, Stratus, Cir
rus, de claro a encoberto. Nevoeiros notur
nos nas margens de rios, serras e litoral. Esta
do médio do Tempo: Com chuvas e possíveis
tr�voadas .

no Planal�o, instabilidades passa
geiras no litoral.Prevísão: A Seixas Netto.

CONVOCAÇÃO - A 16a. Circunscrição do
Serviço Militar está convocando os jovens da
classe de 1955, residentes no município de
.Florianópolis, devendo apresentarem-se no

630. Batalhão de Infantaria, até 6 de novem

bro, para serem inspecionados e seleciona
dos, no horário de 7h30min às l1h30min, de
segundas às sextas-feiras.
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Sarampo mata
•

crIanças em

S.Francisco
o Rei Faiçal, da Arábia, decidiu

ontem reduzir em' 1 0% a produção
do seu petróleo e ameaçou os

EStados Unidos de corte total no
fornecimento. Ontem se travaram os

mais violentos combates da guerra (P. 2)

Admardo Terra Caldeira, diretor
do BNDE, disse ontem em

Florianópolis que a extinção do
BRDE não deve ser motivo para maior

preocupação. Na Assembléia, a
Comissão de Justiça aprovará semana

que vem o projeto que cria o Badesc (P. 13)

Os XIV Jogos Abertos de Santa'
, Catarina terão in ício às 20 horas

de hoje, com a realização do Congresso
de Abertura. Amanhã, às 9 horas, as
diversas delegações desfilarão pelo
centro da cidade de São Bento do
Sul, no desfile .ínauqural (Pág. 15).

Duas crianças morreram vitimadas
por uma epidemia de sarampo

,
e varicela em São Francisco do
Sul, enquanto outras 35 foram
hospitalizadas, O Posto de Saúde
local atende a urna média de 20

crianças por dia. (P.6)

"

Há os buracos que se fecham e-os que são cuidadosamente preservados.

Sem mais nada pela frente para bate;, o ônibus parou diante do Tribunal de Justiça.

Ônibus bate em

poste e 3 carros
•

Depois de bater contra um poste, causando interrupçâo no

sistema elétrico, e de colidir com três automóveis;
um ônibus da Empresa Florianópolis, sem mais nada em sua

frente para bater, acabou parando defronte ao Tribunal de
Justiça, 'Onde se deu.a série de colisões. O veículo estava

-desgovernado e nenhum dos seus passageiros se feriu (P. 13).

Tapeçaria de'
Tirelli está
expeste na

Assembléia
I

o tapeceiro Almir Tirelli e a

pintora Volanda Zappelini
inauguraram ontem à noite uma,

mostra de seus trabalhos, na
Assembléia, em ato prestiqiado
por autoridades e aprecladores
de arte. Tirelli expõe tapetes
com paisagens de Florianópolis

do Século XIX, enquanto Volanda
estréia na Capital com telas 'a óleo
de inspiração semi-clássica. (P.3)

·Colomboadmi e
,

.

cand.idatar-se a
cargo eletivo

\

o Governador Colombo Salles avistou-se ontem no Rio com o futuro
Presidente Ernesto Geisel, a quem fez uma ampla exposição da atual

situação de Santa Catarina nos mais diversos aspectos. Dizendo
.

que não era candidato ao Senado nas próximas eleições, o. Sr .
. Colombo. Salles admitiu a possibilidade de ingressar na pol ítica,

afirmando aos jornalistas, à sua saída, que "se fizer um
bom Governo mais tarde serei eleito ", O Ministro DeJfim Neto, da
Fazenda, também foi recebido ontem pelo. General Geisel �P. 5).

,

.

Estudantes acbam

modificações no
vestibular ·muito
em cima da hora.

Operários de
fábrica de

Cidade ganha
novos buracos

,

'. ..

antíconcepcíonaís
mudam. de sexo

As pinturas de Yolanda Zapellini e os tapetes ae Tirelli estão desde a noite de ontem expostos na Assembléia.

A onda de buracos que vem flagelando ultimamente a cidade
foi enriquecida com um belo exemplar na confluência
da Avenida Beira-Mar com a rua Frei Caneca, locat de

grande movimento de tráfego. Como seria de se prever, já
ocorreram acidentes no local, além de congestionamentos

de trânsito, devido à necessidade de reduzir velocidade. (P. 8)
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Or lente Médio

Petróleo: Faical faz novas allleacas
o rei Faiçal da Arábia Saudita ordeno� uma re

dução de 10 por cento n,9 produção de petróleo,
segundo anunciou a rádio estatal.

Um comunicado, divulgado pela emissora, tarn- -,

bém ameaça uma total suspensão dos forneci-.
mentos de petróleo aos Estados\ Unidos, "a menos

que o governo norte-americano modifique sua atual

posição na guerra do Oriente Médio".
-' O governo de sua majestade está fazenda es

forços para que o governo dos Estados Unidos mo

difiquesua posição atual em relação à guerra entre

árabes e israelenses, Se essas tentativas não .trouxe
rem resultado, a Arábia Saudita interromperá o flu
xo de petróleo aos Estados Unidos.

A decisão do monarca foi' adotada depois de
uma reunião do presidente, Richard Nixon com

quatro chanceleres árabes em Washington, chefiada
pelo ministro' das Helações Exteriores saudita,
Omar Sakkaf. Anteontem, 10 pa ises árabes produ
tores de petróleo, reunidos no Kuwait, decidiram
reduzir a produção de petróleo em cinco por cento
ao mês até que Israel se retire dos territórios ocu

pados em 1967.
A declaração afirma que a redução de 10 por

cento vigorará até o fim de novembro e então a

Arábia Saudita adotará uma, redução de cinco por
cento por mês. Esse pa ís é o maior produtor de

petróleo do Oriente Médio, com 8,5 milhões de
barris diários.

dó que Uma solução geral da

disputa de 25 anos no Oriente Mé
dio. Apesar disso, mesmo quando as

,

conversações progridem autori
dades norte-americanas não acredi
tam que Washington eMoscou este

jam preparados para tornar pública
qualquer proposta,

guerrilheiro e o esforço de guerra.
árabe contra Israel", bem como um

avião comercial para levá-los para a

Argélia ou Iemen do Sul.

Numa nota, a advertência: "Co
locamos no banco explosivos sufi
Cientes -para Jàzê-lo voar completa
mente e matar todos os reféns e a

nós mesmos. Faremos a carga ex

plodir às 18 horas, a menos que
nossas exigências sejam atendidas".

I

Embora qualquer acordo feito
através dessas conversações tennha
que ser dnviado ao Conselho de Se

gurança da ONU, para ratificação,
as negociações são realizadas princi
palmente pelo secretário de Estado

Henry Kissinger e por Anatoly F.

Dobrynin, embaixador soviético
nos Estados Unidos.

o ASSALTO

O,"éerco ao prédio onde está si
tuado o estabelecimento bancário

começou às llh45 (6h45min em

Brasilia), no momento de maior ati-
• vidade comercial. Os tiroteios' e a

explosão de granadas fizeram com

que os transeuntes se lançassem ao
,

c hão. "Entraram diparando
"

-

Kosygin: por urna paz justa
'. U Governo de Nixon enfrenta

crescente pressão por parte dos

países árabes para que suspendam
seu apoio a Israel. Para Kissinger, a

crise no Oriente Médio "é uma pro
va das possibilidades da diplomacia
e do verdadeiro significado da dis
tensão ". Antes de anunciar a redu

ção da produção de petróleo árabe,
Nixon e Kissinger mantiveram uma

série de reuniões com os chance
leres de quatro paises - Arábia Sau

dita, Argélia, Kuwait e Marrocos.

Kosygin em

,missão de
. paz no Cairo'

afirmou Lilian Hellstrom, de 32
anos, funcionária franco-libanesa do
Bank of América, posta em liberda
de pelos sequestradores juntamente
com outras mulheres, durante a tar
de. "Os cinco estavam armados com

metralhadoras. Achamos que três
são guerrilheiros palestinos e dois li-'
baneses.. Feriram cinco pessoas no

bãnco, mas nenhuma delas grave
mente".

O secretário das Relações Exte
riores da Inglaterra, sir Alex Dou

glas-Home, afirmou Ontem que. o

primeiro-ministro soviético. Alexei

Kosygin está no Cairo em missão dê

paz".

Faiçal puxa o gatilho;
,-

Petróleo pode as mais violentas desde o início da guer-,
ra" - segundo a rádio do Cairo. "Mas
nossas tropas prosseguirão, de acordo
com os planos, até 'obter a vitória ".
BOMBARDEIOS

Israel informou que seus aviões bom

bardearam posições egípcias, em apoio às

forças blindadas, e afirmou que seu fogo
anti-aéreo' derrubou dois aviões Mig e

dois helicópteros do Egito.

química e bacteriológica". O texto acres

centa que, na maioria dos casos; os

. [Xl/ses que dispõem de jazidas petrolí
feras carecem de recursos de homens e

armas necessários para resistir a 11m ata

que armado de potências consumidoras,
levadas ao desespero pela redução dos
fornecimentos.

. "Os países consumidores, em muitos
casos, são também os que possuem o po
derio militar necessário para impor' suas
exigências aos Estados' produtores, cujos
territórios são menores ",

Essas eonversações abordaram a

situação em geral, sem tratar do pe
tróleo em particular, e as autori
dades informaram. a despeito de

tudo, que não houve ameaça de em

bargo ou de corte no abastecimento
de petróleo. E, posteriormente,
Nixon assegurou que a paz entre o

Estado judeu e os árabes "pode e

será alcançada".

,

Doulas-Home falou pouco de

pois de ter mantido um encontro de

.30 minutos com o embaixador rus
so Nikolai Lunkov sobre a guerra
do Oriente Médio.

. ...

·ser ameaça a

paz mundi.al

. .

Outra funcionária, jovem opera
dora da central telefônica, afirmou
que os· cinco homens usavammásca
raso "Dispararam para o ar, ordena- .'
ram a todos que mantivessem seus

braços para o alto e em seguida reu

niram-nos' contra uma parede, ao

mesmo tempo em que destruíam o

computador. Depois utilizaram se;
de facas para cortar-todas as linhas'
telefônicas ".

As perspectivas de uma escasez pe
trolifera 'poderiam mudar a face da guer
ra moderna e criar novas ameaças à paz:
mundial, afirmou ontem em Londres o

anuário "Jane's Weapon Systems". A
. publicação do volumoso catálogo sobre

. armamento mundial seguiu-se imediata-
mente à decisão árabe, anunciada quarta
feira, de reduzir suas exportações petro
líferas, como parte das hostilidades no

.

Oriente Médio.

"Começa a parecer que existe

um raio dé luz, a esperança de que

forças poderosas. começaram a tra

balhar para uma cessação de fogo e

um' acordo" - disse ele. Criticado

por' todos os partidos, o secretário
do Exterior defendeu a discutida
decisão do governo britânico d� im

por uma proibição parcial de vendas
de armas aos. combatentes. Legisla
dores do Partido Conservador, si

tuaeionista, se uniram aos seus cole

gas trabalhistas e liberais de oposi
ções na critica dessa proibição, pois
acreditam que preiudica os israe

lenses e ajuda' os árabes.
SOLUçÃ_O ?

i

Por sua; vez, os egípcios afirmaram
que suas defesas anti-aéreas abateram 12

.

aviões israelenses e capturaram quatro
pilotos.

.

Enquanto isso, uma intensa atividade
diplomática está sendo desenvolvida para
por fim à guerra. Circularam versões, não
confirmadas em Washington, Moscou e

outras capitais, de que o primeiro-minis
tro soviético Alexei Kosygin encontra-se

no Cairo, em missão diplomática.

O jornal New York Times informou,
num despacho .procedente da capital
egípcia, que segundo diplomatas destaca

dos no Cairo, Moscou deu início a sérios

esforços no sentido de por fim ao confli-

"Estes últimos.. como reação, possivel
'mente procurarão alianças de proteção
com Estados maiores, o que estabeleceria
O marco necessário para um enfrenta
menta entre grandes potências", finali
zou o comentário.

. Terrorismo;
sabotagem e

assalto.
SABOTAGEM

Os combates
continuam nas

duas frentes

Por outro. lado, cinco explosões
.

em 'série estremeceram, pela madru
gada, a baía de São Jorge, em Beiru
te, cortando o cabo submarino que
une o Libano à Europa. '.

'Ó anuário ressalta as implicações mili
tares desse tipo de ação. "Como estão as

.coisas, a falta de combustíveis derivados
de petróleo, privará as forças mundiais
talvez de 90 por cento de sua mobilidade !

atual, em alguns casos, e de 99 por cen

to, nos demais", afirmam os editores

Ronald Perry e Denis Archer, na aber
tura da matéria. E acrescentam que "isso

sugere um estranho panorama militar,
onde apareceriam submarinos nucleares

em /..Im extremo e tropas em bicicleta no

outro com a "pobre infantaria", onde

sempre esteve: no meio".
REVALORIZAÇÃO
Afirma ainda o anuário que a falta de

.

tanques, unidades aéreas, Napalm, a

maioria das unidades navais e outros

equipamentos bélicos que utilizam o pe
tróleo e seus derivados, poderia provocar
uma lamentável revalorização da guerra

Pistoleiros árabes que se identifi
caram como membros do "Movi
mento Revolucionário Socialista
Libanês" assalt aram ontem a filial.
do 'Bank of América; em Beirute,
capturaram entre' 20 e 25' pessoas

.

como reféns e ameaçaram matá-las
se o governo não puser em liberda
de todos os guerrilheiros palestinos
presos no pa is.

lo iniciado há 1 j dias.
Segundo fontes'militares, as ex

plosões devem ser atribuídas a:'

homens-rãs israelenses, que procu-.
ram por obstáculos aos despachos'
de notícias árabes e prejudicar a po
sição libanesa de principal país
comercial do OrienteMédio. Obser
vadores de Beirute acenturam que a

capital foi a principal fonte de 110tí
cias não censuradas do lado árabe e

que quase todas elas foram desfavo
ráveis para Israel.

De acordo com um funcionário nor

te-americano, "dentro de mais ali menos
um dia poderemos dizer se esta é a bata
lha decisiva". O'general Haim Herzog,
ex-chefe do Serviço Secreto israelense,
por seu turno, disse: "Parece que será de
cidida em breve".

O avanço- israelense na Síria continua
paralisado, a cerca de 34 quitômetros de
Damasco. Os sírios anunciaram ter posto
fora de combate sete tanques israelenses,
pouco depois do, amanhecer. Estes disse
ram ter destruído, anteontem, de 90 a

100 tanques.
.

Tanques egipcios e israelenses trava

vam ontem, no Sinai, um violento e tal
vez decisivo combate, enquanto a Síria
anunciava que seus tanques desfizeram
um atqque isralense na frente das colinas
de Golan.

O Egito declarou que os combates
concentram-se nas proximidades dos la

gos salgados, no setor do canal de Suez, e
exortou os israelenses em luta na região
para que se rendessem, OU seriam esma-

gados. .

"As batalhas, que são travadas desde
ontem (anteontem), no setor central, são

A procurá de uma solução em

n ivel diplomático pdra terminar
com a guerra árabe-israelense, foi
reduzida agora devido às intensas
discussões entre os Estados Unidos
e a Lhião Soviética sobre pontos de
vista específicos.

Afirmou-se que esses pontas de
vista buscam mais um cessar-fogo

, Os guerrilheiros também 'exigi
ram do banco um resgate de 10 mi
lhões de dólares (61 milhões de cru"

zeiros] "para manter o movimento

ArmamentosBolívia
A Associação I nteramericana de

I rnprensa denunciou os planos perversos
de Rdel Castro, os maltrates e

assassinatos cometidos nos cárceres
e campos de concentração cubanos.

Ministro de Estado quer
f '

anistia geral_e esquerdas
participando de'eleição

f .
.

Brasil e Peru'são os dois'
maiores importadores de

,

armas da A'mérica LatinaAlI acusa Fidel
propósito do. Governo de
institucionalizar .o proces
so político boliviano aber
to com a queda da esquer
da.

A partir de então, Ban
zer apareceu como o único
candidato oficialmente co:
nhecido com o apoio de

.

setores do campezinato e

da Falange Socialista Boli
viana - FSB -, da coali
zão situacionista. O outro

partido da coalizão, o Mo
vimento Nacionalista Re
volucionário ,- MNR -,

vai se pronunciar sobre seu

candidato em janeiro.

Cerruto, entretanto, re
velou que o presidente,
oficialmente, .Jlinda não
ace i tou sua candidatura

para um mandato constitu
cional de quatro anos. Nes'
se sentido, deixou entrever"
que o presidente não deci
diu, ainda, se será ou não
candidato.

Numa das últimas ma-·

nifestações realizadas por
t ra balhadores rurais eJ;11

apoio à sua candidatura,
Banzer insistiu, ao falar

.

em eleições, que fará o que
as Forças Armadas e os

camponenses queiral!1' An
tes, um dirigente campo-'
nês dissera que seu setor

não se interessava por elei

ções.

Um estudo do Departa
mento de Estado norte
americano sobre a impor
tação de armas na América
Latina durante a década de
60, mostra que Brasil, Pe
ru, Argentina e Chile reali
zaram quase três quartas
partes d,o total de compras
de armamentos no hemis
ferio.

gentina, Colômbia,' Peru e

Chile gastaram mais do do
bro na aquisição de equi
pamento militar do que
em 67. -Sem contar com a

Costa Rica, que não tem
forças militares, o México
gastou menos "per capita"
em armas que qualquer
outro país no -herrnisfério,
com uma média .de pouco
mais de três milhões de dó
lares anuais.

nos últimos dois anos, por
uma incessante ofensiva
contra as tendências da es

querda radical.

raro com pedido de dois
submarinos cada um.

o ministro de Estado
boliviano Waldo. Verruto,
pronunciou-se ontem, em

favor de uma anistia geral
e irrestrita, com vistas ao

pleito do próximo 'ano e

aventou a possibilidade de

que dele .participem as es

querdas marxistas. A opi
nião do Ministro, um dos
homens mais influentes do
.Goverrro do presidente Hu

go Banzer, coincide com a

dos Partidos oposicionis
tas, que têm insistido na

necessidade de se permitir
a participação de todas as

tendências políticas bóli
vianas.

Durante contato com

os jornalistas, Cerruto dis
se que seu critério pessoal
é o de que o Governo, an

tes das eleições, deveria ex

pedir um decreto que ga
ranta as mais absolutas li
berdades, a ·fim de que o

povo possa eleger seus fu
turós governantes". Essa é
a minha posição, sem de

magogia 'de qualquer espé
cie - acrescentou.

Nos cÍJ;culos oficiais,
há diversas tendências con-

I trárias à participação das

esq uerdas marxistas nas

eleições. Por isso, a opi
nião 'de Cerruto pareceu
criar um novo foco de de
bates para política interna
boliviana, caracterizada,

'd'e torturaros
Acrescenta o informe

que esse tipo de competi-
ção não "está guiado por
uma séria ameaça de con-.

flito, mas' pelo desejo -

'

derivado ocasionalmente
de pressões nacionais - de
restaurar aproximadamen- (rte o mesmo equilíbrio de '.
forças armadas regionais
que existia anteriormente
aos embarques ao país vizi
nho".

t-

presos políticosLIBERDADE TOTAL

. A esquerda 'radical de

sapareceu do cenário polí
tico boliviano quando o

atual' governo subiu ao po
der, após depor o regime
esquerdista do general
Juan José Torres, em agos

.

to de 1971.' Cerrutq .

disse
ser contrário a se tirar o di
reito de competição eleito

, ral a qualquer' partido pclí
,
tico.

- Ao permitir a partici
pação de todas as forças -

acrescentou -. o povo po
derá sabe r exatamente

quantos são os comunistas
neste país". O Ministro
disse também, que suas

opiniões serão manifesta-
.

das oficialmente durante
reunião . do Conselho de
Ministros.
AS ELEiÇÕES

As eleições, numa data
ainda não determinada do

próximo ano, possivelmen
te em junho, foram anun

ciadas há cinco meses pelo
próprio pres�dente da Re-

. pÚ'blica - generlll Hugo
Banzer - em mensageni. ao
país. Inicialmente, as elei

.ções foram anunciadas
como manifestação do

I

I
I

.......
A Associação lntcrarncricana de Imprensa (AlI) qualificou

ontemde "crirncs de lesa-humanidade os mal tratos e assasinatos.

registrados nos cárceres e campos de conccntrucão de Cuba" .

A assembléia da Ali formula essa denúncia, adotando urna

resolução, depois de apreciar os relatórios do.Comitê Especial
sobre Cuba e os esforços realizados pela Cruz Vermelha Interna

dional,. as nações unidas, a Organização dos Estados Americanos

e a Comissão Internacional de Juristas, eml favor. do respeito aos

direitos humanos em Cuba. Os esforços. destas instituições
internacionais estavam ·destinados a "salvar da morte iminentes

jornalistas c outros prisioneiros cubanos, sujeitos a torturas no

regime de Fidel Castro".

A resolução manifesta que os cárceres, granjas coletivas de

trabalho forçado e campos de concentração de Cuba,
"encontram-se apinhados de milhares de prisioneiros políticos c
mais de quarenta profissionais do jornalismo" há 14 anos.

PLANO PERVERSO
.

Condena "o perverso. plano de reeducação. ou regime
progressivo imposto aos prisioneiros políticos, como' genocídio
praticado pelo governo de Cuba contra seus adversários políticos
e contra os jornalistas que não seguem seu regime, objetivando
exterminá-los física ou psicologicamente".

o Brasil, cujas importa
ções totalizaram 294·mi
lhões de dólares, alcançou
o mais alto nível em ter
mos absolutos, mas, numa
base "per capita", o Peru
está na frente, com com

pras que atingem 185. mi-
lhões de dólares.

.

Em contraste, os gastos
do Brasil acusaram a média
de quase 30 milhões de dó
lares anuais e os do Peru

-

18,5 milhões. Tanto num

quanto noutro .país louve
um aumento marcante na

compra de armas, em rela

ção à década anterior.

-

Dá a entender, também,
que Venezuela e Colômbia
se viram envolvidas mima
corrida competitiva de
aquisição de armas durante
a década em questão. Du-

.
rante a primeira metade
desse período, cada um'

destes países gastou exata-

mente 36 milhõe� de dólà
res em armas. Posterior
mente, a Venezuela retar
dou-se no iprincípio da se- \

gunda metade, mas redu
ziu a desvantagem com

compras que chegaram a

.20 milhões de dólares, rea
lizadas durante o último
ano da década.

As cifras não incluem as

armas adquiridas por Cu
ba, que, com exceção do
Vietnã do Sul, foi O país

, que mais armas "per capi
ta" recebeu no mundo.

COMPETIÇAO

O informe do Departa
menfo de Estado diz. que,
aparentemente, os países
da América Latina, preca
vendo-se contra as tendên
cias armamentistas de seus'

vizinhos, reagiram compe
titivamente.

Em consequência do rom

pimento das relações com

os Estados Unidos, Cuba
importou 827 milhões de
dólares em armas durante
essa década, todas da

. União Soviética.

Fo rm u l a uma a pcraçáo aos organismos. internacionais
mencionados para que realizem "gestões que pcrmitam uma

invcstigaçiío internacional dos crimes cometidos contra os

prisioneiros. pol íticos". E também que "atue com urgência, junto
ao governo de Cuba para que suspenda o maltrato físico e

psicológ�co dos presos políticos".

A Assembléia decidiu ainda cnca.rregar uma comissão de'
membros da Ali para que entregue essa resolução "aos,
organismos mencionados da ONU e da OEA, e para que faça a

mesma chegar � Cruz Vermelha Internacional e tantas

instituições quantas se interessem pelos direitos humanos".
A resolução está assinada pelo presidente Ida AlI, Rodrigo

Madrigal Nielo; Alberto Gaiza Paz, presidente cio Comitê

Especial de Cuba; Gçrman Ornes, presidente da comissão de
Liberdade de Imprensa; Horacio Aguirre, secreário-cxecutivo da
Ali; Guillermo Marinez Marquez, fundador e ex-prcsidçnte da

AlI; e Amadco Bslflctta, ex-diretor de "EI Mur;do" de Havana.

Destàca que, em 1958,
Argentina e Brasil fizeram
p,edidos de porta-aviões
com semanas de diferença,
entre um e outro. "O mes

mo tipo de foguete britâni
co barco-ar foi adquirido
pela Argentina, Brasil e

Chile entre 1964 e 1966, e
em 1968, depois que a Ar

gentina ,encomendou dois,
submarinos da Re1pública
Federal da Alemanha, o

Chile e o Brásil responde-

IRONIA

Ironicamente, o nível

por país de importação de
armas no hemisfério expe
rimentou seu maior au

mento logo após a confe
rência de Punta deI Este,
em 1967, na qual os Presi
dentes dos países latino
americanos prometeram li
mitar os gastos militares.'

No ano seguinte, a Ar-

No que diz respeito aos

países que venderam' ar

mas, o documento revela
que os Estados Unidos es

tiveram à frente, com 60
por cento das vendas, equi
valente a 664 milhões de
dólares, seguidos pela Grã
Bretanha, com 107 mi
lhões, Canadá 91 e Fra-nça
80.

pela. Assüdated PressCOl/::)ertüra
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A exposição foi aberta ontem à noite no salão nobre da Assembléia Legislativa.

'Assembléia promove mostra
de artistas catarinenses

Silveira pede.prioridade a
portos e aeroportos de se

,

. \

O, D�putado emedebista Luiz Henrique cisco do Sul (o melhor porto' n�tural do Sul
da Silveira apresentou na Assembléia indí- do País) e pelos demais ancoradouros de
cação ao Executivo que sugere a inclusão Santa Catarina.
de cláusula contratual nos fínancíamentos..

.

5 - Normalmente a mercadoria impor
do Fundesc, no sentido de que as empresas tada por via aérea, embora de' pequeno
financiadas sejam obrigadas a dar priorida- porte e peso, é de grande valor, pagando
de aos portos e aeroportos catarinenses vultuosos 'fretes. E, como tanto Joinville

,

para desembarque dós bens importados em como Florianópolis possuem o beneplácito
razão de financiamentos concedidos por do Grvemo Federal para o desembarque de

aquele órgão. Esta medida, argumentou, mercadorias alienígenas, não se justifica -

fará com qire aumente a movimentação data venia - que o. desembaraço delas,
portuária, protegerá a economia catari- quando destinadas ao Estado ( e adquiridas I

nense e seria mais um argumento para se com recursos fornecidos pelo FUNDESC),
reivindicar a inclusão de Santa Catarina no seja efetuado no Rio, em São Paulo ou em

programa dos corredores de exportação. outros aeroportos brasileiros.
Para justificar á indicação, o Deputado 6. - Essas razões de protecionismo à

Luiz Henrique da Silveira apresentou os se- economia catarinense, enquadradas, pois,
guintes argumentos: dentro da filosofia do FUNDESC, desfigu-

1 - Santa Catarina possue excelentes ram qualquer raciocínio jurídico que con

portos em condições de atender a demanda trá-indique a medida ora preconizada, ain
cada vez' maior de operações de carga da mais aquele embasado no rigorismo
oriundas das relações comerciais de nosso técrtico-formal de que se trataria de uma

País com oExterior., imposição leonina, alheia e contrária à teo-
2 - por outro lado, os aeroportos de. ria da liberdade de contratar.

Florianópolis e Joinville possuem auto ri- 7 - Mas, a liberdade contratual caracte

zação do Governo Federal para o desernba- rizaria se no fato. de a cláusula proposta
raço de mercadorias oriundas do mercado obrigar o financiado apenas a dar priori
externo. dade, ressalvando, pois, perfeitamente, os

3 - Grande parte das empresas que rece- casos de absoluta impossibilidade de a im
beram financiamentos do FUNDESC, seja portação se dar num dos portos e aeropor
para instalação, seja para expansão de suas tos catarinenses, por eventual falta de 'con
atividades, recorreram às fontes produtoras dições de desembarque, nos mesmos. Por

alienígenas, importando maquinárias com outro lado; a imposição contratual ficaria
grande nível de automatização e outros plenamente compensada, para a parte
bens sofisticados, ainda não produzidos no financiada, pelos reflexos econômicos que
Brasil. a maior movimentação portuária e aeropor-

4 - Todavia, se bem que de um lado tais tuária traria à economia de Santa Catarina.
importações vêm contribuindo para o de"
senvolvímento econômico' de nosso Estado
de outro lado, em face de preferência que
tem sido dadã, principalmente, aos portos'
de Paranaguá e Santos, tais ingresso de mer
cadorias oriundas do Exterior poderiam
contribuir melhor para a economia catari
nense caso fossem efetuados por São Fran-

.'

,

\
8 - Finalmente, sendo um meio eficaz

de aumentar a movimentação portuária,
seria mais um argumento a alinhar dentre
tantos outros, no sentido de reivindicar a

inclusão de Santa Catarina nos corredores
de exportação, sistema do qual está .atual
mente marginalizada.

·AL se ,congratula com médico
.....,,' .,'

.
.

de- Santa Catarina no seu dia
Ao requerer ontem na Assembléia a con

signação em ata de um voto de regozijo
pela passagem do "Dia do Medico ", o De
putado Edmond J.J. Saliba fez um apelo ao

Governo do Es tado no sentido do reapare
lhamento do setor médico estadual "a fim
de oferecer aos coestaduanos uma medicina
cada vez mais à altura do desenvolvimento
do Estado". Para isso - 'disse o parlamentar
- urge a reestruturação da carreira do Qua
dro de Médicos do Poder Executivo, para
que' seja' implantada a hierarquização no

serviço público estadual e corrigidas distor
ções com relação aos antigos profissionais,
que não têm acompanhado, principalmen- '

t e;' o ritmo equanime de nivelamento sala
rial. Acrescentou que "com' esta medida
justa e urgente, que representa incentivo,
tanto para os que ingressam como para os

que já integram os quadros da saúde do
Estado, será mais um passo decisivo em be
nefício de uma classe que muito tem pro
curado contribuir COm os órgãos constituí
dos, na solução de problemas comuns".

O "Dia do Médico" foi comemorado on-

tem por força de uma lei votada pela .As
sembléia em 1972, a Lei 4.475, de 21 de

agosto. Aproveitando ainda a data, o Depu
tado Edmond Saliba, que é médico, discor
reu da tribuna do Legislativo sobre aspec
tos da vida profissional, salientando: "A
medicina, como toda ciência dinâmica, vem
desempenhando seu papel, dentro de seu,

contexto histórico, graças ao trabalho con

tínuo e incessante dos seus seguidores que,
não medindo esforços, tudo fazem para
acompanhar o processo de desenvolvimen
to científ ico, na tentativa maior de ofere
cer ao homem, sob os rígidos preceitos éti
cos, sua secular arte. Sua participação nos

mais diversos setores, faz-se necessária, on
de à complexidade decorrente da evolução
da ciência exige o seu concurso, no chama
mento constante de sua ãrdua tarefa, res

ponsável que é pela sanidade dos povos. Er
radicando moléstias, elaborando planos de

saúde, transmitindo conhecimentos, ope
rando e consultando em seus locais de tra

balhá, os médicos brasileiros têm honrado
e valorizado nossa tradição nacional". '

AprQvadas as
contas de 72
do Governo

Liberadas
verbas para
hospitais

o Grupo de Trabalho integrado por
professores e jornalistas concluiu ontem

a primeira fase das atividades para a

instalação do Curso de Jornalismo na UFSC

Curso de jornalismo na Ufsc

poderá ser iniciado em 1974

semana.

Contando com aparelhagens altamente sofisticadas,
como o marca-passo e o cardioscópio, o

Instituto de Cardiologia, conforme faz questão
de frisar o presidente da FHSC, atende a iodos'
indistintamente, (desde o médico até o indigente.

Para as doenças do
coração, Florianópolis

já dispõe de um!

instituto exemplar

Nova ·Iei orgânica 'em debate

.

Reunida ontem à noite extraordinaria- Durante o seu despacho de ontem
mente a Assembléia Legislativa aprovou as 'com o Secretário Prisco Paraíso da

conta� do Governo do Estado relativas ao SAúde,·o Governador Colombo 'Sal-
exercicio financeiro de '1972. A votação les assinou t tori d S t
foi secreta e o resultado acusou 19 votos a .

'

'
a o au .onzan o a ecre, a-

favor e 8 contra, estes últimos acreditados
na da Fazenda a liberar verbas pélfa o

,

pagamento de auxílios a unidades
como sendo dos representantes do MDB hospitalares de Santa Catarina.
presentes à sessão. Os votos em contrário Serão beneficiados com a medida
não foram justificados pelos seus' autores� a Fundação Médica Assistencial do

que nem chegaram a discutir a matéria. Na Trabalhador Rural, com sede em 'Ca
Comissão de Finanças, onde foi relatada xambu do Sul; a Sociedade Benefi
pelo DeputadoGentil Bellani, da Arena, a ciente Hospital Maravilha, do muni
prestação de contas foi considerada em cípio do mesmo nome; o Hospital e

condições regulares e legais para ser apro- Maternidade São João Batista, de

vada pelo Legislativo. O processo veio do' Imaruí e o Hospital Nossa Senhora

Tribunal de Contas com parecer do ex- do Patrocínio, de Campo Belo do
Conselheiro Nereu Correa, aprovado por Sul.
unanimidade por aquela Corte de Contas, Cada uma das entidades será con-

recomendando à Assembléia a aprovaçãc templada com a importância de' vinte

das contas. Esta foi a única matéria co.ns-
mil cruzeiros, oferecida pelo Governo

tante da ordem do dia da sessão extraordi- do Estado sob a forma de auxílio,
nária dá Assembléia, realizada às,i8,30 ho- para custear os atendimentos aos cha-
raso ' mados casos sociais.

corpo' cl ínico altamente especiali- Ramos, equipada com os mais re- a qualquer pessoa que nos procura,
zado, COm atendimento sem nenhu- centes aparelhos para atendimento independente de ser ela contrí
ma restrição quanto à posição social cardiólogo de: . urgência. ''O povo buinte ou não de órgãos de previ-
dos pacientes. deve se conscientizar de que não de- dência social. A cardiologia é um

NÃO PROCU RA�1 ve procurar o médico quando a dos aspectos mais importantes do

O médico AlfrcdoDaura revelou doença se manifestou de modo in- mundo moderno e que a Medicina

que a 'capacidade de atendimento suportável, mas sempre aos .prirnei- está _muito preocupada. Pensando

do Instituto de Cardiologia não está ros sinais ou sintomas", diz Alfredo nisso e na saúde da nossa popula-
sendo convenientemente explorada, Daura. ção, o Instituto de Cardiologia vai

e_ poucos são os pacientes com do- SEM BUROCRACIA 'inaugurar uma unidade de trata-

enças cardíacas que procuram esse.' Uma assistente social da Funda- mento intensivo no Hospital Celso

serviço; feito diariamente das 12:00 ção explica que as pessoasinteressa- Ramos", diz o Diretor da Funda,
horas às 18:00 horas. O corpo clíni- das e com problemas cardiológicos ção.
co do Instituto de Cardiologia da devem procurar a Fundação na rua PROBLEMAS CARDlOLÓGI�
FHSC está capacitado para selecio- Irmã Benwarda, em frente à Mater- COS '

nar os casos de indicação cirúrgica nidade Carmela Outra. Inicialmente ,Ó Dr. Antônio Sbissa afirmou

que serão operados através de uma será feita' uma classificação: os que que um dos fatores que mais contri

equipe já constituída do Hospital tem condições, pagam Cr$ 5,00 e buern para evitar problemas cardio
Celso Ramos. os outros não pagam nada .. "É irn- lógicos, é que apopulação , indepen-

Porém há casos em que a impa- O diretor técnico da Fundação portante frisar - diz o Dr. Daura - dente de tempo e idade, aumente
ciência dos seres humanos não su- Hospitalar de Santa Catarina; Antô- que não fazemos distinção social sua atividade física através de prãti
porta o transtorno de uma fila, de nio Sbissa, explica qlle toda a apare- alguma. Atendemos desde o advoga- cas esportivas regulares, sobretudo
buscar papéis aqui e acolá, e, seja lhagem do Instituto de Cardiologia do até o indigente, que não' tem as andar, nadar, jogar tênis, ciclismo,
por desconhecimento ou ignorán- é cara e- complexa, COm possibili- mínimas' condições de pagar um etc. Outro fator. é diminuir a inges
cia, não sabe que há órgãos que dane de muito maior utilização em médico".

'

tão de alimentos com gordura .ani-
atendem de modo eficaz, sem buro- relação à que vem sendo feita atual- O Instituto de Cardiologia aten- mal, tal como manteiga, frios (em
cracia nenhuma e o mais importan- mente. de pacientes do Ipesc, que devem excesso). Não fumar, embora não

te, sem fila. apresentar a requisição do Instituto seja um dos mais importantes indi-
Uma dessas entidades, qualifi- Uma equipe de plantão, que é a à FHSC, ao solicitarem exame ou cadores, contribuem para que dimi-

cada pelos bons adjetivos que há mes�a que atende no período ves- consulta. Os contribuintes do Inps nuam as' doenças coronárias. I

pouco, falamos é a fundação Hospi- pertinc - formada" pelos médicos. podem servir-se dos benefícios ofe- Finalmente, trabalhar dentro das

talar de Santa Catarina, através de I�aac Lo�at�, �ntonio Sbissa, Má-
•

recidos por corpo clínico de .a] to capacidades físicas e intelectuais,
seu Instituto de Cardiologia. no MUSSI, S,ffglO Francalacci, Luis nível, passando por rápida classifi- evitando as sobrecargas, tensões e

O Diretor Superintendente da Carlos San�lago, �elso �oreira e cação, acompanhada também por pressões, fazem COm que essas ca

FHSC, Alfredo Daura Jdrge, explica Carlos Gama - esta capacitada para atendimento rápido, que evita a for- racterísticas do mundo moderno e

que aquela Fundação dispõe de am-' a�ende.r _casos de urgência e está à mação de filas. tecnológico sejam amenizadas por
bulatórios de cardiologia, COm aten- disposição da população no serviço "Com maior número de atendi- um bom funcionamento do COra

dimento diário e servido por um de emergência ao Hospital Celso mentos, poderemos dar tudo de nós ção;

Não raramente surgem rumores

na cidade contra os serviços que os

órgãos de previdência social dedi
cam li seus contribuintes. Seja pelo
excesso de burocracia que exige es-

, forço e energia devido à descentrali

zação desses serviços, além das ex

tensas filas, que já são tão normais,
muitos previdenciários se tornam

pessimistas quanto a uma melhora
desse atendimento. Quase. sempre, o
grande número de contribuintes

que o INPS, IPESC e sindicatospos
suem, tornam menos eficiente os

serviços desses órgãos, muito ernbo
ra essas entidades se preocupam em

aprimorar cada vez mais o atendi
mento.

A fim de permitir a., lideranças Imperatriz .:�:;:alo Lopes, Garopaba,
municipais uma participação direta Biguaçu, Major Gercino, Nova Tren
na elaboração da nova Lei. Orgânica to, Antônio Carlos, Leoberto Leal,
dos Municípios, o Presidente da Canelihha, São João Bátista e São
Assembléia, Deputado Zany Gonza- José. Todos os prefeitos e presidentes
ga, submeterá hoje o ante-projeto da de Câmaras receberam com antece

lei a: uma reunião de prefeitos e ve- dência um exemplar do ante-projeto
readores da Grande Florianópolis, na da LOM, para que tenham condições
cidade de São José. A reunião está de debater e apresentar sugestões
marcada para as 14 horas, na Socie- sobre a matéria.

dade Recreativa 10. de Junho, e além Conforme informações do Depu-
A primeira etapa das atividades ano. do Presidente da AL e membros da tado Zany Gonzaga, as reuniões mi-

desenvolvidas pelo grupo de trabalho Indica, igualmente, que a Universi- Mesa deverão estar presentes os líde- cro-regionais visam permitir aos -pre

encarregado de fixar diretrizes rela- dade Federal de Santa Catarina pro-
res da Arena e do MDB, o líder do feitos e vereadores participar da ela

,

tivas ao funcionamento do Curso de
'

mova a contratação de dois professo- Governo. e os parlamentares quê re- boração da Lei Orgânica dos Muni

Comunicação Social=habilitação em res para as disciplinas de "Fundamen- presentam a região .no Poder Legisla- cípios, para que a nova lei corres

Jornalismo na Universidade Federal ta; Científicos da Comunicação e In-
tivo estadual. ponda da melhor maneira às necessi

Os Municípios que tomarão parte dades e aos anseios municipais. Poste-
de Santa Catarina, foi encerrada on- trodução à História da Cultura e dos ,.

\
.

na reunião, através de prefeitos e re- riormente serão programados encon-.

Com a presença de autoridades e repre- obras que exigem tanto; em criatividade, tem com reunião presidida pelo pro- Meios de Comunicação", pois as de- presentantes de Câmaras, são Floria- tros em outras áreas, a começar por
sentantes dos meios artísticos e culturais da que seria difícil definir/um preço", pois fessor Anibal Nunes Pires, na Sub- mais da primeira fase já contam com nópolis, Palhoça, Anitápolis, Águas Criciúma, onde serão concentrados

Capital e outros pontos do Estado, os artis- aquilo que se cria a gente o faz em momen- Reitoria de Ensino e Pesquisa. professores e os respectivos Departa- Mornas, São Bonifácio, Angelina, 'Os representantes municipais da re-

tas Almir Tirelli e Yolanda Zappelini inau- tos profundos' de sensibilidade que cada No encontro de ontem o grupo mentos didáticos. Rancho Queimado, Santo Amaro da gião Sul do Estado.

guraram ontem à, noite na Assembléia tela conta uma história do pintor". Por Isto
Le

.

1
.

definiu as principais sugestões quoe Outra decisão reflete a preocu-
gIS ativa exposição conjunta de seus tra- - explica Yolanda - "é que alguns artistas

bal,hós, com abertura presidida pelo Depu- sentem dificuldade de' se desfazerem de serão encaminhadas ao Sub-Reitor pação pela realização do Curso de

tado Zany Gonzaga seguida de coquetel seus trabalhos, pois em cada um existe um' de Ensino e Pesquisa, professor Sa- Atualização em Jornalismo, possibili-
. oferecido aos convidatíos, pouco deles próprios". fia prossegue falan- muel Fonseca, para apreciação da res- tando a reciclagem dos profissionais

A mostra, que permanecerá até quarta- do com carinho do filho Ari, pianista que pectiva Comissão e decisão' do Reitor de imprensa, no primeiro semestre de

.feíra próxima, no horário das 8 às 22 horas, abrilhantou a abertura da exposição com
.

Roberto Lacerda. 1974, obedecendo o programa já an-

faz parte do calendário artístico-cultural da composições suas: Isabel e Gente Amiga,
Assembléia, e está.montada no Salão Nobre músicas que foram classificadas, no FU-

A primeira decisão relaciona-se teriormente aprovado pelo Grupo de

do Palácio Barriga.Verde, 'CACA. com a aprovação final do currículo Trabalho. Este Curso de extensão

Enq�an�o a' artista tubaronense expõe- Almir Tirelli, tapeceiro que díspensaco- básico do Curso de Comunicação será promovido pelo Departamento
pela pnmeira vez na' Ilha pinturas à óleo, mentários, sendo bastante difundido no Social-Bacharelado em Jornalismo, de Extensão Cultural, que solicitará a

tendo como motivo flores, Tirelli apresentá meio cultural de Florianópolis, está mos

uma série de paisagens-que retratam a fisio- trando, entre muitas obras de valor um
com a definição das disciplinas que colaboração de órgãos públicos e pri-

nornia da cidade no século passado. Entre monumental tapete de 4,5 m por 1:40m integrarão as sete fases distintas, seja vados. O número de vagas foi estabe

explicações dadas sobre os seus trabalhos, o que retrata a Praça XV de Novembro no do Ciclo Básico ou do Ciclo Profissio- lecido em 30, exigindo-se um rmni-

tapeceiro revelou ontem um projeto de século XIX onde se vê o antigo prédio do nalizante. mo de' 15 matrículas para a efetiva
fílme tendo por cenário, a sua casa em jornal "O ESTADO". Tirelli fala sobre a P' b'
Palh

ropos, tam em, a criação dos De- execução .do programa.
, oça, com a participação de' Vera Fis- sua recente exposição no Rio, quando no

cher.
,

,Clube Caiçaras, em-três dias, vendeu todos partamentos de Jornalismo e Edito- O Grupo deliberou, fmalmente,

Yolanda, já bastante conhecida no sul os seus tapetes. Revelou ainda que está pro- ração e de Comunicação que, provi- sugerir ao Reitor a vinda de professo
do Estado, vem agora expor pela primeira jetando um tapete que se destina a decorar soriamente, poderiam ser substituí- reg de jornalismo e comunicação de
vez na Capital. Nascida em Laguna, reside um dos muitos salões do Palácio Nairobi no dos por uma Coordenadoria direta- Escolas de Jornalismo e Comuni-
há muito tempo em Tubarão. Suas telas, de Quênia. Outra revelação feita ,pelo pintor é t 'b irdi d

\

S b
'

il 1
'; men e su or ma a a u - Reitoria cação do Rio e São Paulo para que

est o semi-c ássico, são todas com motivos de que está sendo estudada a projeção dê
florais, transmitindo uma sensibilidade urna fita cinematográfica que 'terá corno

de Ensino e Pesquisa, com a missão prorrrovam contatos sobre aspectos
marcantemente feminina. As cores, mesmo cenário a sua casa em Palhoça e da qual de dirigir todas as atividades do dos currículos e ementas das' disci

as mais alegr.es, são sóbrias, emanando uma participará como atriz a conhecida Vera Curso de Jornalismo. plínas ou mesmo necessidades práti
singela alma de artista. Diz Yolanda: "há Fischer. Pede, ainda, que as vagas do novo cas para o Curso de Jornalismo da

curso sejam incluídas já no vestibular' Universidade.
de 1974,mas que o início do curso; O relatório ao Sub-Reitor de Ensi
com a primeira fase, ocorra apenas no e Pesquisa será enviado ainda esta

no segundo semestre do próximo
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VISITA
Comunicamos que a Escola Superior de Guerra visita

rá Blumenau nos dias 20 e Ql próximos. Os estagiários
da E.S.G., sob o comando do General João Bina Machado,
cumprirão um programa de visita às indústrias locais.

Na oportunidade, a Prefeitura Municipal de Blumenau
oferecerá um jantar no sábado _:_ dia 20, e às indústrias

oferecerão um almoço no domingo. Na sexta feira, será
divulgado o programa detalhado dá. vtsita da Escola Su

perior de Guerra em nossa cidade. Artex S.A. Fábrica de
Artefatos Téxteis.

Biblioteca Pública
A Biblioteca Pública do Estado tem agora; sede condigna,

ainda que em caráter transitório, até que se instale em definitivo
na Casa da Cultura, ora em contrução, e oferece a leitores e

consulentes melhores condições de conforto.
A política de recuperação do acervo cultural de Santa

Catarina, implantada pelo Governador Colombo Salles e

executada pelo Secretário Orlando Bértoli, com alto estptrito de

respeito às nossas tradições de arte e erudição, está assim

cu idando de prover imediatamente as necessidades das

organizações e estabelecimento de cultura catarinense. Íl
Biblioteca Pública do Estado, acaba pois, de estabelecer-se mais

apresentavelmente, num prédio que, além de emprestar-lhé
ambiente acolhedor, tem a valorizá-lo significantemente a

circunstância de haver sido a residência do inolvidável estadista
Nereu Ramos, a cuia-memôria portanto, a escolha da nova sede

provisória da Biblioteca Pública presta implicitamente merecida
homenagem

Como. se sabe, a Biblioteca Uive instalações próprias, num
amplo edifício na rua Trajano, onde tracionalmente funcionava.
Demolido o prédio - e antes que outro fosse constru do em

condições ideais para sede daquela instituição - foi ela removida.
para a casa em que precariamente estava, em situação franqueada
às cr 'ticas que se repetiam, censurando-lhe a falta de espaço e de

comodidade. "Já agora, se opõem praticamente embargos e tais

criticas, pelo menos quanto a catalogação da considerável

,quantidade de livros e da grande riqueza que estes representam.
A nossa Biblioteca Pública recebe em aprecisável ambiente as

centenas de leitores e consulentes que a visitam diariamente. Não

exige. mais, como até aqui, providências que a recuperassem,
porque' felizmente para mérito da. atual administração
governamental de Santa Catarina, há evidência do louvável
carinho para com a defesa é conservação do precioso acervo que
ali está reunido. .'

.

Se algo se possa realmente' esperar é .que continue a

desenvolver-se, aprestando-se para responder à nobre curiosidade
da juventude que ali vai procurar conhecimentos de extensão ao

preparo intelectual, para garantia de futura 'expansão da

inteligência e da cultura catarinenses.
,

.

A construção da Casa da Cultura de Santa Catarina é uma

dessas iniciativas que. ainda bem, estão obtendo p aux llio

completando os recursos [do Estado, para permitir' tais
.

empreendimentos progressistas que coloquem Santa Catarina ao

nível das unidades que mais se distinguem, dentro do Plano
Nacional de Desenvolvimento.

A Biblioteca Pública terá, consequentemente; ainda melhor

situação como fator de aprimoramento espiritual.
Temporariamente sediada em meio/confortável, possuirá dentro
de algum tempo mais, a sua casa própria, para funcionar ao lado
de outras instituições igualmente vinculadas à' causa' do
crescimento catarinense, no sentido da elevação mental.

O publico terá, 'sem dúvida, experimentado já, na melhoria de

condições que se lhe oferece à frequência à Biblioteca e nas

facilidades que agora encontra para o acesso 'àquele
estabelecimento de difusão cultural, a presença de uma diretriz
coordenadora, atenta às .aspirações de uma juventude que busca

sempre mais alto estágio.de saber. .,.l';

I Car.tas

VERÃO
- Com a estação d@ veraneio à vista, a Secretaria de

Segurança e . Informações, com as Prefeituras de todo o

litoral catarinense, estuda um novo esquema de vigilância
nas praias, objetivando melhor atendimento aos turistas

que as frequentarão. .

'

Na Ilha de Santa Catarina, onde o fluxo de pessoas
de outros Estados é maior, nessa época, principalmente
em Lagoa da Conceição, Joaquina, Cacupé, Inglêses, Ca
nasvieiras, Armação, Pântano do Sul; no Sul do Estado,
na do Mar Grosso, em Laguna, em Criciúma, em Araran

guá, e ao Norte o badalado Balneário Camboriú, e, a

alguns quilômetros deste, Cabeçudas, Ubatuba, Barra Ve
lha e Piçarras, énecessãrio que seja o esquema beni'rnon
tado com policiamento ostensivo que não só se previna
contra acontecimentos provocados por punguistas, ma'
landros e malfeitores, como

-

também, ofereça melhor se

gurança aos que, inadvertidamente nos banhos de mar

desconhecem os perigos de certas e determinadas zonas e

possam provocar afogamentos,
Assim, a Secretaria de Segurança e Informações, atra

vés dos seus órgãos de ação imediata, com o apoio das
Prefeituras de zonas balneárias, está estudando um es

quema que venha a policiar as praias, bem Como evitar'

afogamentos, nessa época, de verão.
Essa providência, que atende à filosofia da própria \

Secretaria de Segurança, está a merecer aplausos da co

munidade, confiante na alta e oportuna ação das autori
dades catarinenses. A. J. Carvalho - Florianópolis.

\
FEST1NG,

Objetivanmos com a presente comunicar" a V.Sa. a

realização nos dias 19,20 e 21 de outubro db corrente

ano, nas dependências do Ginásio Ivo .Sílveira, em Lages,
do IVo. Festing - Festival Estudantil da Interpretação e

Composição da Canção.
Teremos como show de abertura deste conclave musi

cal a renomada cantora Cláudia Barroso, Kristus, Osval
do Budal, Osquestra Filarmônica da Sociedade Musical

Lageana e Conjunto Horuns.

Aproveitamos o ensejo para convidar V.S. a fazerem-
.

se presentes nesta promoção que visa tão somente a inte

gração da comunidade, Luiz Carlos Steinck, Comissão
Técnica, e Rogério Tadeu dos

_ Santos, Comissão de Se
cretaria.
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Jogos Abertos
,

.

-

A centenária cidade . de São
Bento do Sul viverá durante uma

semana um dos períodos mai s

movimentados de toda a sua his
tória. É que terá o privilégio de, a
partir de hoje e até o próximo
dia 27, receber cordialmente den
tro das suas conhecidas tradições
de hospitalidade quase cinco mil
jovens de todas as regiões do Es
tado, que para lá se deslocam, le
vando consigo o otimismo carac

terístico da juventude para parti
ciparam do 1)(IV Jogos Abertos
de Santa Catarina, a serem inicia
dos oficialmente no dia de hoje.

Quando há menos de quinze
anos Arthur Schloesser, no sos

sego da sua acolhedora Brusque,
idealizou a realização-dos jogos
abertos, por certo não imag i -

nava que em tão pouco têm
po eles se transformariam na

maior festa pol i -esportiva catari

nense, congregando em torno de
si representantes dos mais distan
tes pontos do Estado e crescendo

cada vez mais, a cada ano que
passa. Desde os primeiros jogos,
em 1.9130, quando apenas cinco
modalidades de esporte amador
foram disputados, até estes XIV,
nos quais 26 tipos de 'competi
ções serão travadas, os Jogos
Abertos de Santa Catarina estão
a demonstrar a sua importância
para o aprimoramento físico e

mental da nossa juventude.
Todos os brasileiros não des

conhecem que em nosso País. o
esporte amador ainda' precisa de
muito estímulo e maior dedica

ção para poder igualar-se ao de ou-
.

tras nações mais desenvolvidas
neste setor. O próprio Ministério
da Educação e Cultura não es

conde hoje sua preocupação e co

meça a dedicar mais atenção a

essa importante área educacional,
implantando meios que possibili
tem um mais rápido crescimento

esportivo do Brasil. A prova disso
é a obrigatoriedade da prática da
educacão f ísica nos estabeleci-

. .

mentos de ensino e a maiores ver
bas q_ue têm sido destinadas para
o esporte amador. Só assim, tere
mos condições de garantir a evo

lução do nosso esporte, para que
possamos, num futuro talvez
mais próximo do que muitos

pensam, alcançar' a maioridade
esportiva. E para tanto os Jogos
Abertos de Santa Catarina dão a

sua contribuição inestimável.
Além de possibilitarem o aprimo
ramento esportivo da nossa gen
te, eles despertam na juventude o

.ideal de competir levando-a a es

forçar-se cada vez mais para con

seguir a vitória .

Já foi dito que uma das me

lhores formas de se educar um
. povo é através do oferecimento à
juventude de boas condições para
a. prática esportiva. E em Santa
Catarina essas condições, de qua
torze anos para cá, são oferecidas
anualmente, coma realização dos
importantes e vitoriosos Jogos
Abertos.

Dois congressistas de Santa Cata

rina - os deputados Dib Cherem e

Wilmar Dalànhol - já tiveram oportu
nidade de se avistar com o futuro
Presidente da República, General
Ernesto Geisel, nos contatos que este

vem fazendo regularmente desde que
teve sua candidatura homologada

- pelo Diretório Nacional da Arena. ° .

Com um ince�tivo desses, medín- ,teor desses diálogos não foi conhe

do 247 metros na' sua lateral sul. cido, .dentro do compo�tamento de

(margeando a estrada de Cacupé) e inteira díscreção que cerca as entre-

97 metros para a nova rodovia asfal- vistas do General Geisel. No entanto!
tada de Canasvieiras, provavelmente a é de se esperar que tanto o Sr. Dib

própria Siemens teria se mandado Cherem COmo o Sr. Wilmar Dalanhoí,
para cá, com malas, bagagens e dire- da mesma forma que os demais repre
t oria. Mesmo que a produção de tele- sentantes do Estado que deverão nas

fones não chegue a ser animadora, próximas semanas, se avistar com o

principalmente durante o verão, os futuro presidente, levem até o Gene

trabalhadores da fábrica certamente ral Geisel as grandes reivindicações de

garantirão
"

um "bronzeado firme ",
próprio para a estação que se aproxi
ma. Agora, fazer de. Canasvieiras e

Cacupé bairros industriais, equivale
mais ou menos a tra�sformar São
'Paulo numa estância balneátia ...

Balneário industrial
Com a, doação de uma área de

21.143,50 m2 à margem da estrada

,de Canasvieiras, e fazendo esquina
com a estrada de Cacupé, a Prefeitura
de Florianópolis parece ter concedi-

do o seu primeiro incentivo à indus

trialização do município, d6ando
terras à implantação de uma indústria

de equipamentos telefônicos - a,'
Ematic Catarinense S.A. Esses incen-

tivos tem sido veementemente reco-
. "

.

. I
mendados pelo Conselho de Desen-

volvimento Municipal, que deseja
quebrar o tabu, segundo o qual o mu

nicípio e, particularmente, a Ilha,
estão fádados a desenvolverem exclu
sivamente atividades terciárias.

Custo de vida

° Secretário. Sérgio Uchoa, da Fa-

Informação Geral
zenda, encontra-se no Rio de Janeiro
com o Ministro Delfim Neto. Um dos
itens a serem tratados durante o én

contro é o comportamento da eco

nomia catarinense nos últimos meses

e, mais particularmente, os índices

apurados sobre ii. elevação do custo

de vida em Florianópolis.

Ação em bloco

Santa Catarina em planos globais,
seja na política e na administração
dentro de uma, mesma ótica estadual

que não comporte visões pessoais dos
problemas e sim o seu enfoque esta-,

dual, na mais ampla dimensão. É pre
ciso, mais que nunca raciocinar e agir
em bloco para' que os grandes obje
tivos estaduais 'sejam alcançados.

As boas rendas
Nas partidas em que jogou em seu

próprio campo, o Figueirense arreca-.

dou até o jogo de quarta-feira cerca

de Cr$ 1.090.000,00, o que lhe con

fere uma \média de praticamente 100
mil cruzeiros por partida. A média

nacio,nal, em todo o campeonato, é
de Cr$ 102.000,00. Florianópolis
está respondendo afirmativamente ao

apelo do alvi-negro e cumprindo,
com vastas sobras, o mínimo exigido
pela CBD, que é de Cr$ 80 mil.
Mínimo, aliás, que Sergipe, Rio Gran
de do Norte e Alagoas, para citar três
exemplos, não atingiram no ano pas
sado.

Cartão injusto
Já que estamos na área do futebol:

profundamente injusta a inovação da,

suspensão automática via cartão ama

relo. Na partida contra o São Paulo,
por exemplo, o lateràl. Casagrande
quase

. rachou o nosso conterrâneo
- Ratinho ao meio, em pelo menos

duas acasiões. Como o jogo estivesse

frio, Armandinho foi lá, fez uma con

versinha e. ficou tudo por isso mes-
. mo. Depois, no 20. tempo, )10 calor

dª reação, Adailton deu uma recla
madínha e imediatamente pulou do

, '-

bolso do árbitro o temido cartão

amarelo. E Adailton, que não é um

primor de delicadeza, nessa quarta
feira estava mais fino que toalha de
renda. Comparado a Casagrande, era
uma interna do Asilo das Orfãs, na ,

década dos 50.

Ninguém escapa ao Detran

.ii lingua brasileira
e os portugueses

Empresa Editora O ESTADO LIda. Administração, Reda·
ção e Oficinas: rua Felipe Schrnidt . 116 - Florianópolis -

.

Caixa Postal 139 - Telefones: 3022 (Administraçâo] e

·4139 (Redação) - Endereço Telegrdfico: t'STA DO - SUo
CURSAIS: Blumenau: rua 15 de novembro, 504 - 30.
andar - conjunto 303; Lages: Rua Nereu Ramos, Ediftck:
Centenário - conjunto I - 60. andar; Criciúma: A venida
Getúlio Vargas, 312; Joinvillc: rua 15 de Novembro, 799;
Tubarão: Rua São Manoel, Ediftcio Solar. REPRESEN·
TANTES: Rio de Janeiro: Representações A. s. Lara LIda

,
-- A venida A lmirante Barroso. 63 - Conjunto 1910; São
Paulo: Represéntações A. S. Lara Lida - A venida São
João, 1333 - 40.' andar - conjunto.Aa: Recife: Reprenaes
- Rua AI/rora, 1071 - 30. andar; Belo Horizonte rRen-e
naes - Av.' Amazonas, 314 - Sala 907; Salvador: Repre
naes - Ap. 7 de Setembro, 29 - conjunto 505/5015; Curi
tiba: C.A. Marques - Rua Mal. Deodoro, 21 I - conjunto
1606 - fone 232708; Porto Alegre: Propal - Propaganda
Representações Lida. - rua Coronel Vicente, 456. Preços:
número avulso: domingos - Cr:$ 1,00 e dias úteis -

Cr S 0.80. Assinatura: anual - CrS 160,00 e semestral·
0'$ 90,00.
O ESTADO não aceita para pubiicaçôes colaborações em

forma de· artilJos assinados que não forem solicitados, não
se' responsahilizando pelos originais enviados' à Redação.

Nos .188 dias que passei pelas Oropas não tive ne

nhum problema de comunicação com o francês na Bélgi- .

ca, na França; com o espanhol na Espanha; com o italia
no, na Itália. Antes, pelo contrario, e, (desculpada a fal
ta de modéstia - afinal, penso que nem meu amigo José
Iuri quando diz "elogiêmo-nos, carissimos, porque se

não nos elogiarmos quem nos elogiará? ") não foram
poucas as manifestações dizendo que minhas diversas
linguas até que estavam mais do que razoáveis.

Pois, em Portusnl; não -só não encontrei um cristão
que dissesse alguma coisa sobre minha "última flor do
Ideio inculta e bela '; como, praticamente, todos eles
não fizeram segredo do que pensam: no Brasil... nós fala
mos uma língua que é diferente da que eles falam

Dois exemplos, rigorosamente verdadeiros. Chamo em

tertemunho minha esposa e meus apontamentos de aula
tomados na Universidade de Lisboa.

1 - No trem que nos levava a Lisboa (vindos de Gê-
.

nova - depois de mais de 48 horas de sacolejos e descon-
-

fartos (e ditem, por aquique os trens da Europa são o

fino!) - logo na primeira cidade portuguesa, senta-se ao

nosso lado uma enxuta avó 'lusitana. Carregando um be
bê no cesto. e acompanhada de uma garota de uns 13
anos.

o bebê, uma netinha que a avó iria entregar à filha em

Lisboa, durante todo o trajeto do comboio dos Cami
nhos de Ferro Portugueses não deu nenhum trabalho.
Isto porque ela era muito 'mansinha!

(bnversa vai, conversa vem - dava para conversar -

pergunto a garota se . .'UI escola, ou fora dela, tinha lido
ã7gum dos nossos escritores.

Me responde que tinha ouvido falar em Jorge Amado.
Mas que nunca tinha lido nenhum autor brasileiro.

, -Porquê, pergunto?
- Porque não encontrei, nenhum que estivesse tradu-

�! .

.

I

- Mas traduzir, com que finalidade? Afinal, nós fala
mos a mesma língua [insisti, me lembrando, na hora, dos
queridos professores Gustavo Neves e Nereu (brrêa},

- Se falamos a mesma língua eu não sei. Só sei que se

não for traduzido a gente não entende!
- Mas você já tentou ler algum de nossos escritores?
- Já. Lâ na escola. l'rfas desisti logo de início. Não

entendia quase nada.

2 - Síntese de uma aula ministrada pelo prof Lindley
(Intra na Faculdade de Letras da Universidade de Lis
boa, n� dia 12 de julho de 1973, entre 17 e 18 horas:

':4, língua portuguesa se caracteriza, dentre as demais

linguas do globo, por se entenderatravés de uma vasta

região' geográfica desconttnua tanto rui IEuropa 'quanto
na Africa: na América e até na Asia. (bmo essa desconti
nuidade geográfica é muito grande, em consequência
ocorreu a diversidade dentro dela.

É bem verdade que a diversificação do português po
deria ter ido bem mais longe pela grande extensão de um
territário descontínuo ou pela diversidade das culturas
em que ela serve de instrumento de comunicação.

Dentro dessa descontinuidade normas há que adquiri
ram .um prestigio suficiente para se perceber entre elas,
diferenças que chegam a prejudicar a comunicação. .

,

Só existe norma quando a maneira de falar típica é

aceita, preferivelmente, por um grupo.
.

E preciso distinguir três normas da lingua falada' e
q�t1:o de lingua escrita que estão levando prestígio sufi
ciente para se imporem como modelos dentro dessa di-
versidade. I \

.

Nas primeiras, há que aceitar 'uma norma de Portugal;
uma norma brasileira e uma norma galega. Entre as da
língua escrita, temos que levar em conta: as normas de
Portugal, do Brasil, a galega e a norma do criolo cabover
deano.

"

A norma literária do Brasil é diferente da portuguesa.
- E mais do que evidente que no português funda

mental há muitas diferenças entre o lado de cá e o lado
de lá do Atlântico.

..

E porque se aborrecer? É uma riqueza essa convivên
cia de muitas normas.

Essa, tendência para a diverslficação é difícil, senão
impossível de conter ':

Das aulas do:professor catedrático de Filosofia Portu
gue�a, e um dos mais respeitados linguistas de lá, chega
se a co.nclusão .de que, para os portugueses, a língua qUf?
se fala no Brasil, embora possa continuar sendo chamada
de portuguesa não é exatamente a mesma língua utiliza-.
da em Portugal. Ela é como que um filho se alcançou a

maioridade. E que está encaminhando por conta prápria:
(Para terminar, me parece.que este tipo de discussão

está superado no Brasil. Pelo menos é o que se deduz da
leitura do artigo 40. da Lei 5.692: "No ensino de 10. e
20. graus dar-se-á especial relevo ao estudo da língua
nacional como instrumento de comunicãção e como ex-

.

pressão de cultura brasileira).

,

Celestino !!Jae/.et

E'xpediente
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Cololllbo
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vê Geisel e diz que no
futuro pode vir a candidatar-s'e

Petróleo: escassez

preiudicará setor

agrícola do país.
...

Telegramas dirigidos ao Presidente. da República e ao .

presidente da Petrobrás, foram enviados pela comissão
de agricultura da Câmara, por sugestão do deputado
Cardoso de Almeida (Arena-SP), alertando no caso de,
ocorrer racionamento de óleo cru e gasolina, em

decorrência da guerra do Oriente Medio, que a

agricultura nacional não poderá suportar nenhuma
eventual contenção desses combustíveis.

O deputado Cardoso de Almeida. disse que um

racionamento dos derivados de petróleo, no setor'
. agrícola, poderá trazer graves problemas à conjuntura
econômica do Brasil. Acentuou que no caso dos efeitos,
da guerra entre os Irabes. e israelenses atingirem nosso

pa ís; a agricultura deve receber atenção especial, porque
.os produtos agrícolas têm hora marcada. Na sessão da
comissão de agricultura de ontem, o deputado e

pecuarista Orensi Rodrigues (Arena-SP), solicitou que
seja efetuado um pedido ao Governo Federal, no sentido
de que possa ser realizado, a título precário, o transporte
e venda ele gado sem o atestado de vacinação anti-aftosa.

A proposição do parlamentar paulista foi rejeitada,
embora este tenha afirmado que a pecuária está

paralisada por. não existir· em nenhum Estado vacinas
contra a aftosa. Ó deputado Dclson Scarano

(Areria-MG), ressaltou que essa medida se fosse adotada

'poderia trazer grandes prejuízos não só para a

comercialização interna como. externa, pois os

compradores ficariam com receio de adquirir reses

contaminadas pela doença.

Um novo método para
atender psicopatas

, ,

Seguindo recomendação da Divisão Nacional de
Saúde Mental do Ministério da Saúde, a Fundação
Educacional e de assistência Psiquiátrica, Feap, começou
a executar no Vare do Jequitinhonha um esquema de
atendimento ao doente psicopata em seu próprio lar. O
objetivo do Ministério da Saúde, com essa orientação, é
reduzir a reinternação de pacientes nos hospitais
psiquiátricos' e anular o estigma que marca, em toda a

comunidade, os psicopatas .que são internados para
tratamento. Em Minas, a reinternação é da ordem de 70
por cento do total dos pacientes.

,. CURSO "

"".

Q,. esquema de· atendimento.. em casa "JoLJr-aça�çdurante' o curso de atualização em psiquiatria paia
clínicos gerais da área do Jequitinhonha, realizado em

Belo Horizonte pela Superintendência Hospitalar da
Feap;
,O curso, segundo o superintendente Aldo Miranda,

teve a intenção de provocar a: vinculação do paciente na

sua comunidade, dando ao clínico do interior, condições
para um atendimento também na área da psiquiatria. O
atendimento começa a ser feito, sob a supervisão técnica
da Feap, que se obriga a fornecer os medicamentos
necessários fabricados pela . Central de Medicamentos,
com a qual firmou convênio nesse sentido.

- Com. essas providências, assinalou o

Superintendente, obteremos integração. de recursos

terapêuticos ,para o tratamento psiquiátrico, diminuição
de 'hospitalizações e resultados mais efetivos quanto à

recuperação do paciente.
Está nos planos da Feap, a implantação de um

hospital-dia no Vale do Jequitinhonha, não para a

internação de' pacientes, mas para uma permanência,
mínima que sirva de apoio ao tratamento a ser realizado
em casa. No próximo ano, a Feap vai realizar outros
cursos de atualização de clínicos a fim de estender o

atendimento domiciliar a outras áreas do Estado ..

Sunab tem novo
superintendente

O General Glauco àUVillho disse ontem logo após assumir o

cargo de Superintendente da Sunab, que a reformulação do.

órgão por ele planejada quando o dirigiu na primeira vez foi

modificada por seu substituto, 'mas que agora vai ver até que

ponto poderá pôr em prãtiea o que idealizou. ,)
Disse em.seguida que, em relação ao problema da carne, nada

poderá fazer porque o assunto está afeto ao Conselho Monetário
\

Nacional,
- O que pretendo fazer -- adiantou - é uma fiscalizaçâo

çont ínua e intensa para que sejam cumpridas as determinações
do Governo nos demais setores de abastecimento.

O General Glauco Carvalho prestou essas declarações numa
entrevista col�tiva à imprensa, logo após assumir o cargo, em

cerimônia a que estiveram presentes os Ministros Delfim Neto c

Moura Cavalcanti, assessores dos dois Ministros c o Sr. Antônio

"Tomé, que tr�nsmitiu as funções ao seu substituto.'

AVISO DO -. I�OCOOP
o lnocoop avisa aos interessados na com

pra de casas e apartamentos por intermédio
das Cooperativas de Florianópolis, Joinville e

Blumenau, ,que devem procurar imediata
mente as agências dos Correios e Telégrafos
destas cidades, a fim de preencherem o cartão
formulário que possibilitarã o atendimento dos

inscrltos.

INOCOOp·SC·
Instituto de Orientaçào às Co'operativas Habitacionais.

__--__------------------------------------------------------------- --

Quando Fraicisco Plaxedis Filho entrou para
trabalhar no Laboratório Fontoura;

recebeu uma instrução que deveria seguir à
risca para não, perder o emprego: não. mostrar
curiosidade pelas transformações físicas.

No Fontoura, homens viravam mulher.
Só agora começam as investigações

Quando Francisco PI3xedis Filho,
·28 anos, entrou para trabalhar na se

ção 302 do Laboratório Fontoura

Wyet, recebeu uma instrução que de
veria seguir à risca: não demonstrar
curiosidade pelas alterações no f Is ico
dos c0f.1panheiros, caso contrário
perderia'o emprego.

Ele disse isto na tarde de ontem,
lembrando ainda que não foi a única
vít ima. "Outros homens estão viran
do mulher. Eles são da mesma firma!
em que trabalhei, da seção 302, onde

. estão em contato com a parte quírni-
ca da fabricação de pílulas anticon
cepcionais"

(

Esmeraldo, pernambucano, e Ma
noel, baiano, são outras duas vítimas,
contou Plaxedis. A disciplina da se

ção' 302 era a mais rígida da firma.
. Não se podia rir dos trabalhadores;
mesmo qUe se transformassem em

"pessoas diferentes".

Plaxedis descobriu, depois de al

gum tempo, que ele mesmo estava se

tornando "diferente ", perdendo a

potência sexual, ganhando seios. Pla
xedis procurou Esmeraldo, arriscan
do-se, pois violava uma norma da em

presá: não
-

discutir esse problema. Es
meraldo aconselhou-o a procurar o

médico do laboratório. Plaxedis agiu
de outra forma: procurou o médico
do sindicato e denunciou o caso.

Imediatamente foi despedido do la
boratório

Segundo seu depoimento, ganhou
o .ernprego novamente depoís que a

direção do sindicato interferiu junto
ao laboratório. Reintegrado à equipe
dá seção 302, foi afastado para trata-
mento de saúde., , ,

"

ÍNVESTlC'ÂÇÕES kl
E, embora hajam outros funciona

rios na mesma situação, a direção do

�indicato perman�e silenciosa. A1-

gUl1S associados temem que os direto
res estejam evitando declarações para
tentar abafar o escândalo, p\)[ meti- .

vos não identificados.
A equipe do serviço de segurança

e higiene do trabalho recebeu ontem

instruções do delegado regional. do
trabalho, Aluisio Simões de Campos,
para investigar minuciosamente as

condições de saúde dos funcionários
da empresa farmacêutica Fontoura
Wyet, localizada no Km' 12 da Via
Anchieta.

Ao mesmo tempo em que resolvia
tomar

.

essa providência, o delegado
.

do Trabalho em São Paulo' atendia a

um apelo do sindicato dos emprega
dos na indústria química e farrnacêu-
t ica, adiando a mesa-redonda que se

ria rea lizada na sede da delegacia,
para discutir o caso com empregados
e empregadores, evitando assim a pre
sença de jornalistas.

O delegado Aluisio Simões de

Campos disse que este caso tomou tal

aspecto que se o sindicato não se

'Iembrasse de fazer-o pedido, eu mes

mo, como representante do Ministé
rio do Trabalho, cancelaria a reunião,
em última analise por motivo huma
'no.

Contudo, o próprio delegado fez

questão de ressalvar que o caso deve
rá voltar pará os jornais, quando tudo
estiver esclarecido, em duas semanas,
segundo calcula:

- A imprensa deve ser informada,
I , .

mas ao. mesmo tempo e preciso pro-
teger a vítima do sensacionalismo.

O delegado regional do Trabalho
explicou então que a decisão de auto

rizar a' equipe de segurança para as

investigações técnicas no interior da

fábri�jL não compróinete outras pos
síveis providências no sentido de aler
tar a indústria ou de saberdela o que
está acontecendo de verdade.

SIGILO
No final da tarde, o médico Alfre

do Muran, que assinou o boletim.do
paciente Francisco' Plaxedis, estava
reunido com seus advogados "para
estudar ii melhor forma de processar
quem publicou a notícia, contra a

nossa vontade".
Visivelmente irritado, o médico

disse acreditar que o caso, que devia
correr sigilosamente, tenha transpira
do no próprio sindicato, adiantando
que ó documento poss� inclusive ter

parado nas mãos da imprensa, "por
suborno". Ele acredita que isto possa
prejudicar o paciente e terminou
dizendo que não tem nada a tirar ou
acrescentar do relatório publicado.

Não há nenhuma' referência lia

Consolidação das Leis do Trabalho
quanto à segurança para quem mani
pula hormônios e anticoncepcionais
em laboratórios, nem mesmo no arti

go 209 que instituiu o pagamento de
taxas de insalubridade ou na portaria
491, que dispõe sobre as atividades
de operações consideradas insalubres.

Se aJustiça do Trabalho der ga
nho de causa a Francisco Plaxedis Fi
lho, talvez seja necessário criar novas

portarias sobre segurança de trabalho
para quem opera no setor.

.

,,-'

- Segundo especialistas em medici-
na do trabalho, o caso do funcioná
rios dos laboratórios Fontoura, sob o

ponto de vista legal, poderia, even
tualmente, ser caracterizado como

doença do, trabalho, "desde que seja
feita uma perícia médica por endocri
nologistas." A necessidade dessa perí
cia é justificatIa porque há outras

causas para li .ffjrnipilizaçãQ, como .

consumo de, m.:,wcamentos. hormo
nais femininos, com finalidade de tra
tamento de doenças COmo tumores

.

de supra-renais e de hipófises,

PUC'lança iornal dos estudantes
O "Monte Alegre", primeiro jornal

universitário (da Pontifícia Universi
dade, Católica de São Paulo) feito ex

clusivamente por jornalistas \profissio
nais, não rodou ainda seu primeiro nú-

.

mero devido à falta de papeL Mas,"
como explicou o editor-chefe José Ha
milton Ribeiro, "assim que a cota for
liberada, 25 mil pessoas poderão 'ler q
maisnovo jornal paulista". I

De tamanho pouco maior qye o

clássico tablóide, "Monte Alegre" será
distribuído gratuitamente aos 10.000
estudantes da PUC, enquanto o resto

da tiragem será destinado a leitores

que constam de uma listà especial, en
globando pessoas de todo o país, inclu
sive funcionários do Ministério da Edu

cação e Cultura.

Entre os colunistas estão os nomes

de Gilberto Mansur, do escritor Ro
berto Drummond, do diretor Roberto
Santos e dos críticos Matias. Mol-ina e

Sérgio Graciotti. Hamilton Ribeiro diz
que eles serão uma das grandes forças
do "Monte Alegre", contando ainda
com mais dois editores: os jornalistas
Sérgio de Souza e, Ricardo Kotscho,
editor de assuntos locais de '�O Estado
de São Paulo".

o primeiro número do jornal divul
gará com exclusividade uma pesquisa
realizada por uma equipe de psicólogos
que; durante dois anos, traçaram um

perfil do estudante brasileiro. Sobre
estudantes, ainda haverá outra reporta
gem, provando que poucas pessoas sa

bem definir que profissão escolher, na
.

. hora do vestibular.
"Monte Alegre" abre sua sessão de

debates com dois dramaturgos - José
Celso Martinez e Jorge Andrade - dis
cutindo a validade das telenovelas; já
que.zmuitos intelectuais dedicam se

no{e a escrevê-Ias para as emissoras de
televisão, com êxito..

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

LEIA
.

E DIVULGUE
O ESTADO

. O general Ernesto Geisel receneu ontem em audiên

cia, no seu escritório, o governador Colombo Salles, q�e,
como outros, fez uma' exposição sobre a situação de
Santa Catarina nos mais diversos aspectos. Mostrou seu

plano de intenções, apresentado no início do governo, e
o que já foi realizado até o momento; uma síntese
econômica do Estado; os complexos carboqutmíco e

siderúrgico; o problema de regularização dos rios no Vale
do Itajaí, além do sistema viário e do setor de
saneamento. Utilizou, inclusive, um aparelho
audio-visual.

Na saída, Colombo disse ter ficado surpreendido por
ter o MDB escolhido o seu Estado para dar início à

campanha eleitoral, "pois .em Santa Catarina a Arena

saiu vitoriosa nas últimas eleições e continua 'em mãos de
homens do partido .govemísta a grande maioria dos

municípios". Explicou que em dois grandes municípios a

Arena perdeu a prefeitura para o MDB - em Joinville e

Lages - mas em dois outros a oposição perdeu para a

Arena - Chapecó e Criciúma.
TÉCNICA &POLfTICA

,J

Disse o governador, ainda, que na assembléia, a Arena
.

tem 26 cadeiras' contra '11 do MDB e que o partido
oposicionista já está hoje colaborando com alguns de.
seus projetos. Afirmando que um técnico não pode
dissociar-se da política para administrar um Estado,
Colombo finalizou dizendo que não era candidato ao

.

Senado Federal, "pois recebi' uma missão sabendo que
ela levaria quatro anos para ser cumprida. Não digo que
eu não vá entrar na política, mas não agora. Vou
terminar meu mandato. Se fizer um bom governo, mais
tarde serei eleito".
DELFIM E ANDREAZZA

Na manhã de ontem, o general Geisel reuniu-se

também, durante três horas, com o Ministro Delfim

Neto, no Ministério da Fazenda. Hoje, encontrar-se-á

com o Ministro dos Transportes, Mário Andreazza.
Só depois de reunir-se com todo o Ministério do

governo Médici é que o futuro Presidente da República
começará suas viagens pelo país - possivelmente no

início do próximo mês -, quando visitará diversas obras.
entre elas a rodovia transamazônica.

Campanha do MDB

agora é em Minas
Os candidatos do MDB � presidência e vicc-prcs.dôncia da

República, depurados Ulisses Gnrnarâcs c escritor Barbosa Lima
Sobrinho, falarão à imprensa mineira. dia 9 de novembro, às 14
horas e ao povo.iâs 21 horas, durante uma ccurcntruçâo popular
em recinto fechado. Segundo informou ontem o presidente do
MDB mineiro, deputado Jorge Ferraz, "os dois candidutox
o po s io n is t as vão levar a verdade ao povo, durante a

concentração", que terá a participação maciça <dos prctcüox.
vereadores, deputados federais e estaduais do. MDB e outros

'membros do Partido. A comitiva dos candidatos oposicionistas
será esperada em. Belo Horizonte às 12 horas, ontie: às 14 horas
será concedida uma entrevista coletiva à imprensa cm local a se'!'

ainda determinado, podendo ser o salão nobre da Assembléia
Legislativa. A concentração popular será realizada no plcn.irio da

Assembléia, devendo' discursar o candidato a prcsidéncia.
deputado Ulisses Guimarães, o presidente do MDB mineiro,
deputado Jorge Ferraz, além de diversos oradores do Patt;do.

que mandaram celebrar MISSA DE 10. ANO
J

DE FALECIMENTO 'em sufrágio à sua alma

às 17 horas de domingo (21 tiO) na capela do

O:>légio
.

Catarinense.

Zuleiina Rovere Mont,enegrq, Milton Fett e

família, _Oswaldo D'Acampora e família co

municam aos amigbs do inesquecível

IVO REIS MONTENEGRO

. PETROBRÃS DISTRIBUIDORA S/A avisa que se encontram abertas as

inscrições para cadastramento de firmas interessadas em prestar serviços
nos Estados do Paraná e Santa Catarina, relacionados com instalação D

manutenção de equipamentos de distribuição de derivados de petróleo
(bombas,' tanques, centrífugas) bem como, de letreiros e postes de
iluminação em postos de Serviços.

.

Documentos exigidos para à inscrição:
1. Prova da existência legal da Empresa (Contrato Social ou Estatuto e

seu registro no D.N.I.C. ou Junta Comerciai).
2. Publicação 1=10 Diário Oficial que contenha a, transcrição da Ata, de
eleição da última Drretoria, no caso de Sociedade Anônima, ou

alteração do Contrato Social, nos demais casos.

3. Relação dos equipamentos de propriedade da Empresa.
4. Osrtidão negativa .de débitos tributários, fornecida pela própria
repartição encarregada da cobrança do tributo,
5; Certificado de Regularidade de Situação no Instituto Nacional de
Previdência Social (II\IPS). ....

6. Cópia do último Balanço da Empresa, acompanhada da respectiva
demonstração da Conta de Lucros e Perdas.
7. Prova de inscrição no Cadastro Geral de Contribuintes do Ministério
da Fazenda.
Os documentos acima deverão ser encaminhados à Sede do Distrito de
OJritiba (DISCOR) à rua Marechal Deodoro, 220 - 60. andar (Setor de
Cadastro) - Curitiba /Paraná. , (

Observação: As inscrições encerrar-se-ão no dia 30 de outubro de 1973.
PETROBRÃS DISTRIBUIDORA S/A

Rogério Marques Correia
Gerente do Distrito de Curitiba

AVISO

RETIFICAÇÃO DE EDITAIS DE CONCORRÊNCIAS
o DI RETOR GE RAL DO DERSC., comunica aos interessados que foi feita a seguinte

retificação à·pág. 2, item g das Concorrências Editais nrs.: 26(13 e 27 (13.
Onde se lê "cuias termos finais não sejam ,inferiores a 60 (sessenta) dias"
leia-se "cujos termas finais náo sejam anteriores a 60 (sessenta) dias '',

DERSC ..• em Florianópolis, 18 de outubro de 1973.

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta
Diretor Geral do DERSC.

I

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA

CELESC
C.G.C. N º 83;878.892/001

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA-

Ficam convocados os Senhores 'Acionistas da Centrais Elétricas -de Santa Catarina S.A. CE·
LESC. para se reu «irem no próximo dia 31 de Outubro de 1.973. às 10 horas na Sede Social. à
Rua José da Costa Moellmann. no. 129, em Florianópolis. Santa Catarina, e deliberarem sobre a

seguinte Ordem do Dia:
1 - Balanço Semestral. ()::>nta de Lucros e' Perdas e Parecer do Conselho Fiscal.

2 .,- Outros assuntos de interesse saciai.

Florianópolis, 28 de Setembro de 1.973. .

AVISO:Encontram-se à 'disposição dos Senhores Acionistas da Centrais Elétr icas de Santa Cata

ri na S.A. CELESC, os elementos de que trata o artigo 99 do Decreto- Lei no. 2627. de
Setembro de 1.940.
Dr. Osvaldo Moreira Douat - Presidente
Dr. Luiz Gomes - Diretor Executivo.
Sr. Carlos Góes Bessa - Diretor Financeiro,

Enqo , José Corr éa H use =Direror Técnico.

Enqo , Carlos Alberto Reis Seara - Diretor de Operações. '

AVISO

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Câma�a de Lages
• •

. relelta proposta
orçamentária de 74

Feira Nacional de
Ciências para 74

será em Blumenau
Blumenau (Sucursal) - A cidade de Blumenau deverá

sediar no mês de outubro de 1.974 a III Feira Nacional
de Ciências, segundo decisão adotada ao término da II
FNC, reálizada há poucos dias na cidade de Maringá,
Estado do Paraná, onde 17 das 21 representações votan
tes consignaram sua preferência pela "Cidade Jardim". A
escolha de Blumenau deve-se, em parte, ao memorial que
o Prefeito Félix Theiss enviou àquele conclave, por
intermédio da representação blumenauense, composta
por cerca de 30 estudantes, liderados pelos professores
do Colégio Normal .D. Pedro II, Alceu Natal Longo,
Lauro Eduardo Bacca e Luis Carlos 'da Rocha Castanho.

Ao mesmo tempo em que agradeciam a colaboração.
do Executivo Municipal, custeando as despesas de

viagem, aqueles professores asseguraram que desde já
passarão a originar os planos da III Feirá Nacional de
Ciências, que receberá a colaboração da Secretaria de

Educação e Cultura do Municipal, dos Departamentos de
Ciências Biológicas da Fundação Universidade Regional
de Blumenau e Colégio Pedro II.

Entre os planos preliminares, consta submeter à'
Comissão Organizadora da Feira, a iniciativa de realizar
feiras de ciências regionais, no próximo ano, para

· selecionar os melhores trabalhos com direito à

narticipaçâo da mostra nacional.

Coletiva de Artes

Infa,ntis continua

atraindo .público
Joinville (Sucursal) - Cerca de 500 pessoas já

visitaram a III Coletiva de Ar>es Infantis, da Escola de
Artes Fritz Alt. A exposição coordenada pela professora
Albertina Ferraz, reúne uma variedade de desenhos
pinturas, artesanatos, composições, modelagem e outra�
criações infantis. A mostra, que foi instalada no último

·

dia 12, deverá permanecer aberta até o próximo
domingo.

A maioria das pessoas que tem visitado a exposição
mostram-se entusiasmadas com o senso de criatividade
das crianças. São mais de 800 trabalhos que se acham
expostos no Salão de Festas da Casa: da Cultura, na Rua
Saguassu.

Blumenau em noite
de autógrafos

lança mais 5 livros

RODA. VIVA

A PAP IR DE 20 DO CORRENTE,
CRICIUMA TERÁ RODA VIVA.

INOVACÃO EM MATÉRIA DE

AGUARDEM.

atinge Soo Francisco: 2 mortos

la, que se encontram internadas há cer-
.

ca de cinco dias nas duas unidades hos

pitalares da cidade, estão submetidas a

.

cuidados médicos porque seus pais as

levaram para serem socorridas quando
não podiam fazer mais. nada. ° dr.
Humberto Vieira afirmou também' que
foi constatado um caso de escarlatina e

vários de meningite, sem, entretanto,
.haver óbitos.

.

- ° sarampo e a varicela em épocas
como essa do ano - explica - propa
gam-se chegando até mesmo a assustar

em face do calor, atingindo, principal
mente, as famílias pobres em função

das precárias condições de higiene".
Nós temos vacinas até sobrando para
prevenir a criança contra o sarampo,
varicela e escarlatina, mas o povo não
as procura, revela.

Garante o dr. Humberto Vieira que
a culpa pelos casos de óbito não é do
Posto de Saúde e muito menos do

Inps, mas somente dos pais que não

procuram os recursos médicos que lhes
.

são colocados à dispos. ,�ão com antece
dência. Finalizou o titular do Posto de
Saúde de São Francisco do' Sul esclare
cendo que a epidemia de sarampo e

varicela é 'alarmante e que está preocu
parido muito as autoridades,

r,

Dr. Humberto: epidemia alarma e preocupa autoridades

Cooperativas do Oeste inauguram um dos
maiores frigoríficos do País em Chapeco

Chapecó (do enviado especial - Dario
de Almeida Prado) - Um dos maiores fri

goríficos do Brasil, pertencente' à Coopera
tiva Central Regional de Chapecó, foi inau
gurado ontem nesta cidade, em solenidade
que contou com a presença do Sr. Arnaldo

.

Schmidt, representante do Ministro da

Agricultura, Secretários Glauco Olinger, da
Agricultura, Plínio De Nez, dos :N:lgócios
do Oeste, Prefeito Altair Wagner e outras

autoridades. Nt ocasião, o Sr. Arnaldo
Schmidt declarou que "muitas décadas já
se. vão e hoje, em um Chapecó diferente,
grande e progressista, se coroa de êxito a

caminhada longa onde, com a cooperação
de quase 10 mil associados de 16 coopera
tivas, reunidas nessa Central, inaugura-se
esse frigorífico, marco do desenvolvimento

Prefeito apóia
ação de Konder

Reis no Senado
ltája! (Sucursal) - ° Prefeito Fre

derico Ol índio de Souza, de Itajaí, re
futou as críticas feitas pelo Sr. Chris

tiano da Costa Pereira, de São Francis

co do Sul, segundo os quais o Senador

Konder Reis era taxado de regionalista
em suas reivindicações junto ao Gover
no Federal; declarando que "elas não

tem o menor fundamento e que muitas

verdades estão sendo esquecidas".
Acentuou que os guindastes que, se

gundo Costa Pereira, teriam sido des-'
víados para o porto de Itajaí "são mo

tivos arranjados porque nosso porto
não tem esse tipo de equipamento im

portado da Alemanha".
- Esqueceu-se o francisquense que

o Senador Konder Reisfoi quem falou
mais alto na época em que se lutava

por conseguir a Refinaria da Petrobrás

para São Francisco do Sul. Ele não

tem negado apoio às justas reivindi

cações .daquele município, pois elas se

dirigem à Santa Catarina e não somen

te para Itajaí como se pensa, escla

receu.

cooperativista deste Estado" .

Em seguida, o Secretário Glauco Olinger
advertiu os dirigentes das Cooperativas
filiadas à Central sobre a necessidade de

"todos se integrarem em torno da iniciativa

que ora se concretiza, para garantir o êxito
dos anos de trabalho". Asseverou o titular
da Agricultura de Santa Catarina que "a
luta agora é que vai começar e, por isso,
todos precisam participar, pois, ao contrá
rio, o sucesso não poderá ser alcançado".
Finalizou destacando a necessidade de a

administração do frigorífico iniciar seus

trabalhos sem quaisquer irregularidades
para permitir que o desenvolvimento das
atividades da organização obtenha o ritmo

de desenvolvimento necessário ao seu forta
lecimento.

IMPLANTAÇAO
° frigorífico foi 'comprado em 1970

para evitar as oscilações de preços do suíno

e, consequentemente, os prejuízos que

poderiam sofrer os associados da Coopera
tiva Central.: Durante cerca de três anos, o

. frigorífico foi reformado e seu capital inte
gralizado com c-s 8] 60.000,00, com a

subscrição de Cr$ 3.900.000,00 prove
nientes das 16 Cooperativas filiadas e Cr $
2.800.000,00 oriundos dos incentivos fis
cais. Faltam integralizar ainda Cr$

1.400�000,00, que serão proporcionados
pelo retorno dos 20% do ICM concedidos

pelo Governo Estadual às Cooperativas. Pa
ra o capital de giro do frigorífico, o Banco

do Brasil concedeu um financiamento no

valor de Cr$ 3 milhões, enquanto o BRDE

- Banco Regional de Desenvolvimento do

Extremo Sul financiou Cr$ 3.900.000,00
para a integralização do capital.

_ PRODUÇÃO
° frigorífico terá capacidade para o

abate de 250 suínos diários, para um total
de 74 mil anuais. Suas instalações permi
tirão a produção anual de 2.700.00 quilos
de carne' congelada por ano; 1.400.000 de
carne salgada e 1.700.000 quilos de banha.
Sua capacidade de estocagem será de 150

toneladas de carne congelada, sendo o mes

mo teto para a carne. salgada. Seu túnel
destinado a refrigeração de produtos, per
mitirá a estocagem de. 24 toneladas de car

ne por dia. É considerado um dos maiores
. empreendimentos do ramo no Brasil.

Receita de Itaiaí
pode ser superior
a 10 milhões em 74

Frederico contesta Ouistiano, defendendo Konder Reis pela defesa do Estado

Lembrou o Prefeito de Itajaí que o

memorial entregue ao Presidente Médi

ci foi elaborado pela Associação Co
mercial e Industrial de Itajaí objetiva
unicamente a inclusão de Santa Cata
rina no programa dos Corredores de

Exportação para tornar menos despro
porcionais os índices de desenvolvi

mento entre os três Estados sulinos".

PRESTAÇÃO DE CONTAS
- A Prefeitura Municipal de Itajaí

.enviou ao Ministério de Educação e

Cultura um relatório contendo uma

prestação de contas de todas as verbas

originários daquele órgão federal e

aplicada em construção de escolas nes

ta cidade. ° relatório foi entregue pes
soalmente pelo deputado Dib Cherem

ao MEC. Junto ao relatórío, a Prefeitu
ra Municipal enviou uma reivindicação
de mais verbas para a construção de
uma escola na localidade de Rio do
Meio.

SEMINÁRIO
A Prefeitura promoverá ainda este

mê,s um seminário de reavaliação do
Plano Diretor da cidade, que deverá so

frer algumas modificações para atender
as exigências do crescimento do muni

cípio. ° Prefeito Municipal manteve
demorado contato com seus assessores

visando ultimar os preparativos do se

minário. Segundo o Prefeito, todas as

reformulações do Plano Diretor serão

feitas durante o conclave.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

-EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 090/73.

A COMflANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - "CASAN" -, sociedade

de economia mista estadual, registrada na .unta Comercial do' Estado sob o no. 34.438, C.G.t.
do M. F: no. '82.508.433/001. com sede à. Rua Tiradentes no. 17. em Rorianópolis•. SC «r

comunica que se encontram a disposlção dos interessados no endereço acima mencionados os

elementos da Tomada de Preços no. 090/73. para aquisição de Material de P.V.C. R(GIDO para
a _REDE DE DISTRIBUIÇAO do Sistema de Abastecimento de Água da cidade de TU B A
RAO-S.C ..

.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (quinze) horas do
dia 08 (oito) de Novembro de 1.973.

Florianópolis. 16 de Novembro de 1.973.
A DI RETORIA.
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Epidemia de sarampo e varicela

Lages (Sucursal) - Por maioria de votos, a Câmara Sã> Francisco do Sul (Sucursal! ue

Municipal de Lages rejeitou a proposta orçamentária . Joinville) - Uma epidemia de sarampo
para' o próximo ano, submetida à apreciação da Casa e varicela já matou duas crianças em

pelo Prefeito Juarez Furtado. ° projeto orçamentário São Francisco do Sul e internou outras

estimava a receita e fixava a despesa da Municipalidade 35 nos Hospitais de Caridade e Nossa

em 22 milhões de cruzeiros. Senhora de Nazareth. A Informação
Antes de ser levada à consideração do plenário, a foi prestada a ° ESTADO pelo médico

proposta orçamentária já havia recebido . pareceres Humberto Vieira, diretor do Posto de

contrários a sua aprovação pelas comissões técnicas. A Saúde da' cidade, esclarecendo que cer-

· bancada do MDB - da situação -- nada pôde fazer para ca de vinte crianças são atendidas dia-

impedir o -indeferimento do pedido, em virtude de a riamente no posto e que o surto já
vereadora Margarida Maria Matiotti, da situação, ter. atinge a todo o município.

.

votado favoravelmente à rejeição da proposta. A· Segundo o médico, a situação pode
vereadora emedebista poderia aprovar o pedido dó. rá se agravar ainda mais se os pais não'
Executivo já que seu voto pode ser considerado decisivo .

se prevenirem contra o mal. As 20

e que vem resultar na devolução da mensagem à origem. crianças com sarampo e 13 com varice-

Segundo os vereadores da Arena, foram encontradas

certas irregularidades e "até inconstitucionalidades na

proposta orçamentária de Lages para o próximo
exercício". Desconhecendo a .decisão da Câmara de.

Vereadores; o Prefeito Juarez Furtado, que se encontra
em Brasília tratando de assuntos ligados à admínistração .

de .Lages, retornará hoje ou amanhã com' mais um

problema político a enfrentar provocado pela decisão do

legislativo.

I

AVISO

Itajaf (Sucursal) - ° Departamento da Fazenda da
Prefeitura Municipal de Itajaf prevê para o orçamento do

próximo ano. um aumento em torno de Cr$ 3 milhões,
com base no que já foi arrecadado até este mês. Segundo
o Sr. Wilson Filomeno, diretor daquele órgão municipal
a arrecad�ção atinge atualmente a. Crs 7.300.000,00,
devendo a ultrapassar a Cr$ 10 milhões. �

.

- Este aumento é decorrente do desenvolvimento
vertiginoso'por que passa Itajaí. A arrecadação visa subir
muito mais e rapidamente quando as indústrias
planejadas estiveram já implantadas e em pleno
funcionamento, adiantou. .

Segundo o Sr. Wilson Filomeno, pela primeira vez o

Departamento da Fazenda da Prefeitura Municipal de
Itajàf providenciará um levantamento minucioso e

inscrição de toda a dívida ativa. Explicou que foi com a

reforrnulação do sistema fiscal que se deu nova feição ao

setor de fiscalização das cobranças de impostos .:
- A medida veio descentralizar as atividades

delegando poderes aos diversos setores e distribuiu as
.

responsabilidades. Desta forma, pôde-se criar um

ambiente de trabalho sadio e gerar maiores esforços para
alcançar os 'objetivos econômicos, salientou. Revelou o

Sr. Wilson Filomeno que existiam contribuintes que há •

quatro anos nem sequer compareciam à Prefeitura.para
pegar seus talões de impostos e muito menos para
pagá-los.

-

:- Com a cobrança judicial, estas distorções estão
sendo corrigidas e, dentro 'de poucos meses, todos

.

estarão pagando em dia suas dívidas COm a Prefeitura,
finalizou.

,ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS POBLlCOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

( -

EDITAL �t TOMADA DE PREÇOS Nº 091/73
I

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN - sociedade
de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no.' 34.438, C.G.C.
do M. F. no. 82.508.433/001. com sede à Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis - SC.,
comunica que se encontram a disposição dos interessados .no endereço acima mencionado os

elementos da TOMADA DE PREÇOS No. 091/73,.para a aquisição de APRELHOS DE FERRO
FUNDI DO para a

_

EST AÇÃO DE T R�TAMENTO do Sistema de Jlbastecimento D'Água da
cidade de BALNEARIO DE CAMBORIU - SC. .

.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN. andar térreo, no endereço
acima mencionado, local onde, deverão ser entregues as propostas até às 15:00 (Quinze) horas do

".

dia 12 (doze) de novembro de 1 973.

Florianópolis, 17 de outubro de 1 973.
A DIRETORIA

Blumenau (Sucursal) � Numa promoção conjunta do
Departamento de Cultura Fundaçâo Universidade
Regional de Blumenau com a Livraria Lunardelli, serão
lançados às 20h30min de hoje, no Anfiteatro da FURB,
cinco livros de autores catarinenses.

Os livros, a serem lançados em noite de autógrafos,
são os seguintes: "Cruz e Souza, Poeta Pensador", de
autoria do professor Evaldo Pauli, revela alguns aspectos
desconhecidos da obra do imortal poeta catarinense; "O
Vendedor de Maravilhas", de Jair Francisco Hamms;
através crônicas e estórias ·curtas retrata, com humor e

ironia, o cotidiano da Ilha de Santa Catarina; "Estudo
Sobre o Barroco", da professora Sara Regina de Souza,
pretende auxiliar

_

o campo da pesquisa didática desse

campo da arte; "Imdios e Brancos no Sul do Brasil", de
Sílvio Coelho deis Santos, retrata a dramática experiência
de aculturação dos índios da tribo "Xokleng"; "As
Origens", de Carlos Ronald Schmidt, menção honrosa no
50. Concurso Literário da Fundação Cultural do Distrito •

�dMal,éHgun��tioos9�cializ��umdmm�
�--------------------------------

representativos livros de poetas catarinenses,':
Além de se responsabilizar pela apresentação dos 5

autores, o Reitor da Universidade Para o

Desenvolvimento 'de Santa Catarina, professor Celestino
Sachet, deverá fazer uma exposição sobre o

desenvolvimento literário em Santa Catarina.

ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO

DE SANTA CATARINA

TOMADA DE PREÇOS .Nº 02/73

A ASSEMBLÉIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE SANTA CATARINA� por
intermédio da Divisão de Material, devidamente autorizada pelo Excelentfssimo

.

Senhor Presidente, torna público, para conhecimento dos interessados, que receberá

propostás de firmas habilitadas preliminarmente nos termos do Decreto Lei no.

200, de 25/2/67, até as 13,00 horas do dia 29/10fi13, para fornecimento de
MÁQUINAS PARA ESCRITÓRIO destinadas ao Poder Legislativo.

O Edital encontra-se afixado na Sede do Poder Legislativo, à Praça da Bandeira
nesta Cidade de Florianópolis, or:de serão prestados os esclarecimentos necessários.

Divisão de Material, 18 de outubro de 1973
AI ípio P. Perfeito
Diretor .Divisional

,
�1

O CHEFE DO ESCRITORIO DO ACESSO CRICIÚMA - IÇARA - BR-l0l� comunica aos

interessados que.a data limite de recebimento das propostas relativosao EdItai de TOMADA DE
PREÇOS No. 3/73, referente ao fornecimento e plantio de leivas é 25 de outubro de 1973 ao

invés de 15 de outubro de 1.973 como está registrado no referido edital.
Criciúma, 16 de outubro de 1973.

Engo. Civil Pedro Ams
Chefe do Escrit6 rio do ..acesso de
Criciúma - Içara - BR-l0l

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Técnico do Dnpvn aponta 2 razões
para se ingressar nos Corredores

bruto, têm condições de satisfazer
outra das exigências, do programa
em foco; visando a atender o Merca
do Internacional apreçosCIF com-

petitivos.
.

- O programa de Corredores de
Exportação, derivou-se do progra
ma de Corredores de Transportes,
previsto pelo Plano Nacional de De
senvolvimento para' o período
72/74, onde se estabelecia que tais

projetos seriam de vulto superior a
.

um bilhão de dólares. No entanto,
para o programa de Corredores de

Exportação através de suas fases I e
II, não se cornpromissou mais do

que 800 milhões de dólares, poden- grama de Corredores de Exporta
do ser aplicados ainda mais de 200 ções.
milhões de dólares, para atender SISTEMA PORTUÁRIO
aquela meta, explicou. Esclareceu o I Sr. Penna Firme

Segundo o Sr. Mártius Penna Fir-
. que as condições do porto de São

me, é de todo vantajoso a implanta-
' Francisco do Sul, são passíveis de

ção de um Corredor de Exportação, criar facilidades portuárias para os

em uma determinada área geo-eco- grandes navios graneleiros e que pai
nômica, "pois que ele dirá respeito outro lado, dispõem. da privilegiada
a um projeto integrado, que irá des- situação de estar ligado à malha fer
de a análise e fomento da produção, roviária brasileira.
até a comercialização final do pró- Além do porto de São Francisco
duto, passando por uma fase inter- do Sul, também Imbituba pode ser
mediária de implantação de uma apontada pelas suas excepcionais
infra-estrutura adequada de trans- condições para a exportação cres

portes internos, armazenagens e ati- cente do carvão catarinense, poden
vidades portuárias". do se tornar um porto industrial,

- Dessa forma - prosseguiu - o por excelência voltado para o distri
programa de Corredores de Expor- to industrial que irá se desenvolver
tação, se constitue numa poderosa ao seu redor, cOm indústrias carbo
alavanca de desenvolvimento para a químicas e derivados ..
região interessada. Vê-se daí, a ne- PORTOS PESQUEIROS
cessidade de que as forças vivas po- - No que tange aos portos pes
lítico-administrativas, econômicas e queiros do Estado o Chefe do
sociais de Santa Catarina, se arregi- DNPVN afirmou que a piscicultura
mentem em prol desse ideal nascen- se apresenta como um dos forte seg
te de trazer também para esta re- mentos da sua economia. Como já
gião os benefícios diretos do pro- foi previsto pelo DNPVN, está em

.. '

Depois de demonstrar em pales
tra proferida ontem no auditório da
Ceiesc - ilustrada COm projeção 'de
slides - as possibilidades de Santa
Catarina ser incluído nos Corredo
res de Exportação, o engenheiro
Mártiús Penna Firme, Chefe do 80.
Distrito do Departamento Nacional
de Portos e Vias Navegáveis, sedia
do em Porto Alegre, concedeu en

trevista a O ESTADO assegurando
que, a partir da definição política e

'econômica deste novo esquema, le-
vará sua tese adiante visando a in
dusão do Estado nos Corredores de

Exportação. Para o técnico, Santa
Catarina reúne .condições para cons

tai. do programa e cita duas impor
tantes razões, sendo a primeira ba
seada rio fato de que a maior parte
cio território catarinense não está

especificamente sendo abrangida
pelos 4 corredores já existentes. A

outra, resume-se nas condições fa
voráveis que o Estado apresenta p'
ra expandir, em ritmo acelerado, a

sua agropecuária e a agroindústria,
\l.ue produzem alimentos em larga

r
escala que são solicitados pelo mer
cado internacional. Nesta segunda'
hipótese, destaca a produção da so

ja e seus derivados como o farelo e

o óleo, o milho, o sorgo e a carne,
Enfatizou que' o programa de corre

dores de exportação foi motivado
basicamente na produção em larga
escala dos produtos destes dois se-

tores.
,

Segundo o técnico, as facilidades
portuárias que poderão ser ofereci
das pelo porto de São Fr ancisco de

Sul, mediante obras não proibitivas,
permitindo o acesso e. operações de
navios de 40 mil toneladas de porte

I

plena construção o porto pesqueiro
de' Laguna, que deverá entrar em

'operação em meados de 74. Tam
bém para o porto de Itajaí, está sen

do feito pelo DNPVN para a Sude
sul, Governo do Estado e Sudepe, o
projeto de seu terminal pesqueiro.

Segundo o Sr. Mártius Penna Fir
me, os dois portos pesqueiros cata
rinenses de Itajaí e Laguna, funcio
narão em ritmo de complementarie
dade trazendo vantagens mútuas e

criando para o Estado, aquelas con
dições de infra-estrutura portuária
pesqueira -existentes nos grandes
.países produtores de pescado e deri
vados, comO Peru, Japão, Espanha,
Portugal e Rússia.

O porto de Laguna, será o pri
meiro porto pesqueiro do Brasil e

disporá dos mais modernos requisi- '

tos que a técnica atual requer. A
seguir será implantado o porto pes
queiro de Itajaí, baseado num pro
jeto idealizado nos mesmos moldes
do de Laguna, porém de maiores

proporções, finalizou o engenheiro
Mártius Penna Firme .

�, Os trabalhos de pavimentação do acesso Criciúma-Içara-10I chegam ao fim.

DER, inaugura dia 27 .acesso
de C,.iciuma a 101 asfaltado
Cumprindo mais uma etapa do progra- De outra parte, o diretor geral do

ma de realizações do Departamento Es ta- DER/SC, Sr. Ernani Santa Rita, anunciou
dual de Estradas de Rodagem, o Secretá- ontem que já se encontra em fase de jul
rio Paulo Müller Aguiar acertou ontem gamento a concorrência pública aberta
com o engenheiro Ernani Santa Rita a en- pelo órgão, visando a construção da ponte
trega oficial dã pavimentação asfáltica do sobre o Rio Tavares, na estrada da Base,

acesso dos municípios de Criciúma e Içara Aérea de Florianópolis. Seguro o o''proje
à BR-101. A.inauguração do trecho, se- to, que está incluído no plano de asfalta

guida da abertura ao tráfego de veículos mento da estrada que demanda ,tio Aero
ficou programada para' o próximo dia 27, porto Herctlio Luz, a obra de arte terá a

possivelmente com. a presença do Gover- extensão de 200 metros e será totalmente
nador Colombo Salles. construída em concreto armado.

Dep�ta'do quer a construção'
de outra ponte em Tuba�ão Quando fornecessário levar seuVW

aumaoficina,ébom levaraum lugaronde
seus direitos são respeitados.

.,

.

O deputado Milton Carlos de Oliveira
declarou à Imprensa na Assembléia que Tu
barão aguarda ainda do atual Governo esta

dual a construção de uma nova ponte sobre
o rio Tubarão, obra consideradaIndispensa
vel ao desafogamento do tráfego local. Se

gundo o parlamentar, a obra foi reivindica
da em 1971 ao Governador Colombo Sal
'les, tendo em" vista o crescimento demográ
fico e urbano. da cidade, que reclama, com

, urgência, uma segunda via de escoamento
do tráfego entre o centro de Tubarão e seus

bairros localizados no outro lado do rio.
O deputado arenista alertou o Governo

'para o problema do abastecimento de água
,

da cidade sulina, salientando que Tubarão

poderá ficar sem o líquido no próximo ve-,
Milton: Tubarão precisa de nova ponte

. rão,já que a atual adutora não corresponde serviços essenciais ao desenvolvimento mu

mais às necessidades da cidade. Lembrou nicipal, afirrnou Milton Carlos de Oliveira.

que meses atrás' alertou a Companhia de' No setor educacional, o parlamentar dis
Aguas e Saneamento por meio de uma indi- se que algumas obras estão sendo reclama
cação apresentada na Assembléia, sobre o das pelo município, igualmente, com urgên
agravamento do problema da distribuição cia. Entre eles citou a aquisição de um pré
de água à cidade, e q_ue um projeto, visando dia destinado ao Colégio Assunção de Capi
a ampliação da adutora, estariam em anda-, vari, a construção de um Gr upo Escolar em '

mento. Humaitã ou ampliação da Escola Básica
- Mas o que é preciso considerar prior i- Henrique Fontes e a construção de um pré

tário este projeto, para uma urgente solu- dio escolar em Oficinas, ou ampliação da

çâo do problema, que afeta não apenas a Escola Básica Visconde de Mauã,

Cidade mas também a Capivari de Baixo, - Tubarão está atravessando no momen

importante bairro industrial. Tam:6ém a im- to uma fase de expansão, sendo entretanto,
plantação de uma nova mesa telefônica' na necessário à implantação de novos empre
agência da Cotesc e instalação de telefones endimentos industriais no município, con-
públicos em Capivari e Anita Garibaldi são c1uiu.

'

A uma oficina que trabalhe
apenas com ferramentas especiais
paraVolkswagen e que\ .

use eqUIpamentos
recomendados

'

pela Fábrica.
J

,

Assim você ganha
também o direito a

serviços mais rápidos �
de melhor qualidade.

,Leve seuVW a'

unia oficina que
,

devolva as peças
substituídas e .que mantenha
mecânicos atualizados, treinados'
na própriaVolkswagen. ,

,

V. tem 800'opções em
todo o BrasiL

Leve-o a uma oficina que
garanta por 6 meses ou 10�OOO

qqilômetros os serviços

Exportação da soja eleva em
J

'

78% índice do 'CM em Gaspar executados e as peças colocadas,A exportação de soja causou um aumen

to surpreendente de 78,8% nos índices do

ICM em Çaspar, no último mês de setem

bro. A informação foi prestada pela Coleto-, O acentuado aumento da' arrecadação
ria Estadual: acrescentando que em agosto deve-se ao aumento da produção de soja
foram arrecadados Cr$ 1.182.287 e em se- pela indústria de óleos vegetais Cevar. A re-

t ernbro .Cr$ 2.113.931. Somando COm a ceita dos últimos três meses coloca a exato

importância arrecadada no mês de julho, a ria de Gaspar num plano de igualdade COm

Coletoria Estadual, o total de ICM recolhi- as dos grandes municípios catarinenses.

do aos cofres públicos do Estado nos últi
mos três meses ati�giu a Cr$ 4.030.745.

.

no seucarro,

Leve-o a uma oficina que lhe
assegure o direito de ter
orçamentos antecipados e que
determine o prazo
de entrega do
veículo.

'

\

Você ainda tem mais
um direito. O de procur;:rr
UIJ,1 outro lugar qualquer.
Mas só nos Revendedores

- Autorizados VW, você,
vai ter garantidos todos
os seus direitos. O que
é seu direito é nossa

obrigação,
Revendedor
Autorizado Volkswagen
é segurança.

Canoinhas transfere vítimas
das cheias para Água Verde

Canoinhas (Sucursal de Joinville) - As
famílias desabrigadas pela enchente regis-

'

trada em agosto deste ano em baírros do

município de Canoinhas irão residir num

conjunto de casas populares que o Go�erno
,

do Estado irá construir na localidade de

Campo da Água Verde'. A infor.naçâo foi

prestada pelo Prefeito Alfredo de Oliveira

Garcindo, que foi recebido em audiência

pelo Governador do Estado no Palácio dos

Despachos.
Ainda em Florianópolis, o Prefeito Al

fredo de 'Oliveira Garcindo conseguiu junto

à Secretaria da Educação verba no valor de
Cr$ 300.000,00 que será utilizada na cons

trução de urn,,_moderno ginásio de esporte.
Da direção da "Celesc, obteve a garantia de

que a rede de eletrificação rural será con

cluída, devendo atender as localidades de

Lageado, Pinho, Anta.Corda, Fartura, Cer
rito, Salto da Água Verde, Salseiro e distri
to de Pinheiro. Destacou que a estrada de

ligação entre Canoinhas e Mafra está sendo

construída em ritmo acelerado e que a

construção da ponte sobre o rio São Lou

renço termina ainda este ano.

Revendedores
e Servi�osAutorizados

Volkswagen '

..
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Para muítós motoristas, trata-se de uma inovação. Mas

para as autoridades de trânsito, é uma medida já antiga, e

que pode ser aplicada, dependendo da gravidade do
acidente envolvendo automóveis: o envolvido pode ser

.

"convidado" a renovar a carteira de habilitação, abrangendo
este convite outro exame médico, técnico, e psicotécnico.

Embora alguns motoristas pensem ser uma medida
rigorosa, admite fonte do Detran que este é realmente o

único modo de evitar que "írresponsãveís" dirijam no

atribulado trânsito da cidade. Renovando a carteira, diz a

mesma fonte, o "motorista" estará, automaticamente,
estudando o Código Nacional do Trânsito, bem corno terá
quc se submeter aos exames que são exigidos aos

principiantes. Conforme o Detran, não é o caso de um

acidente pequeno, em que a culpa dos envolvidos é
pequena, em que a responsabilidade torna-se visível, tendo
ocorrido o acidente pOr outros motivos, que não o

.

desconhecimento, dos motoristas, das regras de trânsito.
NOVO ESTUDO , '

- Todo elemento condenado por acidente, para voltar' a
dirigir, deve prestar novo exame, tanto de sanidade física e

mental, COmo psicotécnico, e de direção. Desta maneira, o
infrator é obrigado a estudar todas as regras de trânsito
novamente. Deve ficar claro que esta medida só é tomada
quando as circunstâncias em que ocorreu o acidente deixam
·deduzir que um dos motoristas não tinha conhecimento de

Odontologia dá
. , .

InICIo' a

sua IV Jornada
Com mais de 150 participantes teve início. ontem na

Faculdade de Odontologia da UFSC, a IV Jornada
Catarinense de Odontologia, numa promoção da Associação
Brasileira de Odontologia - Secção de Santa Catarina. Do

programa científico constam cinco cursos: Farmacologia
Clíniea, ministrado pelo professor Antonio Carlos Neder, da
Faculdade de Odontologia de Piracicaba; Tratamento do
Parcialmente Desdentado, pelos professores Adalberto
Rebossio e Aquiles Cometti, da Universidade de Buenos
Aires; Prótese Unitária, pelo professor Teseu Saito da
Universidade de São Paulo; Oclusão, pelo professor José
Freitas do Vale, da Universidade Federal do Rio Grande do,
Sul e Patologia Radiológica dos Maxiliares, pelo professor
Ramon Henrique Barros, da Universidade de Buenos Aires.

Segundo declarações do Presidente da Associação
Brasileira de Odontologia - Secção de Santa Catarina,
professor Jorge Seara Polidoro.,o objetivo específico desta
Jornada é a elevação dos conhecimentos 'Científicos da!

Odontologia e em decorrência, a confraternização. dos
dentistas do Estado, do País e colegas estrangeiros.

.

- Desejamos uma união mais completa dos colegas, para
a conquista de interesses que nortearn a classe, no sentido
de que haja um entendimento não somente social, mas

Científico e técnico, originando assim um maior e mais

completo aperfeiçoamento da Ciência que abraçamos. Entre
nós durante esses três dias, passarão os mais renomados'

professores e praticantes da ciência odontológica, que darão
seus conhecimentos e também na troca de idéias, técnicas,
observações e informes, terão também ensinamentos a

receber.
Ainda durante o encontro será realizada a reunião do

Conselho Seccional da ABO -: Santa Catarina, órgão de

cúpula do associativo odontológico catarinense, que tratará
de importantes assuntos relativos ao exercício da profissão
no Estado.

Na Agronômica, particulares fecharam um buraco.

"At enção, pista perigosa". Esse é um tipo de advertência ao

motorista que deveria decorar todas as ruas de Florianópolis, nessa
recente onda de. buracos que apareceram na cidade. O desgaste das

.

ruas .é muito mais rápido que a manutenção, resultando daf os

buracos, lombadas e outros imprevistos, sempre prontos a desafiar a

atenção e a habilidade dos motoristas.
.

Na confluência da Avenida Beira-Mar com a Frei Caneca, no final
do Jardim Celso Ramos h{: um buraco que nem mais merece

qualificação. A passagem de grande número de 'veículos por aquele
local tem já causado problemas de congestionamento, devido a

reduzida velocidade com que os veículos trafegam. Houve já
inclusive acidentes e o buraco continua. Ontem, particulares
providenciaram uma restauração provisória,

A realidade, porém é outra, muito mais grave. Os amortecedores
de um carro têm uma vida média de 30 mil quilômetros. Menos em

Florianópolis, onde o motorista enfrenta os buracos, valas, lombadas
e costelas, presen tes em quase todas as ruas. Não somente os

amortecedores sofrem com isto: estabilizadores, molas, ponteiras,'
balança e todas as peças que compõem a suspcnçâo do carro. A

própria estrutura do carro ê afetada, e aos poucos começam os

ruídos de porta, de capô, da lataria toda.
Os buracos, quando visíveis e durante o dia, ainda podem ser

evitados, o que não é o caso dos desníveis, das costelas, que ocupam
. toda a porção da pista e só se notam à 'noite, com a luz dos faróis
incidindo quase horizontalmente sobre. eles, de forma a provocar

------------------------------------------�--------.-----------------------------�

o Detran diz que apenas revigorou dispositi
vos de trânsito id vigentes para obrigar
o culpado em acidentes a se sdbmeter a
novo exame técnico e de sanidade [isica.

Além â» saldo desagradável de uma esbarrada, a renovação da carteira poderá ser a pena imposta aos "irresponsdveis":

noções elementares de sinalização do trânsito", diz a fonte
do Detran.

, Quando ocorrem estas circunstâncias, a autoridade pode
aplicar o artigo 41, parágrafo terceiro, da Resolução 449, de
17/01/72, do Conselho Nacional de Trânsito, combinado
com o artigo 159, do Código Nacional de Trânsito. Na

íntegra, diz o parágrafo. terceiro: "a critério da autoridade
de trânsito, o condutor envolvido em acidente grave, além
dos exames previstos no artigo 159 do Regulamento do
Código Nacional de Trânsito, 'poderá ser submetido a novo

exame psicotécnico ". . �
E o artigo 159 manda que o infrator seja submetido aos

Vestibulandos se queixam
das,a,lterações no programa
feitas "em cima da hora"

Nos cursinhos, a opinião corrente é que as alterações chegaram tarde, bem-em cima do Vestibular.'

Para a maioria dos vestibulandos as inovações introduzidas pela
UFSC no Vestibular Único e Unificado constituíram-se numa

surpresa, certamente não muito agradável.
Queixando-se do atraso com que foram divulgadas as novas

modificações, alguns alunos do Curso Pré-Vestibular Barriga-Verde
reagiram veementemente apontando até um possfvel Decreto-Lei

existente' que determina para fins de agosto a publicação dos

programas de vestibular.:

Segundo' os futuros candidatos ao vestibular, uma vez que a

inscrição só será iniciada em novembro, a integração da disciplina
de OSPB no vestibular representa uma matéria que precisa ser

aprendida nos últimos dias antes do exame aumentando ainda mais
o volume de conhecimeritos a serem. adquiridos ou aperfeiçoados.
Especificam ainda que OSPB é matéria que só foi aprendida no

ginásio, não. tendo participado do curríeulo dos cursos Normal e

Cientffico e que por isso será necessário retornar aos livros de

ginásio e "decorar tudo ",

Quanto a�s outros tópicos retirados ou modificados do programa
do vestibular anterior, sua. opinião é menos agressiva, porém
ressentem-se de que tenham perdido tempo, cerca ele 2 meses,

-aprcndendoi Cílculo Diferencial sem razão.
Há inclusive quem diga que "o vestibular da UFSC não serve' para

medir conhecimento, mas para fazer uma seleção, porque as

questões que se apresentam não são razoáveis".
PARA OS PROFESSORES
Mais comedidos que os alunos, os" professores opinam que a

inclusão de OSPB foi necessária mas tardia, o qu� se refere também
às alterações havidas nos programas, que chegaram a prejudicar
algumas turmas, principalmente as que frequentaram o curso

pré-vestibular extensivo.
Conforme declarações, a inclusão de OSPB não foi tão imprevista

tendo em vista terem corrido certos rumores há algumas semanas e

houve também quem tendo conhecimento de algumas modificações
baseando-se em mudanças ocorridas em Curitiba, reservou-se quanto
à preparação de novos programas.

Uma placa e um buraco compõem a paisagem urbana mais familiar a uma'Cidade que se acostuma a sua coexi�tência.

o buraco é na Cidade
uma rotina. Sem ele,
a rua parece despida

sombras. Dizer onde há costelas nas ruas da cidade não é nada

difícil: excedendo às em q ue há lajotas de cimento, todas as outras,
. com calçamento de pedra, possuem as costelas, costelinhas e

costelões. Os exemplos também não são poucos: Avenida Hercílio

Luz, Visconde de Ouro Preto, Avenida. Tr onpowski, parte da

Avenida Mauro Ramos, etc. Há outras que em dias de chuva formam.

lagos nas margens, sem possibilidade de escorrer.
.

Há depressões de até meio metro em relação a horizontalidade
do resto da rua, tornando impossível e perigosa uma velocidade

acima de sessenta 'quilômetros. À noite, com o escurecimento da

pista na altura do buraco da Frei Caneca com Avenida Beira-mar

pode-se perceber o desgaste e defeitos mecânicos provocados pelo
impacto d� rodas. Os carros maiores e caminhões, além de se,

-sujeitarem a defeitos mecânicos na passagem, em virtude do peso, .

enfrentam o perigo de acidentes, que existe também para Os carro�.
leves. Em horas de grande movimento de estudantes que se dirigem
pará a Universidade' e em dias de chuvas, o trânsito fica lento e

perigoso.
. .

Nesses casos o Detran leva todas as culpas, o que verdadeiramente
. não tem nada a ver com a coisa. O sinal está colocado indicando

entrada à direita. A'Prefcitura é que deveria tomar as providências e

.fcchar o buraco. Desse modo não haveria acidentes, não-se formariam
filas e nem o Detran não levava culpa alguma.

Os defeitos que surgem nas ruas de Florianópolis têm a mesma

Causa: manutenção ineficaz; Os buracos aparecem pelo desgaste

normal ou provocados por obras, mas raramente são tapados
. corretamente. O que acontece geralmente, é que o buraco é aberto

para uma obra qualquer, não é colocada sinalização alguma (Av,
Tronpowski com Bocaíúva) fica aberto por alguns dias ou semanas,
até que vem um caminhão e cobre o buraco com barro. Fica nessa

situação mais' alguns dias até que é coberto por uma camada de
cimento. O resultado disso é que depois de algum tempo essa

camada de cimento começa a se desprender, a terra fica à mostra e o

buraco nasce novamente. Isso era sempre feito na estrada de Saco
dos Limões. H,l casos em que não existe nem a preocupação de tapar
o buraco com o mesmo material da pavimentação ou da calçada.

Mas o pior de tudo isto é quando as lajotas de cimento
desprendem-se do chão c ficam no meio da rua. Um exemplo disto é
a Rua Desembargador Arno Hoeschcl que vive eternamente vendo as

lajotas soltas e os veículos tentando driblá-Ias.
.

Já as costelas têm urna causa diferente. Normalmente elas

começam COm um desnível que faz as rodas do carro saltarem. No
ponto onde as rodas' batem se forma uma reentrância, seguida de

elevação, novamente as rodas pulam, com a suspensão absorvendo os

impactos e aos poucos as: costelas vão se estendendo e o carro vai
afrouxando.

As costelas são encontradas principalmente nas estradas de terra,
mas são também comuns e mais suavizadas quando o calçamento da
rua for mal feito, ou feito sobre terreno não muito solidificado. A
Rua Frei Caneca até a Agronômica é um exemplo disso.

exames médicos e de direção: "o condutor, condenado por
acidente, para que possa voltar a conduzir, além do dame
de sanidade física e mental, deverá ser submetido a novo

exame técnico". O parágrafo primeiro estabelece que "a
.juízo da autorida-de de trânsito, aplicar-se-á o disposto neste

artigo ao condutor envolvido em acidente grave".
ACIDENTE GRAVE
Um problema que preocupa muitos motoristas Ja

"convidados" a renovar a carteira, é o critério que a

autoridade se baseia, para cassar a carteira de habilitação,
pois a expressão acidente grave pode ser interpretada de
maneira muito elãstíca, dependendo do juízo particular da
'autoridade, já que a lei diz "a critério da autoridade '.

.

Partindo do pressuposto que a renovação fará o'infrator
estudar novamente as regras de trânsito, muitas autoridades
de trânsito, contrárias a pequenas infrações, ou mesmo
"batidas" em que a culpa do envolvido não ficou
devidamente provada, poderão cassar carteira de.
habilitação, para que os infratores se atualizem, quanto à
normas de trânsito. Desta. maneira, os motoristas da capital
devem se prevenir, pois, como principiantes, poderão
enfrentar os bancos "detranianos ", se acaso se defrontarem
com autoridades mais sisudas, ou que estejam preocupadas
com a falta de conhecimentos dos volantes ilhéus, tais corno
"qual a preferencial", ou "será que o sinal verde significa
.pare, ou siga?

"

Detran obriga·cUlpado em acidente
a renovar carteir.a de habilitacao

Prefeito fixa
vencimentos

.
.

dos servidores
O Prefeito Ary Oliveira sancionou lei que fixa a tabela de

vencimentos dos' servidores públicos municipais e concede
aumento de 15% aos inativos, às pensões municipais, aos

salários do pessoal regido pela CLT e dos "ocupantes de
'cargos não expressamente mencionados". Os efeitos da
nova lei vigoram desde o dia lo. de Outubro. Os
vencimentos dos servidores da Prefeitura estão fixados nos

seguintes valores: MF1 - Cr$ 300,00; MF2 - Cr$ 311,00;
MF3 - Çr$ 317,00; MF4 - 334,00; MF5 - Cr$ 351,00;
MF6 - Cr$ 374,00; ,MF7 - Cr$ 406,00; MF8 - Cr$
437,00, MF9 -Cr$ 478,00;MFlO -Cr$ 518,00;MFll
Cr$ 564,00; MF12 - Cr$ 616,00; MF13 - Cr$ 673,00;
MF14 - Cr$ 736;00; MF15 - Cr$ 805,00; MFl6 Cr$
874,00; MF17 - Cr$ 943,00; MF18 -- Cr$ 1.024,00;
MF19 :- Cr$ 1.104,00 - MF20 - Cr$ 1.196,00; MF21 -

Cr$ 1300,00; MF22 - Cr$ 1.403,00; MF23 - Cr$
1.518,00; MF24 --:- Cr$ 1.656,00; MF25 - Cr$ 1.863,00;
MP26 - Cr$ 2.070,00; MF27 - Cr$ 2.415,00 e MF28 -

.

Cr$ 2.668,00.
O artigo 40. da mesma lei estabelece em Cr$ 21,00 o

valor do salário família e o 50. estatui que as despesas
decorrentes da execução da lei correrão por conta de
do taçõ es próprias do orçamento, a serem ainda

suplementadas com recursos do Fundo de Reserva
Orçamentária.

Lygia acha que
TV populariza
música erudita

Lygia Leite: um idüio com o piano, desde os 3 anos.

Lygia . Leite, uma pianista detentora de vários prêmios em

concursos de âmbito nacional, com passagem em várias salas e palcos
de diversas cidades do Brasil e da Europa, acredita que pertence à

.

televisão a tarefa de "divulgar, apresentar e explicar, a música
erudita, a fim de levá-la 'ao povo". Lygia se apresenta hoje às 21. �

horas ao público Ilorianopolitano , no TAC.
At endendo a um convite do Departamento Cultural da

Associação de Pais e Mestres do Curso Elementar Menino Jesus e

Departamento de Extensão Cultural da UFS.C, a pianista, Lygia
Leite, do Rio de Janeiro, irá tocar em novo piano adquirido pelo
rAC, composições de Scarlatti: Sonata cm ré maior, Sonata em 'mi
maior, Sonata cm lá maior; de Mozart: sonata cm dó menor K 457,
Allegro rnolt, Adagio c Alegro assai e ainda de Schumann' as

Variações Abegg Op.l ; de Debussy: Clair de Lune, 'Suite: "Póur le
Piano ",.Prdude, Sarabande G Tocata.

Especializando-se quase que somente em música erudita por
achá-la mais melódica que a música contemporânea, atonal e pouco I
sonante, Lygia Leite compõe seu repertório com músicas de Mozart,
Debussy, Scarlati, Chopin, Beethoven e Bach e com quase nenhum

compositor contemporâneo.
Segundo a pianista "comecei a tocar aos 3 anos de ouvido c.

somente aos 8 anos é que comecei realmente a estudar, tomando
inicialmente aulas particulares e depois filiando-me à Pró-Arte; E
considero que para quem quer realmente tocar piano além da
natural vocação, que sempre é uma pré-condiçao para as demais,
ainda é' necessário muito trabalho, que deve exigir mais de ,

concentração do que de tempo, e uma cultura musical que permita
ao pianista visualizar toda uma época e comparar-se.

Lygia Leite é diplomada pela Escola Superior de Música de
Hannover na classe do professor Karl Engel, havendo estudado
anteriormente no Brasil com Dayse de Lucca, Arnaldo Estrella e

Homero Magalhães e .foi assistente de Carl 'Secmann no XXÚo.
Curso Internacional de Férias da Pró-Arte, em Teresópolis, do qual
foi aluna em Freiburg, na Alemanha. •

Considera que o Brasil tem uma série de bons pianistas' como
Nelson Freire, Antonio Barbosa, Atflio Mastroggionavvi, Lúcia

.Lucas, entre outros porém, a todos falta maior apoio para
popularização ou divulgação de suas atividades, pois "no Brasil não
ocorre o mesmo como na Europa, onde as salas de concertos são

frequentadas até .por pessoas humildes, enquanto que aqui ainda,
existe .0 tabu de. que música clássica ou menos popular ainda é
considerada como destinada à elite".

Após esta apresentação no T AC Lygia não tem mais nenhuma

apresentação programada para o Estado, sendo que após retornará

I
ao Rio onde tem recital determinado para novembro na Sala Cecília
Meireles, e no ano que vem diversas apresentações em São Paulo e

outras cidades do Brasil.
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Comportamento

. Antigamente, os ferros
pesavam 3 quilos

e eram aquecidos a carvão.

Uma só máquina moderna
vale por três

'

donas de casa .antigas.

Onde coloéar o lixo?
Problema eterno

das donas de casa, ele

agora é consideravelmente
menor graças aos

'sacos plasticos vendidos
nos supermercados,

acabando com os velhos

recipientes onde
as sobras de comida se

entranhavam.

Até que ponto a emancipação da
mulher moderna depende

dos "gadgets" da efetrônica e das
facilidades conferidas

pela sociedade de consumo?

A libertacõo da
\

•

•
r

her se chama

tecnologia

o dote da mulher de poucas posses, até algum tempo atrás, consistia
basicamente nas artes que soubesse desempenhar

sobre um fogão, ou debruçada numa vassoura, ou manuseando uma

'agulha. Mulher "trabalhando fora" era raro e,

na maior parte dos casos, .até mal visto. Hoje, com um tempo·
ganho às tarefas domésticas desempenhadas por

aparelhos, a mulher sai para ocupar o mercado de trabalho.'

Limpar um peixe erá uma ciência que
não podia ser ignorada. Hoje

os supermercados se especializam
cada vez mais. na venda

de alimentação pronta ou semi-pronta.
h
,

A, mulher de hoje fala livremente sobre

qualquer assunto, provando assim que tem

uma participação grande em tudo que está

acontecendo no mundo. Cada vez e mais difí
cil enganá-la ou deixá-la à parte, assim COmo

fazer com que fique calada.
Até alguns anos atrás, a educação que a

mulher recebia visava, sobretudo, prepará-la à

aceitação passiva de um destino já traçado: ca
sar; ter filhos e viver unicamente para o lar.
Para jsso então, eram preparadas para ser cozi

nheiras de mão cheia, para costurar, bordar

etc, quanto mais prendas domésticas possuis
sem, melhores eram conceituadas como donas

de casa. Assim, todas as vezes que uma mulher

quebrava a regra, invadindo com sucesso o

campo reservado aos homens, a História to

mou nota do fato com .assombro. É que, rele

gadas à uma existência já delimitada, não

achavam necessário aprender a pensar livre

mente, urna vez que lhes eram oferecidos es

quemas 'de pensamento que as conduziam a

urna única direção: donas de casa. As rebeldes,
presentes em todos os tempos, sempre paga
ram um preço pela pretensão de dispor livre
mente de seus próprios reGUISOS mentais. Ago
ra, já COm desenvoltura e certa segurança, as

mulheres estão caminhando, e muitas já chega
ram, ao encontro à emancipação, para .onde
foram conduzidas por uma série de causas e

efeitos, originados de um' determinado mo

mento de nossa sociedade: Em consequência,
as mulheres não aceitam mais uma participa
ção obscura, quase que restrita ao seu lar. Elas

sabem que têmmuito maís valor como pessoas
e não como máquinas. Assim, começaram a

invadir os campos até então considerados mas

culinos.

De outra forma, já não haveria rnais um

tempo integral para ser dedicado ao lar mas,

.para que esta parte, também importante, não
fosse negligenciada, era mister se fazer bem
substituída. Os trabalhos do lar haveriam que
s er facilitados e mais práticos, para que as mu

lheres dispusessem de mais "ernpo para suas

novas aspirações.
Mesmo não trabalhando fora de casa, a mu

lher não se sujeita mais ao simples papel de
dona de casa, preocupada exclusivamente em

fazer brilhar, o seu lar. Ela exige tempo para
si, para seus cursos, seus compromissos sociais,
etc. Sabe que seu papel verdadeirode mulher,
é ser companheira e não escrava do homem. E

uma mulher sobrecarregada de afazeres do-

Houve um tempo
em que, nas mulheres de

classe média,
mãos sem calos significavam

desamor ao trabalho
e, de certa forma, uma negação

de seu próprio
destino. Hoje, com um sem

número de enceradeiras,
aspiradores, detergentes etc.,
calo.não é mais medalha.

Cuidar das crianças, eis uma tarefa

que ocupava as mulheres até

quase a meia-idade. Atualmente
há escolas que se encarregam

de substitui-Ias até com nenês de colo.

mésticos, não há de ter muita disposição para
ser a companheira ideal para o marido. Por
causa disso ou para isso, as coisas foram fican
do cada vez mais facilitadas. Surgiram e vão

surgindo cada vez mais, máquinas que facili
tam a tarefa de dona de casa. O tempo em que
tudo exigia esforço físico e certa habilidade
manual, faz parte do passado. Os tanques de

lavar roupas foram substituídos por modernas

máquinas elétricas que lavam, enxaguam, cen

trifugam, carregam e descarregam automatica

mente. Os ferros d'e passar roupa que pesavam
horrores ( e havia que ter muito fôlego pata
manter acesas as brasas) hoje fazem parte da

decoração de ambientes como antiguidades. O
assoalho dos casarões que eram lustrados COm

pesados esfregões, deixaram de existir e deram
vez aos que, com técnicas modernas, dispen
sam inclusive o uso da enceradeira. Um bolo é

feito em poucos minutos pois há a batedeira
elétrica e um forno já na temperatura ideal

para assá-lo. Outras máquinas incríveis surgi
ram recentemente, com diversos usos corno

aquela que funciona como descascador e es

premedor de frutas, liquidificador" picador de
.

carne e legumes, místurador e batedeira de bo
los. A limpeza da casa também não é maisum

motivo de preocupação já que a mulher tem a

sua disposição produtos que a auxiliam muito

nesta tarefa. O sabão foi posto de lado e o

detergente tomou seu lugar, além de lavar
muito melhor, ainda oferece aroma ao ambi

ente.
Os supermercados surgiram e com eles,

uma centena de vantagens e facilidades para a

dona de casa. Lá são encontrados todos os

artigos necessários para uma casa e, no que se

refere à alimentação, muitas coisas foram faci

litadas. Em qualquer emergência;' são encon

trados pratos quase prontos, já temperado,
bastando apenas ir ao fogo. Massas para laza-

I nha, ravioli, pastel, empadas, etc, estão à espe

.

ra, faltando apenas a fritura.

Para a beleza da mulher, existem cosméti
cos para todas as finalidades e hoje pode-se
dizer que é feia quem quer. Revistas femini

nas, especializadas, orientam a mulher em

qualquer atividade, dando conselhos e recei

tas, sempre visando a praticidade.
E' com todas estas facilidades atuais, com

todos os privilégios adquiridos, com os falsos

preconceitos abandonados; COm sua participa
ção ãprovada e aceita, resta saber se a mulher

de agora é realmente mais feliz que antigamen-
te.

'

Para a professora Stela Naspolini, a
mulher atual tem necessidade de maior

participação no mundo.
"De minha parte, não gostaria e

até me sentiria uma frustrada se tivesse

que ficar em casa, sendo unicamente

dona de casa. Depois com todas as fa
cilidades da vida moderna; não é pro
blema dispormos de nosso tempo em

atividades profissionais tão importan
tes quanto às dos homens. E sabendo

traçar bem nossas vidas, encontramos

tempo e disposição para ser além de

esposas e mães, profissionais compe
tentes. Nossos filhos recebem nos colé-

I
gios uma educação especializada e mo-

derna, deixando as mães despreocupa
das durante o tempo em que lá perma
necem. Meu filho, por exemplo, desde
seus 4 meses de idade, está frequetüan
do a creche do Colégio (braçâo de Je

sus, onde eu sei que tem todos os cui

dados e orientação necessâriosti sua

idade. E, para facilitar mais ainda, na

falta de uma boa empregada, as lan-
chonetes, existentes na cidade sanam

os problemas de última hora. Ainda os I
supermercados, munidos de todos os

tipos de alimentação, também ajudam
muito nesta parte. Mesmo para bebês

já existem comidas prontas com vita

minas certas e indispensáveis, o que eu

acho muito pâsitivo, Inclusive num dia

desses, tive a surpresa de conhecer as

'modernas mamadeiras térmicas, que
conservam na temperatura ideal o ali

mento da criança, permitindo às mães

sair com seus bebês despreocupadas da
alimentação, pois a levam consigo já
pronta. Acho que, com tudo isso, não
há o que se queixar e a mulher encon

tra tempo para exercer todas suas ativi

dades com maior 'despreocupação ':

"Por uma

maior,

part icipação"
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Palavras
pessoas dão um 'braço para não se comprometerem com

nada, ninguém, nunca. São pessoas de bem aquelas que
nunca lutaram por um ideal, cujo modo de vida sempre
foi a acomodação e o aplauso ora desta ora daquela par
te, dependendo de qual estivesse por cima. Assumir uma
posição, ainda que não publicamente, parece ser o gran
de receio dos jovens. Que prolongam sua infância em

brincadeiras e brincadeiras, como se de repente alguém
pudesse dizer: "agora vou ser adulto ", e 'realmente ser

adulto. E onde fica toda a lenta e penosa descoberta da

consciência, ao difícil amadurecimento do pensamento?
Ficam relegados ao nada. É preferível ser adulto imatu

ro, crianção, despreocupado, 'Jovial '; que perder precio
sas horas na juventude para ler autores inquietantes. Para
descobrir em si próprio o ser humano, para começar a

o amargor é um fato. Há dias em que acordamos

amargos por excelência. Há dias que nem tanto. Mas a

vida, encarada em um dia de cara fechada, poucos ami

gos e alguma coisa roendo por dentro, torna-se quase
insuportável. Os homens estão cegos, surdos, sabem disso
e gostam de ser cegos e surdos. Matam e se deixam ma

tar. Como hienas. E sorriem. E cantam e fazem poesias,
As pessoas assumem atitudes de incrível cinismo e

hipocrisia consumida. E se vangloriam. E se recompen
sam, E se autojustificam. Tudo deve ser solidamente ex

plicado, racionalizado e declarado: então está tudo bem.

Que não venham loucos dizer a nós, formados e doutora

dos, o quanto estamos errados.

Os aplausos se sucedem. As pessoas temem o trovão

mas sé acostumam ao doce estrondo das bombas. As

acreditar que a maioria - senão todos - dos problemas
dos homens só depende, para sua solução, de uma dispo
sição, interior do homem. Uma disposição especial. Mas o
homem prefere se fechar, padronizar homens parvos de'
inteligência humanista, duros de coração, insensíveis P4-

, ra o simples.
'

Seria terrível demais desencadear a revolução interior.
Um esforço sobrehumano para assumir tudo o que a

abertura de coração exigiria que se assumisse. Mante
nham-se empedernidos os corações e desumanizadas as

atitudes. É mais cômodo. Mais confortável. Menos peri
goso.

pois, vou sentar na areia da praia e esperar que o sol me

aqueça. Quando o mar estiver bem azul e o ar limpa e

quente, eu vou pensar em ti. Vou lembrar teus olhos e

tua boca: Tuas palavras vão me fazer sorrir e eu vou

querer te abraçar. Oaro queprecisas me encontrar, preci-
sas vir até mim. Precisamos.

'

Todos os dias, ainda com chuva, eu penso nisso. E me

arrepio. Porque tu sabes me libertar. E mesmo nos dias
amargos, teus olhos 'vão à minha profunda alma e insta
lam lá a esperança. E a nova vontade de recomeçar tudo.
Mesmo que pareça inútil. Mesmo que pareça inútil.

* * * *

Quando todas as gotas de chuva cessarem de cair, eu
vou sair à rua e passear descalço na grama molhada. De-

Cesar Valente

OMonstro, a esposa
vítima e policial;
todos embarcam na
canoa dirigida por
Sergio Gobbi.

HoróscopoCinema
Omar Cardoso

"

dor, no terreno da farsa.
Cine São José 3-7,45-9,45
horas.

MERCENÁRIOS DE
UM REINO EM CHA
MASS (Two Times Two)
Comédia COm fundo histó
rico, tendo como pano de
fundo a Revolução France
sa, no reinado de Luiz
XIV. Bons comediantes no
elenco: Gene Wilder, Do
nald Southerland, Hught
Griffit, Ewa Aulia e ainda
a presença de Orson Wel
les. A direção de Bud Yor
kin não é de criar boa ex

pectativa. Te chnicolor.
Ritz 5-7,45-9,45 horas.

COM 007 VIVA E DEI
XE MORRER (Live and
Let Die) Primeiro filme da
série James Bond estrelado
por Roger Moore. Os peri
gos agora enfrentados são
fornecidos por um grupo
de traficantes de drogas,
que atuam nas Antilhas.

No elenco estão: Yaphte
Kotto, Jane Seymour, Lois
Maxwel . A direção é, no
vamente, de Guy Hamil
ton, já familiarizado COm a

série. Informa-se que a ex

travagância e a procura do
e rotismo do argumento,
entram sem nenhum pu-

ÁRIES - Dia em que terá

êxito nos empreendimen
tos novos, trabalhos origi
nais e assuntos pouco co

nhecidos', isto é, ainda

inexplorados. Pode tomar

decisões importantes e ar

riscar seu dinheiro em so

ciedades comerciais.
TOURO --:- Dia em que as

Viagens serão bem sucedi

das, o trabalho trará bons

resultados e os negócios
ótimos lucros. A saúde es

tá bastante boa, o que con

tribuirá mais 'ainda para o

seu sucesso. Favorável ao

amor.

GÊMEOS - .Acont�cimen
tos surpreendentes e re

pentinos, poderão dar no

vo colorido e interesse a

este dia. Aproveite o dia

para fazer novas. amizades,
comunicar suas idéias e to

mar decisões de seu pró
prio interesse. Bom ao

amor.

CÂNCER - Você poderá
contar com a colaboração
e ajuda de amigos e paren
tes. O fluxo é dos melho
res ao comércio de pedras
e metais preciosos, ao seu

campo profissional e a sua,

ascensão social. Excelente

lhor ainda. Aproveite o

bom fluxo astral para ,to
mar iniciativas ou dar con

tinuidade às suas tarefas
habituais, O amor estará
bastante favorecido, o

mesmo acontecendo em

relação às amizades.
- ESCORPIÃO - Hoje; se

não tomar uma atitude sé

ria, inteligente e perita,
não conseguirá realizar na

da a seu favor. Mas se agir
com firmeza e determina
ção, esteja ab'solutamente'
certo, de que realizará seus

intentos. Cuide da saúde.

Darci Costa

o BeloMonstro SAGlTÁRIO -; Dia dos

mais felizes aos empreendi
mentos novos e aos assun

tos de seu maior interesse.

Muito bom à compra e

venda de artigos de uso

pessoal e de adornos em

geral. Êxito romântico, em
novas amizades e nas via-

convincente "Inspetor" da história do filme policial. O

único elemento que se salva, pela tangente, é Vima Lisi;
embora prejudicada pelos exageiros que o roteiro ofere
ce, ela entretanto, contribui para que se assista o filme
até o fim, embora com algum esforço e algum tédio. A

A história cheira a dramalhão, embora com rótulo de

estudo erótico-psicológico e cam os modernismos do ci

nema atual. O roteiro extraido de um livro de Domini

que Fabre, põe em evidência um personagem que reúne

em seu psiquismo, uma série de anormalidades, tais co

mo, masoquismo, sadismo, homossexualismo, impotên
cia sexual, entre outros;' o filme explica que ele li filho de

mãe louca e que foi violentada pelos nazistas. Esse perso

nagem complicado, foi confiado ao ator Helmuth Berger
que já conhecemos de Os Deuses Malditos, de Visconti e

O Jardim dos Finzi Contini de Vittorio de Sicca. O ator,

pelo que já se viu e se informa, tem uma inclinação
especial para se identificar com tais personagens; ficou
zangado por não ter conseguido o papel do jovem boni

to, em Morte em Veneza, que Visconti confiou a Bjorn
Anderson. No que tange a atores, aliás, o filme de Sérgio
Gobbi não foi nada feliz; o Inspetor Leroy feito 'por

uma piada; talvez o menos

gens.
CAPRICÓRNIO - Dia em

que se sentirá muito feliz
com os resultados d� seu

, trabalho e com os excelen
tes negócios que poderá re

alizar. Procure conviver ao

lado de pessoas otimistas e

inteligentes, para aumentar
seus conhecimentos. Pode

narrativa oferece crises de monotonia; por outro lado, o

filme agrava-se pelo fato de.os diálogos serem em fran
cês, ao mesmo tempo em que, na trilha sonora, ouvem-se

canções em inglês, valendo ainda ressaltar que, a música

inadequada e arbitrariamente empregada, dentro do es

quema típico das telenovelas, é um dos muitosaspectos
negativos do filme. A direção de Sérgio Gobbi é comum

Mercenário� de Um Mundo em Chamas, de Bud Yorkin

John Boorrnan, praticando
no mesmo nível de A
Queima Roupa. Papéis
principais a cargo de .Jon
Voight e Burt Reynolds,
com excelente coadjuvan
tes; um dos grandes filmes'
do ano. Technicolor.. 18
anos. ÚDe Coral 3-8-10
horas.

AMARGO PESADELO
(Deliverançe) Um filme so

bre o comportamento hu
mano, face a situações
crít icas onde a violência
explode com a maior faci
lidade, e são esquecidos os

princípios da sociedade ci
vilizada. Outra demonstra
ção do talento do diretor

á fotografia, entretanto, em alguns momentos, oferece
alguma coisa de visualmente bonito. No cômputo geral,
embora pretenciosa, é obra que se perde num labirinto

de situações e soluções; junto com o filme deslizam la

deiras abaixo, o diretor, os atores e os personagens.

ao amor e às viagens. amar.
LEÃO - Dia tranquilo.,'
Tudo lhe acontecerá de

modo satisfatório neste dia

de excelentes' influências
astrais, prometendo o con

curso favorável das amiza

des sinceras. As viagens
que fizer serão magnifica
mente bem sucedidas. Po

de amar.
VIRGEM - Se você traba
lhar com firmeza e decisão
de vencer todas as dificul
dades que tiver de enfren

tar hoje, verá que tudo se

reverterá em compensado
res benefícios. Os assuntos
fmanceiros serão os mais
favorecidos. Pode amar.

LIBRA - O dia lhe COme

çará bem, terminando me-

AQUÁRIO Havendo
in d ícios promissores no

plano sentimental, não de

verá deixar para depois as
'

oportunidades que deverão

surgir. Obterá bons resulta
dos pelos esforços que em

preender e pelo magnetis
mo que exercer sobre os

demais.
PEIXES - Dia em que de- ,

verá não confiar demais

em terceiros, tomar cuida
do com fraudes, roubos e

evitar as questões extra

conjugais. Cuide da saúde
e não cometa excessos ali

mentares e alcoólicos.Amargo Pesadelo {Deliverance} de John Boorman
Bom às pesquisas e ao

ocultismo.
ger, Virna Lisi, Charles
Aznavour. Technicolor, 18
anos. Glória 5 e 8 horas.
MINHA PISTOLA

NUNCA FALHA, c/John
I relland, Robert Woods.
Eastmancolor - 14 anos .

Cine Rajá 8 horas.
NAS SOMBRAS DA

NOITE, de Dan Curtis
c/Jonathan Fridd. Techni
colo r. 18 anos, São Luiz 8
horas.

ERAM OS DEUSES
ASTRONAUTAS? docu
mentário em cores.

QUANDO AS LENDAS
MORREM, de Stuart Mil
lar c IR, Widrnark. Roxy 2

. e 8 horas.
FICO SÓ, MAS MATO

TODOS, c (fony Kendall.
Jalisco 8 horas - 18 anos:

O BELO MONSTRO
(Un Beau Monstro) de Sér
gio Gobbi, c/Helmuth Ber-

• o o O'i

,9:loO�.
o' I'MI

. O o 00 f,fllf/reumatism,O
• o

o

o f)�i:r rins

'It� motivos
•• I

t:�� URODONAE·�'

Cascão

,I

que combate as dores musculares e

articu'lares ...
- tome URODONAL e viva CONTENTE! ...TV

nas

.Bancas
TV CULTURA-CANAL 6 TV COLlGADAS-CA

NAL3
14:00 - Sala de Visitas;

,

14:10 - Zorro; 14:30 -

Vila Sésamo; 15:30 - Cine
Vesperal; 17 :00 - Seriado
de Aventuras; 17:15 -

Missão quase impossível;
17 :45 - Paladino" defen
sor da justiça; 18:15 -

Shazan , Xerife e Cía;
18:50 - Carinhoso; 19:35
- Telesporte; 19:45 - Te
le Jornal M. Hering; 20:15
- O Semideus; 21 :00 -

Chico City; 22 :00 - Desta-
,

ques na TV; 22 :05 - Os
ossos do Barão; 22 :45
Os Destemidos; 00:30 -

Sessão Coruja.

13:30 - TV Educativa;
14:00 - Sessão da Tarde;
1 5 :30 - Sessão Patota;
16:1O - Perdidos no Espa
ço; 17:00 - Celso e a So
ciedade; 17:30 - A Feití-

.,;

� /
'"
'"
<>
c.>
..
'"

�
\ I""

.. /'"
"
c
'"

'"
'"

c
C
õl
"'

Povos & Países
Recreio

Oáudia

Contigo
Mundo Vivemos

,

Mitologia
Figurino Moderno

Jacques Douglas
�..........,--,__

Visão

ceira; 18:00 '- Aventuras
de Jerônimo; 18:35 - Ro

-sa dos Ventos; 19:20 -

Bola em Jogo; 19:30 -vRe
de Nacional de Notícias;

19:55 - Tom e Jerry;
2 O : O 5 - MuI h e res de
Areia; 21 :00 - Clube dos
Artistas; 24:00 - Última
Sessão.

of)
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DE LAGES
. A Diretoria do Serrano

Ténis Clube, dia 3 próxi
mo, reune associados para
mais uma noite de gala que
terá como atração lindas.
debutantes.

CONVITE
O conceituado arquiteto Érico FadeI que

na cidade de Blumenau tem uma maravilhosa

residência, está nos convidando para a festa

que fará realizar dia 27 próximo, sendo os

convidados obrigados a comparecer em trajes
esportes, nas cores roxo ou preto.

BIRlBA
Em favor da Prornenor, dia 26 próximo,

às 20,30 horas, senhoras de nossa sociedade,
irão realizar a noite do biriba, no salã'o de

festa do Clube Náutico Veleiros da Ilha.
MEDALHA

Em ato assinado pelo Ministro do Exérci

to, General Orlando Geisel, foi. agraciado
com a "Medalha do Pacificador", o Governa

dor Colombo Machado .Salles.
·MODA"

Nataliê Boutique, dia 26, às 21 horas, no
Clube Doze de' Agosto, apresentará su� cole

ção primavera-verão em desfile com lindas

manequins profissionais.
UC

Numa dessas tardes ensolaradas vimos

gente muito bonita e elegante aproveitando a

maravilhosa piscina do Lagoa Iate Clube. Tu
do indica será bastante concorrido o verão

'174 do tã� comentado UC. '

LANÇAMENTO .

O Departamento Regional de Cultura de

Blumenab e a Livraria Lunardelli, estão nos

convidando para a noite de autógrafos hoje,
às 20,30 horas. Será lançamento de cinco re-

.

nomados autores catarinenses, Carlos Renal
do 'Schmidt, Evaldo Pauli, Jair Francisco

Hamms, Sara Regina S. de Souza e Silvio
Coelho dos Santos:

BELEZA
O privilégio de ser bela está ao alcance de

todas as mulheres com a famosa linha Skim

Life de Helena Rubinstein, que acaba de re

ceber em nossa' cidade, a Drogaria Catarinen

se.

A jovem .sra. Telmo
Fernando l\IIattar (lolé), que
reside em Brusque, deu'

I rápida circulada pela Ilha.

Sra. Marlene

Bertelli hoje é notícia em

nossa sociedade.

, \,

.,

CINEMA
PARA
HOJE

CINE SÃO JOSÉ - 3

v

AMANHÃ

CINE RITZ - 5 \- 7,45 - 9,45 H7,45 - ,9,45. H

�ENSAGEM
"As crianças passeando - descontraídas e

. "ras - pela infância, possuem uma, beleza

irradiante, quer no sorriso, quer nu gesto,
quer na inocêrrcia. Nelas, está o futuro cons
truindo-se num presente em que é constante

o zelo pelo bem estar, pela saúde pela educa

ção". Esta é a mensagem das professoras Car
mem Rosa, Caldas P. de Mello, Bernadete Pa

sald e Ester Brattig, do curso PLUFT, Centro
Audio-Visual de Línguas, a seus alunos pela
passagem da Semana da Criança.

DECORAÇÃO

52 trabalhos expostos, já foram ,adquiridos
20. Foram compradores a Secretaria do Go

verno, o Deputado Zany Gonzaga, Rubens
Pereira Oliveira, Waldernar da Silva Filho,
Rodrigo D'Eça Neves, Marilda Rosa, Geraldo
Gayoso, Paulo Ferreira Lima, Nelson Teixei··
ra Nunes, Mario Meyer, Holdernar de Mene

zes, sr, Desembargador Alves Pedrosa, Sr.
Sila Bastian Costa, entre outros. O trabalho

adquirido por Tonia Carrero em recente ex

posição realizada por Rodrigo em Curitiba,
também está exposto na Galeria do Studio A

2.

HOMENAGEM
O Conselho de Admi

nistração da' Fundação
Educacional de Santa Ca
tarina, acolhendo proposta
do Diretor Executivo, Pro
fessor Amoldo Suarez Cú
neo, na oportunidade do
Dia do Professor, registrou
na Ata dos Trabalhos, sua
homenagem aos professo
res.

ANIVERSÁRIO
Os Deputados Aldo Pe

reira de Andarade e Ed
mundo Saliba, na última
semana, no Palácio Barriga
Verde receberam cumpri
mentos de amigos pela pas
sagem de mais um aniver
sário.

TEATRO
Logo mais, às 21 horas,

no Teatro Alvaro de Carva
lho a pianista Lyggia Leite,
apresentará um recital para
o nosso mundo elegante.

Tem recebido merecidos elogios a decora-

ção de Gerber, na nova residência do indus- CONVITE
trial e sra. Antônio Scherer, que na última Devido ao sucesso do baile realizado saba-
semana recebeu convidados para um jantar. do último, os formandos do curso Clássico

RODRIGO DE HARO do IEE programaram para hoje o "Ilo. Baile

Continua com grande sucesso a exposição Bem Bolado", nas dependências da Associa
de pinturas de Rodrigo de Haro , rui Ga�eria I çâo Atléti�a dos Bancários de SC - ex-boate .

do StUd!0 A 2, à rua-Padre Roma, 55.rDo� Bem Bolado. A partir das 23 horas.

OFTALMOLOGISTA
O conceituado oftalmo

logista Henrique José F.
Fontes, em seu consultó
rio, também é procurado
pelas mulheres elegantes,
para o uso de lentes de
contato.

JULIO
Já restabelecido, deixou

o Hospital Celso Ramos
onde esteve sob cuidados
do cirurgião Mário Costa,'
o cabeleireiro Julio Leon.

INO(JSTRIA
Uma indústria paulista,

.
de equipamentos telefôni
cos, a EMATIC, será a pri
meira fábrica de outro es

tado a se instalar em Flo
rianópolis, aproveitando os

incentivos; fiscais concedi
dos pelo Governo do Esta- I '

do.

·NOITE DE GALA
Maria Luiza, filha do sr.

e sra. Dka Maria e Rodrigo
B. Azambuja Junior, tam
bém será uma das lindas
debutantes da noite de ga
la dia 17 de novembro pró
ximo, no Santacatarina
Country Ovb.

" .\'.') ,

CINE. CORAL - 3 - 8 - 10 H

EXIBIDORA
CENTROSUl lTOA.

CINE JALlSCO - 8 H

,. .

JON"\/oíGHT L
BURT

REYNOLDS '

AMARG'U'
PESADELOJOHN BOOAMAN

"DELlVERANCE"
":.'J,\:;I'.f('r.

"'11"

fro� Warn�r 6.0:0m A W""l'" Comnl\.:",,:ahons Cornpnny

CINE GLORIA - 5 ROXY'PROGRAMA DUPLO

"

,

F'

.1Q FILME '2� FILM�

WIDMARK
FREOERIC
FORRES!

. NENIIUMII TÃO SEXY,NENHUMAMÓOECIO//JA!
Metro-Goldwyn-Mayer apreSe�t:C

U L
WELC

e:�r�I���o KEVIN McCARTHY

SÃO ·JOSÉ·.

\ "Kansas 'City Bomber
" Roteiro de �ri)',:,�5: :�::,h', '?c, ":L:'.':Y:

rF
..

�'1/ .1'di.;t.I3:.J�.J;1 Música composta por rx':!'mus
,. _ ••• __ •• -- -- --- Prod.'.��,rlTY[l::.'.: Direção :,-;-""

SÃO 'JOSÉ DOMINGO

13tTO JACK
SPENCER· PALANCE
l"R:I\NCISCO RABAL

OANYSAVAL

MGM

j
I
I

I
J
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SlGAESTASETA.
, VOCEVAI
ENCONTRAR
o MELHOR

RNANClAMENTO EA
MEUfORGARANTIA.

Departamento de'kículosUsados '

do seu ConcessionãIio de Qualidade 49h;U,.,e;"
HOEPCKE VEICUL.OS SIA '

.. �. . .. .

RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28
FONE 31-17

OPALA BRANCO STD ANO 1970
OPALA AMARELO Luxo ANO 1969/70

VOLKS BRANCO LOTUS ANO' .: : .. .1971 . t500
VOLKS BRANCO LOTUS ANO 1971/72 -1.300
VOLKS BUGGY PRETO ANO : 1971

CHEVROLET CAMINHÃO AZUL 1959
D.K.W. BELKAR VERMELHO 1967

FIoriGnópolis Veículos S.A�

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODA LINHA DE VEÍCUWS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo fmanciamento.

VEÍCUWS USADOS
Vendemos,trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAMENTO DE VEÍCUWS
USADOSOFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.

LTD Landau, hidr., c /ar cond., azul : 1972
Galaxie 500, rnec., turquesa real 1972

O:>rcel GT, branco e preto 1970
O:>rcel GT, cinza e preto 1969

O:>rcel cupê, branco 1972
Corcel cupê, vermelho ...•................ ; 1271
O:>rcel cupê, vermelho e preto , 1971
O:>rcel cupê, pérola

' 1971
O>rcel cupê, branco 1S70
O:>rcel sedan, amarelo pop 1972
O:>rcel sedan, azul marambaia 1970
(brcel sedan, rnarron .....•............ 1 ; 1970

'�O:>rcel sedan, pérola
'

.. , : .-' , " ._,_ ; ' 1970 $

O:>rcel Belina, bege .. 1 •• : • .- :. :. : •• �:�, •• '':� ••• '�1970 '"

Opala sedan, branco
'

.. .- .1972
Opala sedan, branco .•........................ " 1971

Volks sedan, b�e 1972
Volks sedan, laranja 1970
Volks sedan, branco 1968

Volks sedan, grenat : 1963
Volks sedan, verde 1959

TC, vermelho 1971
TC, vermelho ' 1970

Variant, bege ..........................•..... ,1971
Volks 4 portas, bege , .. 1970
Volks 4 portas, bege ' ; 1969

F-75 Pick-up 4x2, vermelho 1971
F-1oo Pick-up, marron 1967
F -350, cinza .•...............................1969
F-350, marfim e verde 1964

F-600, gasolina, vermelho vinho 1962.

Rural, azul c ,branco , 1972

Rural, verde c branco 1971

DKWVernag,gelo ; 1965
DKW Vemag, gelo 1960

A" e
,

COMal:IO DE

�AUTOMOVEJS
(!l·"$fll!ffjI@1J ,

OPALACUPÊ .: Super Verde. . . ..
1974 \OK)

OPALA CUPÊ - Laranja Metálico. . . . . . . . . .. 1974 (OK)
F-100<- Verde c/branco....... .. OK.

CO RCE L CUP� - Amarelo Tarumã -,
"
.. 1972,

ÇORCEL CUP� - Verde Patropi 1972

CORCEL CUP� - Lilaz 1972

OPALA CUP� - Laranja 1972

OPALA CUPÊ - Cinza Metálico 1972

OPALA 4 Portas - Marron Trop. Metálico " 1972

OPALA4Portas-OuroMetálico 1972"
OPALA4 Portas- Vermelho Monza 1971,

, RJSCÃO - Verde Folha
' 1971

VARIANT - Branco Lotus 1970

TL - AZul Diamante .'.' 1971

VOLKS - Bege Claro I ••••••••••• 1969

VOLKS - Azul Claro , .. 1963

VOLKS - Bege Claro 1960

KOMBI - Branco Lotus 1.971

,KOMBI - Cinza Lobo, '':.,'
1969

POSSUÍMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Dutra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

� JENOIROBA �'�AUTOMÓVE.IS LTOA.�
.

R. Saldanhã Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES MODELO 1974

OPALAVÁRIASCORESOK : 1973

DODGE 1.800 ,
1973

TL 1.600 ......................• : : .. 1972.
OPALA VÁRIAS CORES 1971

CORCEL 1971

TL VARIAS CORES 1971
VARIANT ,

' 1971

OPALA, , .................• , 1970,
LANCHAS VARIOS MODELOS , .. : ."

'

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

FINANCIAMOS SEU VEICULO ATÉ 40 MESES

A CASA DA ARTE PROMOVE:

CURSO INTENSIVO
DE TRABALHOS
EXECUTADOS
EM COBRE,

PALHA SINTÉTICA,
E NA PORCELANA.

MATRICULAS À RUA PADRE ROMA, 124
HORARIO: DAS 14 ÀS 18 HORAS.

O DELEGADO FISCAL DO TESOURO NACIO"
NAL ,EM SANTA CATARINA, solicita a menor

DÉBORA MEDEIRbs DE ALBUQUERQUE e sua

tutora ZEFERINA MEDEIROS DE ALBUQUER
QUE, que compareçam à Delegacia Fiscal. à Praça If;
de Novembro, para tomar ciência de um processo so

bre salário famnia, procedente do Serviço Regional de
Pessoal do Ministério da Fazenda na'Guanabara.

D.F. - Florianópolis, 17 de outubro /1973
Eng, Heitor Ferrari

DELEGADO FISCAL

G�II:8"'\ C. RAMOS S.A.
-

�! VEICULOS NOVOS
c;; Possulmos toda linha VW nas diversas co-

res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto nO.'9 - Rua Cel. Pedro Demoro no:1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VEICULOS USADOS

I
Kombi - Pérola 1964.

Kombi - Az. Diamante 1960.
Sedan 1.600 - Branco lotus ,1969.
TL.2 - Az. Diamante 1970.

Sedan 1.500 - Bege' claro 1970.

Variant - Az. Diamante 1971.
Variant - Branco lotus 1972.

Variant - Branco lotus 1972 .

, Sedan 1.300 - Amarelo Manga 1972.

,ENCANADOR
Oferece seus serviços de Encanador Hidráulico e _Industrial.
Tratar Av. Cruz e Souza, 76 - Campinas - São José.

AVISO

JARDIM ATLÃNTICO
Vendemos c/apenas Cr$ 15.000,00 de entrada e saldo

financiados, GRANDE PROPRIEDADE casa c/ó quartos, 2
salas, cozinha, copa, banheiro etc. etc. Lindo terreno de
26x33,50 - murado e em frente a Praça. URGENTE, Tr. R.
João Pinto 21 - 30. andar ccnj. 9 - não fechamos
p/almoço.

ESTADO DE SANTA CATARINA
PODER JUDICIÁRIO

JUIZO DE DIREITO DA COMARCA
DE SÃO JOSÉ

CARTÓRIO DO CIVEl
EDITAL DE lEilÃO

O DOUTOR ALBERTO LUIZ DA COSTA, JUIZ DE DIREITO
DA COMARCA DE SÃO -JOSÉ - ESTADO DE SANTA CATARI

NA, NA FORMA DA LEI, ETC.
FAZ SABER a todos quantos o presente edital virern.i conheci

menta tiverem ou ainda interessar-possa que, no dia 25 do mês de

outubro, do ano em curso, às 15,15 horas, à porta principal' do
editlcio da Prefeitura Municipal, onde funciona o Forum "Dr. Mário

Rocha ", o Oficial de Justiça, que estiver servindo de Porteiro dos

Auditórios, levará a público leilão, a quem mais der e maior lance

oferecer, os seguintes bens penhorados na Ação Executiva no,

'143/71" promovida por José Graciliano da Silveira contra Nila Mar

tendal Magalhães, saber: Uma geladeira marca Philllps, cor branca,
em perfeito estado de conservação, avaliada pela quantia de hum mil
e cem cruzeiros, (Cr$ 1.100,00), tudo de conformidade com o res

peitável despacho proferido pelo MM. Juiz de Direito a seguir trans
crito:

"Designo o dia 25 do mês de outubro, do ano em curso, às 15,15
horas, para ter lugar o leilão público dos-bens penhorados à executa

da, devendo, para tanto, ser. expedido o competente edital, cuja
cópia deverá ser afixada na sede deste Ju izo, no lugar de costume, e

o original publicado por uma (1) vez em 'um dos jornais de maior

circulação da O>marca da Capital. Intime-se. São José, 10 de setem

bro de 1973. (ass) Alberto Luiz da Costa, Juiz de Direito ", E para

'que chegue ao conhecimento de todos e ninguém possa alegar igno
rância, mandou o MM. Julzexpedir o presente edital que será publi
cado na forma de lei e afixado cópia no lugar de costume. Dado e

passado nesta Cidade e Comarca de São José, aos catorze dias do

mês de setembro do ano de mil novecentos e setenta e três. Eu, José
Oáudio Schmidt, Escrevente .Jurarnentado o datilografei. Eu (Erica

, Schmidt de Souza)" Oficial Maior o assino.
,

ALBERTO L1UIZ DA COSTA
JUIZ DE DIREITO.

APARTAMENTO NO ED. SOLlMAR
Vendemos em excelentes condições de pagamento e permutamos

por casa ou terreno, lindo apartamento c /garagem, 3 vastos dormi

tórios, sala visita-star,' copa, cozinha, 2 banheiros, dependência de

'criada, áreas etc., com ótimo acabamento e armários embutidos.

PREÇO BASE: Cr$ 170.000,00 - URGENTISSIMO. Tr. R. João
Pinto 21 - 30. andar con]. 9 - não fechamos p /almoço - Plantão.
Sábado até 18hs.

'

EDITAL
Torno público a quem interessar possa que em meu Cartório, da

parte da A. GONZAGA S/A ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES
IMOBILIÁRIAS, estabelecida nesta cidade de Florianópolis, à rua

Arcipreste Paiva no. 11, CGCMF no. 83.873.984, foram depositados
P1Ira fins do Decreto-Lei no. 58, de 10.12.37 e do Decreto- Lei no.

3.079 de 15.09.38 a documentação do loteamento "VILLAGE DO

ClT", situado no lugar denominado Lagoa da Conceição distrito de

Lagoa, neste Municfpio e Comarca, aprovado pela Prefeitura Munici

pal de Florianópolis pelo Alvará de Licença no. 196 de 07,02.72,
tendo o projeto recebido o no. 16.766; o imóvel loteado consiste em

um terreno encravado, de forma irregular, com a área de

84.513,OOm2. com as seguintes metragens e confrontações: a linha
nordeste mede 216,OOm estremando com propriedade de Admar

Gonzaga; a linha sudoeste mede 205,00m e estrema com proprieda
de de Saulo Ramos ou quem de direito; e a estrema sul é formada

por linha irregular medindo em sua totalidade 430,OOm tendo seu

in lcio na estrema sudoeste em linha perpendicular à mesma, até

perfazer 130,OOm e da í segue em linha irregular sudoeste-nordeste
medindo 300,00m até encontrar a linha nordeste, estremando em

toda sua extensão com propriedade de Admar Gonzaga e, finalmeo

te, a outra estrema, ou seja, ao norte, também pari segmentos irregu
lares em números de três, medindo a partir da estrema sudoeste

140,OOm, 100,OOm e 140,00m, respectivamente, até encontrar a

estrema nordeste limitando, também, em toda a sua extensão com

propriedade de Admar Gonzaga; estando o imóvel transcrito no Car

tório Gleci Palma Ribeiro Melo no livro 3/0, fls. 230, sob no. 5.260

em 30.08.70. O loteamento 'VIl-LAGE DO ClT" é composto de

111 Iates', ocupando uma área de 67 .914,00m2; suas ruas ocupam
uma área de 16.349,00m2 e mais uma praça com a área de

250,OÓm2. A requerente pretende a inscrição do loteamento em

livro especial a esse fim destinado. E para que o referido depósito de

documentos seja do conhecimento público nos termos da legislação
em vigor, t or no-o .público através do presente Edital, na

.conforrnldade e' para fins do artigo 20., do decreto no. 3.079 de

10.09.38. Rorianópolis, 10 de Outubro de 1973.

Gleci Palma Ribeiro Melo

Titular do Cartório do 20. Ofício do Regis
tro de Imóveis da Comarca da Capital.

CASA C/Cr$ 5.000,00
De entrada e saldo Cr$ 200,00 mensais, vendemos em Barreiros

casa de 6x8 e bom terreno, próximo ao Ônibus Escola e asfalto.
URGENTE. Tr. João Pinto 21 - 30. andar conj. 9 - não fechamos

p hlmoço.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
FORAM EXTRAVIADOS OS SEGUINTES DOCUMENTOS

PERTENCENTES AO SR. CEDENI ALVES RESIDENTE EM

CACHOEIRA DO BOM JESUS - S.E. RT.E.

A) - Carteira Nacional de Habilitação
B) - Carteira de Identidade - no. 132.431 - Série - 2.5222

C) - Título de Eleitor - no. 16.296.

CARTEIRA EXTRAVIADÀ
'

Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Profis

sional, pertencente ao sr. Pedro de Cordova.
_ ...

Certificado Extraviado
Foi extraviada a carteira Nacional de Habilitação, categoria

amador, pertencente a Sra. Maria Helena de Oliveira Neves.

Tubarão, 16 de outubro de 1973.
. --, ,- �..�.

...

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o' Certificado de Propriedade do veículo marca Ford

Corcel, ano 1971, motor 126.174, cor Turquesa, chassis

1 B26D152452, pertencente à sra: Vera Lucia Pereira.
t,

, CERTIFICADO EXTRAViADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veiculo marca Willys
placas AA-5557, motor no. 85-215552, chassis 5-8122-00489:
pertencente ao sr, Oscar Cardoso Filho& Oa.

"ORAÇÃO AO DIVII\IO ESPIRITO SANTO"

Espírito Santo. Tu que me esclareces em tudo, que
iluminas todos os caminhos para que eu atinja meu

ideal. Tu que me dás o dom Divino de perdoar e

esquecer o mal que me fazem, que em todos os ins-
, tantes de minha vida estás comigo, quero neste curto

àíálogo agradecer por tudo e confirmar uma vez que
não quero separa-me ,de ti. Por maior que seja a ilusão
material, não será o mínimo da vontade que sinto de
um dia estar contigo e todos os meus irmãos na glória
perpétua.
(A pessoa deverá fazer esta oração 3 diás seguidos,
sem fazer o pedido. Dentro de 3 dias será alcançada a

graça por mais difícil que seja. Publicar assim que'
receber a graça. ERNOLB.

-ENCADERNE
SEUS FAScícULOS
DE UNIVERSO!

,TERRENO GRANDE NA AL. A. KONDER
Vendemos 3 terrenos de 15x36' cada juntos ou separados.

EXCELENTE PREÇO A COMBINAR. URGENTE. Tr. R. João
Pinto 21 - 30. andar con], 9 - não fechamos p /almoço - plantão
sábado até 18hs.

CORTADEIRA
Precisa-se, c.om urgência de uma pessoa com MUI

TA PRÁTICA em corte e costura, para trabalhar co
rno CORTADEIRA em ANDRA CONFECÇÕES.
Paga-se bem; R. Bocaiuva, 221.

lANCHONETE C/15.000,OO DE ENTRADA
E 500,00 'MENSAIS vendemo� c /ótrmas 'instalações e excelente
movimento diário. URGENTE. Tr. R. João P.into 21 .: 30. ànaar
conj.9 - não fechamos p/alm.oço - plantão sábado até 18hs.

,lMOBllIARIA SERMAFEC LTDA'

AJa: CeI. Pedro Demoro, 1966 - 30. Andar - Conjunto 6
Fone:,6422 - EStreHo - Rorianópolis - Sta. Catarina,

VOCÊ - que deseja registrar sua firma...
VOCÊ - que tem uma casa para alugar...
VOCÊ - que tem uma casa para vender .. ,

VOCÊ - que tem terreno e deseja construir...
VOC,Ê - que necessita Orçamentos para construções...
VOCÊ - que necessita Orçamentos para reformas...

VOCÊ - que necessita de administração do seu imovel ...

VOCÊ - que necessita fazer contratos de locação... •.....

VOCÊ - que tem I mposto de Renda a declarar ...
(INFORMAÇÕES GRATUITAS)

PROCURE NOSSO ESCRITÓRIO QUE LHE DARÁ TODA

A ASSISTÊNCIA
JU Rt"DICACOMPLETA.

ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continentr
Rua N_unes Machado no., 17 - 10. andar - ilha

fones: 6462 ,- 6616 - CRCI 1950

VENDE
629 - 'Terreno - Rua, Gaspar Dííi:-ra-c/1 casa de alvenaria e

3 de madeira, totalmente plano, área de 925m2 -

280.000,00. '

628 - Loteamento Jardim Cidade Florianópolis - Barreiros
- Lotes c/360m2 preço 6,000,00 a vista ou 8 ..000,00 a

prazo.
610 - Chácara - Ponta de Baixo � área de 120.000m2, duas
casas, ótima localização 120.000,00 a combinar.
608 -, Terreno - Rua, Conde Afonso Celso área de
379,55m2, ótima localização 17.000,00

' ,

615 - Terreno - Rua, Odilon Galotti - área 333m2 -

13.000,00. ,

623 A - Casa Mista c/70m2 - Rua Des. Gil Costa - 3
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e garage - 45.000,00
financiada.

'

623 B - Casa mista cl 73m2 - Rua Des. Gil Costa - 3
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro e garage. 35.000,00
fi nanciada.
625 - Casa de alvenaria c/90m2 - Rua Pedro Demoro, 3
quartos, sala, cozinha, banheiro, despensa, a9rigo p/carro, ter-
reno c/363m2 - 100.000,00..

.

613 - Apto - Rua, Fúlvio Aducci - 3 quartos, sala, hall,
banheiro social, copa cozinha, área de serv. - 22.000,00 en

trada, transferência de financiamento.
538 - Casa alvenaria - Rua, Vicentinal 6ulart - 3 quartos,
dep. empr., banheiro social, 3 salas, cozinha, despensa, área
de servo garáge - 110.000,00.
626 - Prédio de aptos � Padre Roma - 3 pavimentos c/3 "'<',
aptos. grandes: 1 apto. pequeno, 4 salas comerciais, estaciona-

, .v mentoj-área constru ida 459m2' - 600.000,00.
-r: M596'=:;!"Casa de madeira -'- Rua, Campolino Alves - 3 quartos,

sala, copa, cozinha, banheiro, garage, terreno 445m2 -

28.000,00. \

469 - Casa alvenaria - Rua, São Vicente de Paula - 4 quar
tos, sala, copa, cozinha, banheiro, varanda - 80.000,00 a

combinar

ALUGA
305 -' Av. Atlântica 324 - 3 quartos, 3 salas, cozinha, copa,
2 banheiros, dep, empr. completa, área de servo escritório -

Armários embutidos e, ar condicionado
- Rua Eduardo Dias - 4 quartos, sala, cozinha, banheiro

- 500,00.
095 - Rua, Anita Garibaldi - Ed. Daniela - Apto. 404 - 2

quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de servo - 780,00
mais cond.
107 - Rua, Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - apto 1304-
2 quartos, sala, cozinha, banheiro, área de servo e dep. de

empr. completa - 1.200,00..
'

Vende e aluga em qualquer ponto da cidade
.:.. Estacionamento Próprio -

. �:

CASA DE MATERIAL
Vendemos pertinho do asfalto de Barreiros, ótima casa c /J

quartos, sala, copa, cozinha, 2 banheiros, garagem etc. Terreno de

20x22. BOM NEGÓCIO - Cr$ 65.000;0.0 A COMBINAR.
URGENTE. Tr. R. João Pinto 21 30. andar con], 9 - não fechamos

p /almoço plantão sábado até 18hs.,

AGRADECIMENTO E CONVITE

PARA MISSA
.

A família de FlORISBElO SILVA

profundamente consternada com o seu falecimento,
manifesta de público o seu agradecimento ao dr. luiz

Cartos Santiago, aos servidores, atendentes 'e
enfermeiros do Hospital Celso Ramos pela dedicação
e desvelo emprestado no período em que permaneceu
naquele nosocômio.

Aproveita para formular o convite para a Missa de '

70. dia a ser êelebrada 6a, feira às 18 horas e 15

minutos, na Catedral Metropolitana,

ALUGA-SE QUARTOS
Aluga-se quartos à rua Jeronimo Coelho, 11 -

Tratar à -rua Emilio Blum, 27 - com o Sr.
Br uno.

..

LOJA DE BIJOUTER IAS E JORNAIS
VENt;>EMOS POR APENAS Cr$ 10.000,00 em prédio de 3

portas, ótimo movimento diário e no melhor ponto do Estreito.
URGENTISSIMO. Tr. R. João Pinto 21 - 30. andar con], 9 -'não
fechamos p /almoç9 - plantão sábado até 18hs.

" I'
�--------------------------------------�

VENDO EM GAROPABA
Vendo propriedade com 1.000.000 m2, própria para
agricultura e pecuáriá. Tratar com Edward Araujo - Av.

Brasil, 429 -Imbituba.

HOTEL CENTRA'L
Vendemos em excelentes condições de pagamentos e permu

tamos por, carros, terrenos, casa ou apartamento. HOTE L BEM
LOCALIZADO, c/30 quartos, 3 banheiros, 2 lojas, telefone, sala e

portaria e todo reformado. URGENTISSIMO. Tr . R. João PintoZ'l
- �o. andar conj. 9 -não fechamos p almoço -plantão sábado'até
18hs.

'

ALUGA�SEAP�RTAMENTO
Aluga-se apartamento para moradia ou escritório.

Rua Deodoro no. 15 - Apartamento 302
Tratar fone 4434 e 3500.

PROCURAM-SE CASAS
Procuram-se casas, apartamento e terrenos para conprar,

atendendo pedidos urgentes de clientes, Tratar a rua João. Pinto 21

:- 30. andar
- conj, 9 - Sábados plantão até 18h.

'

PASTOR ALEMÃO
Vende-se um filhote de Pastor Alemão com 11 rnesea.jiatural de

CUritiba.
Tratar à rua José Cândido da Silva, 609 - Estreito.

PRAINHA - J. I\t1ENDES
Vendemos residência c ,jJonto comercial, c r..alão, 3 quartos, sala .)

-de visita, copa, cozinha, banheiro, áreas despenca, entrada p /carro
etc. Preço: Cr$ 90.000,00 - sendo A5.000,OO de entrada e saldo

800,00 mensais, Tr. R. João Pinto 21 - 30. andar conj. 9 - não
fechamos p/almoço -plantão até 18hs.
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BNDE não sepreocupa com extincão doBRDE
A criação do Banco de Desenvolvimento

De Santa Catarina será submetida
nos próximos dias ao plenário da AL

.,.

Criação 'do Badesc aprovada.
por comissão da Assembléia

Novo -plan� siderúrgico vai
,

aproveitar melhor o carvão
,.:{\g_,lanalisa� <?':l��I1J- na Ç�)ll��são, de permanentemente, com carga de base, a

Minas e Energia da Câmara a-évólúção da atual;lpo,tência instalada de 232 mil KW
política carbonífera no aproveitamento do .consutníría 1ç)22 mil toneladas por ano, ou
carv!o-vapor, ,su?produto d� preparação do seja, praticamente a 'produção do carvão

car�o �et�urglco, Q presidente da Cen- vapor prevista para o ano de 1.977. Esse
t ra�s Elet!1�as do Sul - Eletrosul -, enge tipo de operação, segundo o Sr. Máfia Lan- .

nheiro Mano Lannes da Cunha, afirmou nes da Cunha, não é economicamente acon

que essa fonte de termoeletricidade será selhãvel,: face a existência de usinas hidráu

significativa�en�e . incre�entada COm o licas em operação, com significativa capaci
novo plano siderúrgico nacional.

_ ,dade de energia secundária, e de impor-
,

- Face ao aumento da produçao de tantes potenciais hidráulicos na região Sul.
carvão-vapor - acrescentou - a �letrobrás Destacou o presidente da Eletrosul que,
resolveu programa� nova ampliação da devido ao grande potencial com custo uni
Usina da Sotelca� instalando mais duas uni- tário a US$ 250!KW, ou seja, praticamente '

.
dades de 125 mil KW cada uma, com en- o equivalente ao de uma usina térmica a

trada em operação prevista para frns de carvão (US$ \230!KW), a função das usinas
1.978, o que determinou o adiamento da termoelétricas será a de complementação
construção da Central de Salto Santiago, das usinas hidráulicas. Assim, a usina térmi
no Rio Iguaçu, integrante do elenco de usi- ca operará como carga de base durante as

nas hidráulicas de mais baixo custo na re- épocas de boa hidraulicidade, num regime.
gião Sul. que permite melhor aproveitamento dos

Ressaltou ter ficado evidenciado, que se potenciais hidráulicos, por 'suplementar ou
fosse possível operar a Usina da Sotelca substituir reservatórios de acumulação.

Chega ao Congresso projeto
.sobre comércio farmacêutico

o Presidente da República encaminhou HOMEOPATIA
ontem a? Congresso um novo projeto de lei O projeto dedica todo um capítulo à ho-
sobre o comércio farmacêutico, em substi- meopatia. Diz-se aí que o comércio de me
t uíção ao que havia sido mandado ao Legis- d icamentos homeopáticos 'obedecerá às

lat�vo há dois �1_los e ql!l.e .foi recentemente mesmas disposições do projeto, "atendidas
retrrado a pedido do MI�lstro Ma�hado d� as suas peculiaridades".
:t:rnos,,\ por apresentar �lgumas imperfei- A farmácia homeopática só poderá ma-

çoes de f?rma e de fundo .

. nípular fórmulas oficiais e magistrais segun-
.

O 'proJeto �stabe!ece normas sob�e licen- do a sua própria farmacotécnica, ficando
oíarnento obrigatório d�s estabe!e�lmento� expresso que a manipulação de medica
que exercen: o comércio especializado de mentos homeopáticos não constantes das

�ogas, medicamentos e c?rrelatos, revo�a famacopéias ou dos formulários horneopã
dlv:rsos .decretos e consoh?� toda a legis- ticos depende de aprovação do órgão sani-
lação existente sobre a matena. - tãrio federal.

Segundo diz o Ministro em .sua expo-
RECEITAS

síção de motivos, em sua nova redação o
Estabelece o' projeto que "somente serã

projeto pretende "restabelecer o sentido aviada a receita que estiver escrita a tinta,
fundamental da medida legislativa, qual em vernáculo, por extenso e de modo legí
seja o de regular o controle sanitário dos vel, observados a nomenclatura e o sistema

atos de comércio farmacêutico, buscando de pesos ,e medidas oficiais". Além disso,

para esse fim norrnar as atividades e ações
ela deverá conter o nome e o endereço do

humanas, as condições e formas em que
paciente e, expressamente, o modo de usar

estas se realizam, assim cama estabelecer
a medicação, bem cama a data e a assina

um regime jurídico adequado de direitos. e
tura do profissional, endereço do consultó-
rio ou residência e o número de inscriçãoobrigações das pessoas envolvidas no pro- no respectivo conselho profissional.blerna e ficar as exigências a que ficam sub-

.rnetidos certos bens no interesse da saúde O projeto começa por adotar os concei-

pública". t os que predominam em todo o ramo far-

Um dos pontos fundamentais do projeto �acêutico, defi�in.do droga, rnedicament�,
é o que dispõe sobre a obrigatoriedade de insumo farmacêutico, correlatos laborató

responsáveis técnicos nas farmácias e droga- . rios oficiais, ervanaria, dispensação, etc. So
rias. Exige-se aí que esse responsável ou seu mente as empresas e os estabelecimentos

substituto deverá estar presente durante definidos no projeto poderão exercer o co

todo o horário de funcionamento do esta- mércio de drogas, medicamentos e insu

belecimento e que nas localidades despro- mos. O comércio de determinados correla
vidas de recursos e ante a inexistência ou tos, coma aparelhos e acessórios, 'produtos
impedimento do farmacêutico, poderá a Ipara' fins diagnósticos e analíticos e perfu
autoridade sanitária, em caráter excepcio- mes, exercido por estabelecimentos espe
nal, licenciar a farmácia ou drogaria, soba cializados, poderá ser extensivo âs farmã

responsabilidade de outro técnico devida- cias e drogarias. O fornecimento de plantas
mente inscrito no Conselho Regional de medicinais, entretanto, é privativo das far-
Farmácia. mácias e ervanarias,

,

O projeto de lei gover
narnental que dispõe sobre
a constituição do Banco de
Desenvolvimento de Santa
Catarina - Badesc - rece

beu parecer favorável na

Comissão de Justiça da
Assembléia, onde será vo

tado em inícios da próxi
ma semana, para tramitar
em seguida pelas Comis
sões de Finanças e Serviços
Públicos. O relator da ma

téria, Deputado Nelson Pe
drini, apresentou seis
emendas redacionais ao

projeto, com o objetivo de
',:colaborar no aprimora
mento técnico-legislativo
apenas, eis que' o projeto
governamental é completo
no fundo e insofismável e

,

absolutamente autêntico e

verdadeiro nas .intenções
que, o inspiraram e nos

objetivos qlle almeja coli-,
mar". r

Em seu parecer, que
analisa minuciosamente o

conteúdo e alcance do pro
jeto, bem como suas impli
cações ,legais, o relator
conclui por: (1) Considerar
absolutamente legal e

constitucional o projeto de
Lei; (2) Louvar a iniciativa
governamental, acionada
em hora crítica (com o de

saparecimento dç BRDE)
e confeitada com o que
possa haver de melhor em

espírito público, decisão
de comando administra
tivo e responsabilidade no

exercício da função de
orientar o crescimento
econômico do Estado; (3)
Lastimar o desaparecimen
to do BRDE, porém aplau
dir o surgimento do novo

Banco, de natureza nitida
mente catarinense e que,
sem' rastro de dúvida, ofe
recerá melhores, condições
de desenvolvimento do

que aquele; (4) Recomen
,dar a aceitação e aprova
ção do Projeto nesta Co
missão de Constituição e

Justiça, nas suas congê
neres, coma por igual, pe
rante o calenda e soberano
plenário da Assembléia rl-
gislativa.

'

No relatório que prece
de ao parecer final, o Sr.
Nelson Pedrini, depois de
comentar os diversos arti

gos do projeto que defi
nem a composição do Ba
desc, observa: "Para ser

mos. honestos conosco

mesmos, há que se consi
derar quê Santa Catarina já
teve a chance do seu Ban
co de Desenvolvimento, o
hoje dinâmico e progressis
ta Besc S/A. É que, quan
do criado, funcionou du
rante alguns anos com o

nome de Banco de Desen-

volvimento do Estado de
Santa Catarina _. BDE -

para, se bem nos lembra
mos, por volta de '1967 ou

1968, ter perdido esta con

dição e se transformado
em Banco comercial, per
dendo inclusive de seu no

me a expressão ''Desenvol
vimento ". Asrazões não se

sabe ao certo quais tenham
'

sido,' ou talvez não seja
este o local nem o momen

to de perquirir. Porém,
que, à época, houve um re

trocesso, não há que negar.
Felizmente que o Besc da
atualidade vai indo muito

bem, no nosso entendi
mento pessoal. O que vale,
por certo, é o presente ca

tarinense e nesse estágio de
nossa economia, com o

crescimento do PIB, anual
mente, além da taxa de
14% é a chance que surge
para o estabelecimento de
uma e ntidade creditícia
nos melhores moldes e

concepções econômicas do
Brasil moderno e potência
mundial. Da denúncia de
um convênio que, à.., pri
meira vista parecia ser alta
mente ruinoso, se oferece
a oportunidade da consti

tuição de um banco COm

capital, direção, economia
e estilo catarinenses. Pare
ce a própria "f ênix ressur-
-gíndo das cinzas".

Admardo Caldeira e Ary
Mesquita destacaram

,

os beneficiosque o BR!JE
vem proporcionando à
economia catarinense. O
diretor de operações
do BNDE iniciou ontem
visita a Florianópolis.

"Em 1973 o BNDE já aprovou para Santa Ca
tarina projetos num total de Cr$ 320 milhões,
sendo que ainda tem para aprovar até o fim do
corrente ano mais Cr$ 80 milhões, o que daria

praticamente de aprovação de recursos ao Esta
do, e não ao BRDE, cerca de 400 milhões de
cruzeiros, mais que o dobro do aprovado no ano

anterior" .

A declaração foi feita ontem no BRDE pelo
diretor de operações do Banco Nacional de De
senvolvimento Econômico, Admardo Terra Cal
deira, que em companhia do Sr. José Ribamar
Santos de Lima: também do BNDE, realizou visita
à agência local do IRDE a fim de aprofundar o
relacionamento entre os dois estabelecimentos e

também verificai as possibilidades, de novos fi
nanciamentos a serem oferecidos no Estado.

EXTINÇÃO NÃO PREOCUPA

Segundo o diretor do BNDE "não existe ne

nhuma preocupação com a futura extinção do

BRDE, sendo que enquanto ele existir continua
rão os .repasses, e no futuro a atuação por parte
do Banco Nacional ocorrerá da mesma forma".
Afirmou também que o BNDE sempre aten

deu a todas as necessidades e projetos apresenta
dos e embora o BRDE tenha sido a agência de
maior atuação no País, quando ocorrer sua extin
ção não haverá cessação de continuidade pois,
isto já é política de administração, o BNDE age
em função de procura de recursos de modo que
se houver possibilidades 'de fornecimento de in
vestimento existe sempre uma linha praticamente
ilimitada, aberta para fínancíàmentos: o que pre
cisám aparecer são projetos".

Embora financiando desde indústrias até su- Brasileiro de Assistência Gerencial - do qual é

permercados, também tem o BNDE as suas regras presidente, órgão que se encarrega de assist'ência
de prioridade, com a instituição de vários fundos: ,administrativa li pequena e média empresa, disse
Fungiro, Funipec, FRE que atende a grandes Admardo Caldeira que "o BNDE, através do Ce
projetos, etc. Porém, diz Admardo Caldeirá que brae, está atuando neste setor em quase todos os

"a faixa de crédito depende muito do empresário Estados, fazendo convênios. geralmente, como
/

que deve verificar as disponibilidades do BNDE e aqui acontece com o IBAGESC, que é o órgão
BRDE e procurar investir mais. estadual para assistência gerencial, com universi-

Nounalmente o BNDE financia 60% do inves- dades, órgãos de classe a fim de garantir apoio às
timento total e quando há um financiamento fei- empresas na formação de executivos de alto ní
to através de um agente, como o BRDE, existe vel, empresários e outros tipos de apoio.
necessidade da participação deste agente e da Quanto ao fmanciamento à indústria pesquei
própria empresa nos restantes 40%, e por isto ra, aparteou o superintendente do BRDE, Ary
também afirmou o' superintendente local do Mesquita, dizendo que "a implantação a curto

BRDE, Ary Canguçu de Mesquita, que "há gran- prazo com recursos muito grandes ocorridos há
des projetos em análise no momento pelo BRDE algum tempo na indústria pesqueira gerou proble
mas há necessidade de contra-partidà do Estado e mas devidos à falta de experiência no setor, na
do empresário para complementar o financiamen- quela épocà, por parte do BRDE e da SUDEPE.
to. E por tal motivo, o BADESC, que se encontra - Foram aprovados projetos que não deve
em fase de implantação e que vai substituir o riam ter sido aprovados por motivos de porte da
BRDE, utilizando o mesmo pessoal deste, procu- empresa, capacidade administrativa do empresá
rará dimensionar-se com capital expressivo e ca- rio, e falta de pesquisa de mercado a respeito da

paz de dar esta contra-partida para. atender �s . espécie a ser pescada. Foi investido no camarão
necessidades do Estado. que porém não deu resultado e gerou crise no

PESCA E TURISMO· setor devido à falta de matéria-prima.
Atendendo a pergunta sobre o financiamento Porém diz Ary Canguçu que "a 'indústria pes-

à rede hoteleira catarínense, respondeu Admardo queira está se ajustando à realidade e agora os

Caldeira que "neste caso o BNDE entra com 50% maiores atrativos giram em torno da pesca da sar

de participação, pois as regras não são rígidas, dinha, que neste ano já aumentou seu desembar
sendo que somente agora é que estão aparecendo que nos portos catarinenses em mais de 500%
os projetos sendo que os primeiros financiamen- sobre o ano anterior, principalmente porque as

tos deverão ocorrer em 1974, no setor de turis- empresas já estão se preparando para esta pesca e

mo. utilizando inclusive novos métodos de industriali-

TambéIE representando o CEBRAE-Centfo zação, ou seja, o enlatamento.

� . '
..
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Polícia

Ônibus bat� em poste 'e
danifica três veículos

Sexagenária morre por
falta de cuidados

Estudantes presos porSequestro

·termina em

distribuição.de nota
Um ônibus desgovernado

primeiro bateu contra um pos
te e depois abalroou três veí
culos estacionadas na rua Du
arte Schutel causando prejuí
zos materiais elevados. O aci
dente ocorreu por volta de

13,30 horas quando o ônibus,
. placas AV -0068, pertencente
à Empresa Florianópolis, con-

. duzido por João Antônio de

Jesus, 34 anos, casado, após
dobrar a esquerda entrava na

rua Duarte Schutel e se desgo
vernou.

Primeiro bateu contra um

poste da Celesc, causando in

terrupção no sistema elétrico,
e após foi colidir COm três au

tomóveis estacionados defron
te ao Tribunal de Justiça. Os
veículos atingidos foram: Opa
la, placas Florianópolis, AA-
4870 - bastante danificado -,
Volkswagen, placas AB-1594,
e outro Opala AA-9636_ Peri
tos do Detran compareceram
ao local e realizaram o levanta

mento das causas do acidente,
bem COmo dos danos mate

riar. Logo após turmas de

operários da Celesc entraram

em atividade para restabelecer
o fornecimento normal de

energia elétrica, enquanto que
o ônibus permaneceu longo
tempo estacionado no local do

acidente.

Apesar de transportar passagei
ros, o coletivo da Empresa
Florianó polis, não causou

qualquer ferimento nos seus'

ocupantes.

ITAJAI (Sucursal) - A sexagenária Rosa Fagundes Pe

droso, 65 anos, morreu devido aos ferimentos recebidos

quando foi atropelada na rua Silva, na tarde de quarta
feira, pela Variant, placas Itajai IJ-4005, conduzida por
'Otacilio Edimilson da Costa, que após deixar a vítima no

hospital evadiu-se, comparecendo mais tarde na Delega
cia de Polícia, devendo agora responder a inquérito. A
mulher, devido a violência do choque no atropelamento,
além dos graves ferimentos ficou em 'estado de coma,
vindo a falecer na madrugada de quinta-feira. Seu corpo
foi. sepultado ontem à tarde.
VITIMAS MELHORAM .

Enquanto isso permanecem recolhidos ao Hospital
Marieta Konder Bornhausen as vít irnas do abalroamentc
José Gomes Netto, Carlindo Starck e Antônio Perfeito
da Silva, que estavam no Volkswagen, placas Florianópo
lis, AB-1995. Este veículo foi abalroado pelo caminhão
F-600, que estava sendo dirigido por José Coelho, na
rua Francisco de Paula Seara. O motorista culpado eva

diu-se do local e somente mais tarde se apresentou à
polícia, apesar da gravidade de José Gomes Netto, que
chegou em estado de COma.
SEM DOCUMENTOS

A polícia continua com rondas diárias, principalmen
te à noite, para coibir o "trottoir", praticado por deze
nas de mulheres, principalmente defronte aos bares. Nas
últimas horas foram detidas Catarina Pereira e Osnilda
Ribeiro, ambas no bar Guaíra, e Ar minda Pereira, no
dormitório Souza. Nenhuma delas portava documentos,
e ficaram recolhidas para averiguações,
PRESO EM FLAGRANTE
Foi preso em flagrante quando tentava arrombar uma

residência na rua Laguna, Paulo Roberto Olegário. O
alarme foi dado pelos vizinhos, e a polícia ainda teve

tempo de prender o arrombador quando procurava pene
trar na residência. Por estar dirigindo embriagado, foi
recolhido à cadeia Brasil Alfredo, residente no bairro
Imaruí. Enquanto isso, Júlio Cesar Reizer comunicou

que do interior 40 seu automóvel Opala, foram roubadas
várias fitas gravadas, além de um toca-fitas.

'Marselha
Quatro estudantes da Pontifícia Universidade Católica da

Guanabara (PUC) foram presos quando distribuíam uma

nota ao povo da Guanabara, manifestando-se contrários a

construção de uma estrada que' ligará a Lagoa a Barra da

Tijuca, passando pelo campus 'universitário. Os estudantes,
Nilton Nodari (presidente do Diretório Central dos Estu- '

dantes), Carlos Newton (presidente do Diretório Acadêmi
co), Regina (secretária do Diretório Central dos Estudantes)
e Victor, foram levados para-o Dops, Interrogados durante
duas horas, mais tarde quando foram liberados com a reco-

mendação de não voltarem a distribuir impressos, e que
todo e qualquer comunicado ao povo, deve ser antes envia

do aos órgãos de segurança, que permitirão OlI não sua di

vulgação. Durante a detenção uma comissão de alunos e a

própria reitoria da PUe, mantinham entendimentos com

autoridades, pois desconheciam os motivos, já que a nota

não envolvia assunto político e sim um ponto de vista em

defesa do campus universitário. Segundo os detidos, dois
mil impressos foram apreendidos, mas outros alunos infor
maram que cinco mil chegaram a ser distribuídos. Os estu

dantes disseram que o movimento é apoiado pela reitoria da

universidade, acrescentando que a construção da estrada vai

causar a serni-paralizaçâo das aulas durante um ano.

Danielle Batisse, 35 anos,

que sequestrou um avião da

Air France, foi abatida a tiros

pela polícia do aeroporto de

Marignane, em Marselha. Ela
havia sequestrado o avião da

empresa com 110 passageiros a

bordo, quando o aparelho fa

zia a rota Paris-Nice, obrigan
do o piloto a aterrisar em Mar

selha.

A MORTE
No aeroporto Danielle per

mitiu que a maior parte dos

passageiros e tripulantes de

sembarcasse, 'porém manteve

dois membros da tripulação
como reféns, fazendo diversas

exigências que não foram

divulgadas. O avião ficou esta

cionado fora da área da esta

ção de passageiros e foi íme
diatamente cercado pela poli
cía., enquanto a sequestradora
liberando passageiros e tripu
lantes, dizia que queria se diri

gir 8,0 Cairo-Egito. Momentos

depois em que Danielle Batisse
ficou com os 'reféns, a polícia
tentou desarmá-la, mas ela fez

uso de um fuzil, obrigando os

policiais a atíngf-la com vários

tiros, um na cabeça e outro no

peito. Em estado grave a se

questradora foi removida para
um hospital de Marselha e logo
morreu.

Após vencer a curva, o ônibus ficou
desgovernado, bateu num poste

e se chocou com três veiculas estacionados em

frente ao Tribunal de Justiça. Os passageiros
nada sofreram, além do susto.

Investigador roubava

maconha para comércio
O Conselho Superior da Polícia em Porto Alegre vai

· demitir sumariamente o investigador Luiz Miguel da Silva,
enquanto que a Delegacia de Tóxicos vai solicitar sua prisão

· preventiva, devido seu envolvimento no tráfico de

entorpecentes na Capital e em São Leopoldo. Quando
interrogado pelo delegado Matias Flach, na Delegacia de

Tóxicos, o policial confessou ser o principal responsável no
assalto contra o magnata dos tóxicos no Estado gaúcho, de
quem roubou dois quilos de maconha e aproximadamente
800 ampolas de Pervitin para posterior revenda.

Há dois anos integrando a polícia gaúcha, o investigador
Miguel vinha atuando no tráfico de entorpecentes há três

meses, utilizando-se de sua condição de. policial.
. Descobrindo; os esconderijos dos traficantes, apreendia a

mercadoria encontrada, mas ao' invés de recolher para
posterior incineração, passava a vender todoo produto para
os' viciados. O policial conhecido no submundo do crime
corno "Pirata" foi detido nesta semana, depois que agentes
vasculharam a cidade de São Leopoldo, prendendo
Honorino

\
dos Santos Filho e mais, sete implicados no

tráfico de drogas. Os detidos nos depoimentos prestados na

polícia, contaram todo o envolvimento do policial
principalmente em Porto Alegre e São Leopoldo.

Atropelamentos e agressão
_.

-
,

_ _.... _...PLANTÃO DIPRONAL,
atropelante sendo enviada
para internamento no Hos

pital Sagrada Família .

VOLKS ATROPELA ME
NOR

O menor Carlos Rober
to Pereira, 13 anos, filho
de Manoel e Ot ilia Pereira,
foi atropelado na rua Arno
Hoeschel, pelo automóvel
Volkswagen, placas Floria
nópolis, AB..,.1489, condu
zido por Valmir Valdo de
Farias. O menor foi inter
nado no Hospital Celso
Ramos.

PAMPLc)NA
Quando transitava p�r,

úma -ru:t do Estreito nao

identificada, Guido Pam
plona, 41 anos, casado, fOI
atropelado pelo Volkswa
gen, placas AB-2930, diri
gido por Eronides Carneiro
de Santana. Recebeu feri
mentos e foi medicado no

Hospital Sagrada Família.
Enquanto isso na rua
Othon Gama D'Eça, Arce
lino Amaro, 48 anos, casa
do, transitando de bicicle
ta, foi colhido pelo auto-

Saldo de feridos e da
nos materiais registraram
se ontem no trânsito da

Capital e arredores, con

forme os registro s 'da Dele

gacia de Segurança Pessoal.
Além de uma agressão.
VOLKSWAGEN COLHE
CICLISTA

Na avenida, Ivo Silveira
o automóvel Volkswagen,
pertencente e dirigido por
Bruno Boos Junior, colheu
a bicicleta que estava sen

do conduzida por Altino
Regis, 16 anos, filho de
João e Rosa Regis. Em

c(.>n�e��ência da colis,ã?? o

ciclista recebeu
- ferímen

tos, sendo internado .no

Hospital Celso Ramos.
ATROPELAMENTO NA
KENNEDY

Né:I avenida Presidente
Kennedy a menor Maria
Eliete da Silva, 10 anos,
foi colhida pelo Volkswa
gen, placas Florianópolis,
AA-2334 conduzido por,
Edu Rogério Wagner. Re
cebeu ferimentos e foi so
corrida pelo motorista

móvel Volkswagen, placas,
Florianópolis, AB-I441,
conduzido por Selva.Palma
Ribeiro. Devido aos feri-'
mentosfoi recolhido e me

dicado no Hospital Celso
Ramos.

COLISÃO
Outro ciclista colhido

na Ivo Silveira. A vít ima
foi Acácio Francisco Nas
cimento, 35 anos, que teve
de ser internado no Hospi
tal Sagrada Família. 'Ele
foi colhido por um veículo
Je ep , placas AB-4934,
conduzido por João Fran
.çelin0 da Silva.
FISCAL AGRIDE ME
NOR

Pedro Paulo Machado,
compareceu na DSP, quan
do apresentou o menor

Francisco Felísbino da Sil
va, 12 anos, filho de Fran
cisco e Nair Felisbino,
quando apresentou queixa
contra José de Oliveira, fis
cal da Empresa Florianó

polis, conhecido por "Zé
da Ficha" que agrediu o

menor na Praça Pio XII.

DIPRONAL, permanecerá com sua oficina

de Planta0, par:a melhor atender
de

seus

Outubro, nosclientes durante o mês
.

seguintes dias:

Dia 20- Sábado: das 7,30 às 18,00 horas

Dia 21- Domingo: das 7,30 às 18,00 horas
Polícia 'argentina mataNovembro

Sábado:
-� ",_" "I

'f!
das 7,30 às 18,00 hora..

�
" � ...� �"I( [ ",J' �!i -- "-�

-
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- Dom i ngo: das 7,30 às 18,00 horas

5 � Feira: das 7,30'às 18,00 horas

Sábado: das 7,30 às '18,00 'horas
Domingo: das 7,30 às 18,00 horas

Dia 02
Dia 10 12 marginais em��48, hs,
Dia 11

Dia 17

Dia 18

tindo a ordem de prisão, abri
ram fogo contra a polícia.

A morte de 12 marginais
em tiroteios com a polícia ar

gentina nas últimas 48 horas,
parece indicar que o governo'
do atual presidente Juan Do
mingos Peron deu início a uma

dura repreensão contra a delin

quência. Quatro dosmarginais
foram .mortos na Capital, e os

restantes na chamada Grande
Buenos Aires. Três foram mor

tos quando tentavam assaltar
um posto de gasolina, e resis-

O general Miguel' Iniguês,
que comanda a Polícia Federal
há pouco mais de um mês,
quando da posse advertiu que
'combateria a crirninalidade

,

com pulso forte. Todos os

mortos eram elementos conhe
cidos da polícia argentina,
com .diversas passagens por as

saltos e mortes.

OIPRONAL / Distribuidora
de Produtos Nacionais'Ucta.

Rua: Max Schramm, 20 - Fone 63-26
Simuk diz 17 meses ap�s que
matou parà sair de "crise"

Só há uma explicação para
justificar os assaltos praticados pe.lo
ex-coroinha: "o diabo entrou em seu

corpo" - diz padre JúlioMINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
CAMPANHA NACIONAL DE ALIMENTAÇÃO ESCOLAR
COMISSÃO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA Nº 002/73·

em Cascavel-Paraná, proxrmi
dades onde residia a vítima. O
camínhâo foi apreendido, após
denúncia de Sebastião, e os

policiais Lázaro Gomes Cabral
e Ivanir Pelizone de Souza, se
guindo as informações, segui
ram para Jarú, onde prende
ram o criminoso numa fazenda

que havia comprado com o di
nheiro proveniente da venda

do Mercedes Benz. Af onso
Simeão Sirnuk não apresentou
resistência e logo depois relata
va aos policiais paranaenses os

mínimos detalhes do crime,
Foi encaminhado para Joinvil
le e apresentado ao delegado
Pedro Pereira, tendo prestado
depoimento e após recolhido
ao xadrez onde vai aguardar o
pronunciamento da justiça. Sa
tisfeito com a prisão estava Se
bastião Patrício, pois cumpriu
a' promessa feita consigo e para
os familiares da vítima, de que
o criminoso seria encontrado.
FAZENDA PERDIDA

Agora o patrão tem outras

providências. Vai iniciar enten
dimentos entre as autoridades
catarinenses e de Rondônia pa
ra receber a fazenda comprada
pelo criminoso, com o lucro

proveniente da venda do veí
culo roubado.
SmCÍDIO
Adolfo Gustavo Fried

mann, 62 anos, casado, resi

dente na Estrada do Sul, muni
cípio de Joinville, foi localiza
do morto (enforcamento) num
matagal de suas propriedades.
O corpo foi encontrado pelo
vizinho Norberto Rctzlaff que
comunicou à-polícia. O corpo
do suicida foi removido para o

Pronto Socorro. A polícia,
apesar de ouvir declarações de

familiares e vizinhos, não en

controu os motivos do suicí

dio, já que Gustavo era colono

abastado, COm inúmeras pro
priedades, casas, e detinha boa
renda.

JOINVILLE - (Sucursal)
- "Matei para roubar, pois na

ocasião estava passando por sé
ria crise financeira, sem dinhei
ro para prover o meu susten

to". Es ta afirmação foi feita

por Simeão Simuk, 38 anos,

casado, natural de Nova Tr en

to, perante a polícia de Join

ville, possibilitando desvendar
um crime (Latrocínio) ocorri
do há 17 meses. na rodovia

BR-I0l, proximidades de Ga
ruva. Simeão Simuk, acrescen-

·

ta para a polícia: "Matei Timo
teo Cozendei, no dia 11 de

Maio de 1972, depois joguei o
cadáver dentro de um bueiro
da BR-I0l, não sem antes ti

rar a importância de Cr$
350,00 que a vítima tinha
num dos bolsos, e depois fugi
com o caminhão de sua pro
priedade". Demonstrando
muita calma, sangue frio, além
de deixar transparecer que não
sente 'remorsos pelo homicídio.
praticado, Simeão Simuk, con
fessou em pormenores todos

os lances do crime que come

teu no q ui lô metro 6 da

BR-I0l, proximidades de Ga
ruva,

PRISÃO
Foram 17 meses de investi

gações e diligências realizadas

pela polícia de Cascavel, cida- .

de do Paraná, terminando por
deter o criminoso dia 15 últi
mo, na cidade de Jarú, ,no ter
rítório de Rondônia.

No dia .ll de Maio de

1972, no quilômetro 6 da

BR-I01, um homem foi en

contrado morto, no interior de
um. bueiro, e apresentava co

mo ferimento uma perfuração
de bala de revólver no crâneo.
Mais tarde o corpo foi identifi
cado COmo sendo de Timoteo

Cozendei, 32 anos, casado,
três filhos, profissão moto ris-

. ta, e empregado da "Cereais 3
Irmãos", da cidade de Palmitó

polis, no Paraná. Ao ser encon-

Ex-coroinha ladrão

decepciona paróquia
Â Comissão de Licitação, designada pela Portaria no. 51 de 15/02/73, torna público para

conhecimento geral que, às 15 horas do dia 7 de novembrb do corrente ano, na sobre-loja no.

66 do Edifício Venâncio. II, será realizada a presente Concorrência, com fundamento no que

dispõe o Decreto-Lei nó. 200 de 25 de teverelro de 1967, e demais instruções legais vigentes

para fornecimento.

CONDIÇÕES GERAIS:
1 - As propostas deverão ser apresentadas em 2 (duas) vias, em envelope fechado,

devidamente datadas e assinadas, sem emendas, rasuras, entrelinhas ou ressalvas e deverão

conter declaração de que o proponente se submete a todas as condições deste Edital, constando
ainda:

I

a) preço unitário em algarismos e por extenso;
b) número da conta corrente e Agência do Banco do Brasil onde a empresa mantém conta.

2 - A embalagem deverá ser de forma a resistir ao transporte para longas distâncias.
3 - Os preços deverão ser dados para mercadoria posta na fábrica e posta nas Capitais

Brasileiras.
4 - O pagamento será efetuado até 30 dias após a entrega da mercadoria.
5 - A Comissão de Licitação prestará os esclarecimentos necessários quanto aos documentos.

a serem ·apresentados como, prova de Capacidade Técnica, Personalidade Jurídica e Idoneidade,
Financeira.

6 - As firmas que ainda não promoveram a sua inscrição como fornecedores desta

Campanha, deverão fazê-lo até 48 (quarenta e oito) horas, antes da ·data marcada para o

recebimento das pro postas.
7 - O julgamento da presente Concorrência obedecerá ao disposto no Art. 133 do Decreto

Lei no. 200 de 25 de fevereiro de 1967, e ainda ao parecer. do Setor Técnico desta Campanha.
8 - Caso a adjudicatária se recuse a fornecer o material proposto ficará sujeita as

penalidades legais cabíveis. . .

9 - À critério desta Campanha, a presente Concorrência poderá ser transferida, cancelada ou

anuiada, sem que caiba aos concorrentes quaisquer indeni;zação ou reclamações.
10 - Não serão levados em consideração as propostas formuladas em desacordo com as

especificaçôes, exrçêncías e condições do presente Edital, estando neste caso, a firma

automatiearnente desclassificada.

ESPECIFICAÇÃO DO MATERIAL:

Sopa de Feijão com Massas

Farlnha Lactea com Milho' e Açúcar
Sopa de Ervilha
Os protutos acima serão adquiridos nas quantidades de 100.000 a .321.000 quilos e a critério

da CNAE nos seguintes tipos de embalagem:
a) I Sacos Plás�icos de 1 Kg. acondicionados em caixas de 10 Kg.
b) - Sacos Plá�ticos de 2 Kg. acondicionados em caixas de 20 Kg.
c) - Sacos Plásticos de 5 Kg. acondicionados em caixas de 20 Kg.
Óleo Vegetal

'

Este produto será adquirido na quantidade de 300.000 a 1.000.000 quilos em latas de 1 I<g.
acondicionadas em caixas de 10 Kg.

Caldo de Carne
Este produto será adquirido na quantidade de 10,000 a 50.000 quilos em sacos plásticos de

.

1 Kg. acondicionados em caixas de ,10 Kg.
k, embalagens Plásticas 'd\!verão ser estampadas com o símbolo da CNAE e com os dizeres

pertinentes.
Os interessados que tiverem dúvidas de caráter legal ou técnico na interpretação dos termos

do presente Edital, serão atendidos no horário de 14 às 18 horas, no local onde serão recebidas

Oscar Ferreira dos Santos, 22 anos, está COm o

"diabo no corpo". Esta foi a única explicação encon

trada pelo padre Julio, de Uma paróquia de Bras de
Pina, GB para explicar o seu envolvimento em dois
assaltos a mão armada, pois Oscar é um rapaz 'religio
so demais e trabalha inclusive para a paróquia, tendo
sido coroinha vários anos. No mês passado quando foi

preso, Oscar apelou para o padre e acabou sendo libe-
.

rado.
.

Ontem Oscar voltou a delegacia acompanhado do

padre, quando foi reconhecido por Milton Fortini,
como autor de um assalto. Assim o padre não teve
mais argumentos para defender o seu protegido e viu
no "diabo" o autor do pecado mortal.

Além disso Oscar ainda é responsável, juntamente
COm um colega, por assalto ao supermercado Girassol,
e onde levaram Cr$ 1.900,00_

Simuk: pouco dinheiro

, trado, o corpo apresentava si

nais ele decomposição, segun
do relato dos operários. do

DNER, que executavam limpe
za no acostamento da rodovia.

Na ocasião a polícia prendeu
inúmeros. suspeitos, porém na

da de positivo encontrou.

Criminoso expulso da

polícia é morto em PA
PROMESSA

Simeão Simuk depois do

crime não foi mais encontra

do, e a polícia chegou inclusi

ve a 'esquecer o homicídio. Po
rém o criminoso não contava

com a participação de Sebas

tião Patrício, patrão da vítima, .

que "jurou" que haveria de en

contrar o criminoso onde ele

estivesse. Sebastião, passou a

viajar de cidade em cidade, de

localidade em localidade no in-.

terior do Paraná, sempre com

.a vontade de encontrar o ma

tador do seu empregado. En

quanto isso, Simeão Simuk,
após a morte, apossou-se do

caminhão Mercedes Benz e se

dirigiu para a cidade de Jarú
Rondônia, onde passou a resi

dir. Ali ele vendeu o veículo .

Porém o comprador, começou
a viajar e foi parar justamente

O policial Luiz Hervelha, um dos envolvidos no cha

mado "Crime dos Pés Cortados" registrado em 18 de

Setembro de 1964 no Sul dó Estado, foi morto em cir

cunstâncias misteriosas em Porto Alegre.
No dia 18 de Setembro de 64, seis pessoas; todos

mais tarde identificados como marginais COm atuação na

Capital gaúcha, foram encontrados vagueando ao longo
da BR-lOI, entre rio Mampituba e Araranguã e apresen
tavam além de ferimentos provocados por seviciais, os

pés com profundos cortes de arma branca.

lodos os seis foram levados até Araranguá, e dali
removidos para' Porto Alegre, quando acusaram diversos

policiais como autores dos cortes na planta dos pés, en
tre eles Luiz Hervelha na época inspetor da polícia civil,
com passagem anterior pela Brigada. Porém desta acusa

ção Hervelha conseguiu safar-se, mas de outros acabou
sendo condenado e excluído da polícia gaúcha. Seu cor
po ao ser encontrado em Porto Alegre após um cerco da

Brigada apresentava ferimentos a bala.

as propostas.
Brasília, 04 de outubro de 1973
Percilia Henrique Mendonça

Secretária da Comissão

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o Congresso de Abertura, programado para

PARTICIPANTES

li Comissão Municipal de Esportes
de Blumenau, hexa-campeã dos Jogos
Abertos de Santa Catarina, estará re

presentada por 250 pessoas, consti

tuindo-se na maior delegação presente
aos XlV JASC. E, a exemplo de São

Bento do Sul, cidade sede, participará
em todas as modalidades em disputá.
O município de Santa Cecília, com 40

atletas, será a t'llenor delegação presen
te. A cidade mais distante da sede é

Chapecó, ficando Campo Alegre, Coru
pá e Rio Negrinho como os mais próxi
mos.

Q'uando Arrnin Alberto Zulauf,
_ próspero comerciante de São Bento do Sul
assumiu a presidência

-

da Comissão

Municipal de Esportes, já sabia que sua

cidade encontraria sérios problemas nos

preparativos para os Jogos Abertos deste

ano. Por isso, não se constituirá em sur

presa, caso a CME presidida por ele tenha

participação discreta nos Jogos. Zulauf

acha perfeitamente aceitável que São. Bento

consiga resultados modestos:
_ Pelo fato de sermos a cidade sede dos

XIV Jasc, fomos um pouco prejudicados na
preparação das equipes e dos atletas. Não
sobrou tempo suficiente para um cuidado
maior com os treinamentos.

O detalhe mais imporante, porém, que
determinou o nível modesto nas possibili
dades de São Bento do Sul, não foi exata
mente a falta de tempo, mas sim a inexis

tência, quando se candidatou como sede

dos Jogos, de locais adequados para prática
esportiva.

E Armin Alberto .Zulauf reconhece que
São Bento sofreu muito por causa disso:

_ Não tínhamos instalações adequadas
para a prática de alguns esportes impor
tantes. Para o atletismo, por exemplo, não
tínhamos nem pista. Nossos fundistas trei

navam correndo e subindo pelos morros.

Dinheiro não faltou, pois conseguimos o

apoio financeiro necessário junto à Prefei
tura local. Tanto que para esteS jogos con

taremos COm 11m material esportivo todo

novo.

r .
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JOGOS
ABERTOS

Tubarão ,Videira, Santa Cecília, Braço
do Norte, Rio Negrinho e Salete.

Os municípios de Corupã e Itaió

polis participam pela primeira vez e

Campos Novos, ausente em Itajaí, re
toma este ano. Mas, São Carlos, Sauda
des, Navegantes e Capinzal, que dispu
taram os Jogos do ano passado, este
ano ficarão de fora.
MODALIDADES·

As disputas por modalidades fica
ram assim divididas: em futebol de
salão estão inscritos os 39 participan
tes; 36 em atletismo masculino e 26 no

feminino; 18 em basquete; 34 em bo

cha; bolão masculino 32 e feminino

19; ciclismo 22; punhobol 7; 9 no

tênis de campo masculino e 31 no fe

minino; tênis de mesa masculino 8 e

feminino 19; tiro ao pombo 11; tiro de
revólver 17; tiro ao prato 1; tiro cara

bina 15; valei masculino 27 e feminino
22; natação masculino 17 e feminina 9;
saltos ornamentais 9 n? masculino e 4

no feminino; judô 17 e xadrez 29 mu

nicípios.
PROGRAMA

Depois do Desfile de' Abertura,
amanhã pela manhã, às 9 horas, COme
çarão as disputas das diversas modali-,
dades esportivas: atletismo, amanhã,
domingo e sagunda-feira, na pista
olímpica da Sociedade Ginástica e Des

portiva São Bento; basquete de ama

nhã. até sexta-feira, no Ginásio Annes

Gualberto; bocha também de amanhã

à sexta-feira, dia 27, na Cancha da So
ciedade Atiradores; bolão feminino; no
mesmo período, na cancha do Sesi;
ciclismo tem uma única prova amanhã,
às 15 horas, com os mil metros.contra

relógio, com saída e chegada. na Ave

nida Rio Branco; futebol de salão de

sábado a sábado, nos ginásios Orestes
Guimarães e Annes Gualberto; punho
bol, amanhã, domingo e segunda-feira,
no Colégio São Bento; judô amanhã',

. domingo e segunda, terça e quarta-

AMADORISMO MARROM

Apesar das dificuldades, a CME de São

Bento espera este ano alcançar melhores
resultados e Arrnin Zulauf confia muito

nos 120 atletas que defenderão o muni

cípio. Todos eles, segundo Arrnin, são "fi
lhos da terra, pois apesar dos recursos fi
nanceiros colocados à disposição, não quis
importar nenhum atleta".

O presidente da 'CME definiu sua posi
ção COm relação a este. assunto, argumen
tando que "sempre fui contra trazer para
São Bento atletas de outros municípios":
'_ Poderia contar este ano, por exemplo,

com o Zé Maria Nunes, que esteve em São
Bento durante 45 dias, treinando para a

Prova da Integração realizada em São Pau
lo. Bastaria dar ao Zé Maria todas as facili
dades para que ele se transferisse para São
Bento. Dinheiro não faltaria.

Mas Arrnin Zulauf explica porque sem

pre foi contra essa medida, embora seu mu

nicípio não tivesse tradição esportiva nem

um manancial muito grande de atletas:
_ Prefiro dar dinheiro para irrportaçâo

de técnicos e instrutores, nunca para atle

tas. Se fizesse isso, estaria incrementando o

profissionalismo em São Bento do Sul.
Por isso, diz Arrnin, "nossa CME terá

uma participação modesta, com destaque
apenas em algumas môdalidades. Talvez

consigamos bons resultados em basquete,
vôlei masculino, futebol de salão e bolão,
modalidade em que conseguimos o vice

campeonato no ano passado".

Oiciúma: força amadora no futebol de salão

Sede de 74 precisa'
motivar população

A cidade de Criciúrna, escolhida pelo Conselho Técnico dos

Jogos Abertos para sediar os XV JASC, desde já está trabalhando

para conseguir as condições necessárias para garantir o êxito da

competição.
, Uma outra preocupação da Comissão Municipal de Esportes

de Qiciúma é aproveitar os JASC para desenvolver certos pontos
turísticos da cidade, através de um trabalho que já está sendo

elaborado. O orçamento da construção da Praça Olímpica está'
em torno de um milhão 146 mil e 841 cruzeiros, porém a

Prefeitura deverá canalizar mais verbas para melhoramentos nos

mais diversos setores.

Além da Comissão Central Or ganizadora e Conselho Técnico
a Prefeitura vai colocar à disposição suas diversas Secretarias,
incluindo também um trabalho especial dá Comíssão Municipal
de Turismo. Segundo projeto já aprovado pela Cimara
Municipal, a cidade deverá já no próximo ano, contar com seu

p arqu e esportivo, em condições de promover qualquer
modalidade esportiva.

A cidade de Criciúma - segundo a CME - ainda não

despertou para a necessidade da prática amadorista, dedicando-se
inteiramente ao futebol. Somente o salonismo tem interessado a

um diminuto público; enquanto as demais modalidades ainda

sobrevivem graças a alguns .abnegados; que dur a n t e anos lutam

pela expansão do esporte amador naquela cidade, que ainda não

conta com o interesse dos jovens locais. Possivelmente, com a

realização dos Jogos Abertos, a população passe a aceitar o

/
amadorismo, a exemplo de Florianópolis, Blumenau, Joinville e

outras cidades do Estado.
A CME e�tá consciente de que terá pela frenteum trabalho

árduo. Todavia, ainda acha cedo para organizar a c.C.0. Vão

aguardar a realização dos Jogos de São Bento do Sul para depois
então formar a equipe de trabalho.

-

Criciúma conta com quatro ginásios cobertos e com a piscina
do Comerciário em condições, bastando um pequeno reparo. A

pista de atletismo bem como a caixa de saltos estão em fase de

conclusão; conta ainda' a cidade com canchas de bolão, bocha e

tênis de çampo. Dentro do programa já estabelecido a cidade terá
todas as condições dentro de 75 dias aproximadamente. As

canchas de tênis de campo serão construídas no Estádio
Heriberto H use. As canchas de bolão ainda não existem, mas a

Sociedade Recreativa União Mineira enviou ofício à Pr efeitura,
dizendo que se responsabiliza pela construção da mesma, com

quatro pistas. Os stands de tiro vão ser construídos e a piscina
térmica ficará junto ao parque esportivo.

Quanto ao problema de alojamento, segundo a Prefeitura,
não será problema, pois está em condições de abrigar mais de seis

mil atletas, isso sem contar com os hotéis existentes na cidade.

Rio �9.Sul pode surpreender, 'se
�� t.

.

repetir o que faz nos treinos

Quem for a São Bento vai enfrentar estradas bem ruins e uma serra perigosa

feira, no Pavilhão da Artefama; tênis São Bento, a partir de amanhã: no fu

de campo de amanhã à quarta-feira, na tebol de salão 12 árbitros da FCFS es

Sociedade Ginástica e Desportiva São tarão à. disposição da CCO, além de um

Bento, tênis de mesa de amanhã à carioca especialmente convidado; para
quinta-feira, no Pavilhão de Artefama; o basquete virá da Guanabara a equipe
valei- de amanhã à sexta-feira, no Cen- de Paulo dos Anjos, além de Airton

tro Social, Ginásio Annes Gualberto e Tomé de Souza, Nilton Pacheco e

Ginásio Or estes Guimarães; xadrez, de
.

Donald Rosemiro de Abreu, todos do

amanhã à sexta-feira, na Sala de Recre- quadro da FAC; o vôlei será dirigido
ação do JNPS; Tiro ao alvo carabina, pela equipe de Wilson Dias da Costa,
somente domingo na Vila Centenário; mais Francisco Dias Silva e Paulo

tiro revólver segunda-feira,. tiro ao Zanoni, ambos da' FAC; Basilone Neto,

prato quarta-feira, todos na Vila Cen- da Universidade Gama Filho do Rio de

tenário; natação será disputada na pis- Janeiro, será responsável pelo controle

cina semi-olímpica (25mx12,5m) cons- da natação; ciclismo com Augusto
truída especialmente para estes jogos, Elling Pareias; Norberto Hafferman

no Parque 23 de Setembro, ficando os (Dedeco) é o árbitro geral do atletis

saltos ornamentais para o dia 26, no mo, contando mais uma vez com a

mesmo local. colaboração dos alunos da Escola Su

perior
_

de Educação Física e Desportos
de Joinville. O judô terá o controle dos

árbitros H{kari Kurachi, de São Paulo,
José Antônio Portugal e Kinjiro Hiro

naka, ambos da Federação Paranaense.

ARBITRAGEM

A Comissão Central Organizadora
dos XIV Jogos Abertos relacionou
estes árbitros que irão trabalhar em

A cidade de Rio do Sul, ao contrário <1..0
que muita gente imagina, poderá sera "ze
bra" dos XIV Jogos Abertos de Santa Cata
r ina, face a dedicação de seus atletas duran-
te os meses de preparação. .

Rio do Sul participa desde os primeiros
Jogos Abertos, inicialmente nas. modali
dades de voleibol e bolão, ambas mascu

lino, deixando de concorrer somente dos
20s. e 4os. JASC, sendo que, Túlio César
Macedo e Celso Gevaerd, foram os respon
'sáveis pela primeira delegação participante.

.

O município vai este ano pela 12a. vez
aos Jogos Abertos, tendo conquistado os

seguintes títulos:
Oitavo JASC em Joaçaba _ 20. lugar

tiro ao alvo carabina; 60. JASC em Brusque
_ 20, lugar bolão masculino; 90. JASC em

Mafra _ 20. lugar tiro de carabina; 100.
JASC em JoinvilJe .; 20� lugar bocha, 20.
lugar tiro carabina; 110. rASC em Concór
dia _ 20.1ugar bocha; 120. JASC em Rio do
Sul ;_ campeão de bocha, campeão de
bolão masculino, 20. lugar bolão feminino,
20. lugar tiro alvo carabina, 30. lugar tênis
de' mesa feminino, 30. lugar tiro ao prato;
130. JASC em Itajaí - lo. lugar no desfile,
lo. lugar em bocha, 30.1ugar bolão femini
no, 40. lugar no ciclismo e 40. lugar tênis
de mesa feminino.

As modalidades de futebol de salão e

vôlei masculino e feminino passaram por
uma fase de total renovação, utilizando em

seus treinamentos os mais modernos méto
dos de preparação. Das atletas de voleibol

que participaram dos JASC anteriores, pou
cas são as que permanecem na equipe, que
este ano se apresenta com uma média de 18
anos de idade.

Rio do Sul vai participar dos Jogos
Abertos em 1'8 modalidades, entre masculi
no e feminino. Atletismo, bocha, bolão,
ciclismo, futebol de salão, judô, tênis de

campo e de mesa, tiro ao alvo, carabina,
revólver, . ao prato' e ao pombo; voleibol,
xadrez. Estréia este ano em judô e tênis de

campo masculino.
'

ATLETAS

Ralf Egerland, Ilson Fachinello e Orlan
do Pereira dirigem o voleibol masculino

que tem os seguintes atletas: Márcio, Artur,
Walter Seifert, Walter Krieck, Ilson, Sergio,
Ralf, Luiz, Paulo da Luz, Iv, Alvir, Horst,
Paulo Cunha e Felipe. O voleibol feminino
é dirigido pelos mesmas técnicos do mascu

lino e conta com as atletas Mariana, Mari
lia, Marilac, Màri, Marina, Lorita, Lorete,
Karin, EgerJand, Vera, Roseli, Eneida,
Maria Nazaré, Zeila, Cleide, Cynthia, Neiva
e Sonia Maria.

O futebol de salão do técnico Adolar
Mayr, tem a supervisão de Raul Ferrari e os

jogadores Osmar, Fernando da Silva, Do
mingos, Emanoel, Valmir, Jose Lúcio, José
Mathias, Humberto, Amilcar, Dalmo, Joei,
José'Dunke, Marcia e Ademir.

Os componentes das demais modali
dades ainda não são do conhecimento da
CME. No atletismo, Aroldo Schümcke e

Ilson Fachinello são os preparadores; bocha
_ Amo Martins; bolão _ Gustavo Kaiser;
ciclismo _ Manfred Ubsch; judô _ será in
dicado pela Academia Riosulense de Judô;
tênis de campo _ Osvaldo Rogério de Oli

veira; tênis de mesa _ Hélio Cruz da Silva;
tirai ao alvo, carabina e revólver _ Emir
José Soar; xadrez _ será indicado pelo
Clube Riosulense de Xadrez.

A delegação riosulense é composta de
no atletas e será chefiada por Ralf Eger
land,' atual presidente da Comissão Muni

cipal de Esportes de Rio do Sul" cuja dire-.

toria é complementada com Raul Ferrari _

vice-presidente, Tarcisio Torquato Luiz _

tesoureiro, Renato Carlos Muller _ secretá

rio, Aroldo Schümke _ coordenador de es-

'portes e Dr. Ayrton Carpes _ assessor mé
dico.

VERBA

Todos os preparativos são coordenados

pelos técnicos da CME, cuja entidade colo
cou à disposição uma verba superior a 20
mil cruzeiros. Todavia, tramita na Câmara
Municipal, um orçamento que prevê para o

exercício de 1974 a quantia de 96 mil cru:
'zeiros destinada à Comissão Municipal de

Esportes, dando-lhe as condições necessá
rias para preparar seus atletas, visando me

lhores resultados nos próximos Jogos Aber
tos, em Criciúrna.

Entre as. equipes que se preparam para
os ]ASC' o futebol de salão foi o mais pre
judicado nos treinamentos, em virtude da

equipe campeã estar disputando o certame

estadual. Os treinamentos do voleibol mas
culino e feminino vêm se desenvolvendo
'durante vários meses, estando os dirigentes
da CME confiantes numa boa apresentação.
Já no atletismo, sua preparação começou
no dia 22 e, diante do pouco tempo desti

nado aos treinamentos, esta modalidade
não deve alcançar o êxito desejado em São
Bento do Sul. No Ginásio de Esportes Pre
<feito Artenir Werner estão sendo realizados
todos os treinamentos dos esportes de sa-

lão, enquanto o atletismo treina na pista
olímpica do Estádio Municipal, uma das
melhores do Estado,

A delegação de Rio do Sul ficará alojada
no Grupo Escolar 25 de Julho, onde insta

lará cozinha própria, vis a ndo uma melhor

alimentação a seus atletas, contando com

quatro. cozinheiras especializadas.

hoje a noite no Ginásio Annes

Gualberto, é a primeira atividade oficial

dos XIVJogos Abertos de Santa Catarina

A piscina foi construida especialmente para a disputa dos fase deste ano Amanhã, domingo e segunda, atletismo na pis�a junto ao Parque 23 de Setembro

São Bento do Sul já vive os XIV .lASe
Os XIV Jogos Abertos de Santa

Catarina, que este ano serão dispu
tados em São Bento do Sul, começam
hoje à noite, no Ginásio de Esportes
Armes Gualberto, com o Congresso de

Abertura, às 20 horas. Com a presença
de representantes de todas as dele

gações participantes, será elaborada a

tabela dos Jogos e escolhidos os cabe·

ças de chave nas diversas modalidades. Além de visitantes e familiares de

Para amanhã às 9 horas, o programa atletas, São Bento do Sul receberá- 39
dos JASC marca o Desfile de Abertura, . municípios, que levarão aos Jasc, mais
na Avenida Rio Branco, seguindo-se a· ou menos cinco mil pessoas. São estes

concentração no Estádio Olímpico, os inscritos:' Araquari, Balneário de

anexo à Sociedade Ginástica, onde será Camboriú.i Blumenau, Brusque, .Caça
feito o juramento do atleta. dor, Canoinhas, Chapecó, Concórdia,

Corupã, Criciúma, Curitibanos, Cam

pos Novos, Florianópolis, Gaspar, Cua
ramirim, Ibirama, Indaial, Itaja í, Itaió

polis, Ituporanga, Jaraguá do Sul, Joa

çaba, Joinville, Lages, Mafra, Porto

União, Presidente Getúlio, Rio do Sul,
São Bento do Sul, São Francisco do

Sul, São Joaquim, Timbó, Três Barras,

CME de lS�O' Bento.reconhece que

recursos ,técnicos são limitados.

A equipe de valei feminino treina no Annes Gualberto, mas não tem chances nos fase
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Avai

Fim para os problemas de

Jorge. Time' está escalado
com Tonínho e Rogério'

Figueirense'

Comissão Técnica iá tem os

culpados pelos iogos ruins'
partida logo de início para r
não acontecer como o I

Caxías". O técnico pediu
paciência à torcida para o

jogador Paulo Roberto,
pois acredita que, sem

ritmo de jogo e jogando
pouco no time de cima, o

ponteiro não' pôde mostrar

a metade do seu futebol.
"Um jogador que fica mui-

to tempo sem jogar, sente
e dificulta o trabalho, dos
companheiros. Tenho mui-

ta fé no Paulo Roberto e

acredito que elé vá desén-
cabular contra o Interna
cionaL Só precisa é de Jm
pouco de confiança da tor
cida e isto espero que ela

dê ao jogador amanhã à
tarde."

Toninha e Rogério par
-ticiparam do coletivo do

Avaí .e não sentiram nada.

Ari Prudente sente mui
to a queimadura na perna
provocada pela cal da mar

cação do campo e com

íngua devido ao banho de

, mar da quinta-feira e ficou
de fora do coletivo, mas

deverá estar recuperado
até a hora do jogo. No seu

lugar treinou Jaico e o ti

me titular não sentiu mui
to a falta do zagueiro.

Jorge Ferreira já tem a

equipe que vai jogar ama

nhã à tarde contra o Inter
nacional de Lages: Rubens,
Souza, Ari Prudente (Jai-

, co), Vilela e Orivaldo; Ro
gério e Zenon; Paulo Ro

berto, Beta, Toninha, e

Balduino.

As notícias das rádios ontem, nos seus Paulo poderá aparecer cama libero à fren- ,

programas de esportes, traziam uma justi- te dos zagueiros e no ataque Severo tem

ficativa da Comissão Técnica do Figuei- chances de voltar ao time como titular

rense, bem diferente daquelas apresenta- desde o infcio.
das até agora. "A culpa-é destes torcedo-

,

Mas isto tudo só será definido após o

res que vêm ao estádio prejudicar o nosso coletivo de hoje de manhã. À tarde todos

trabalho, pedindo jogadores' sem condi- se concentram na praia de Canasvieiras,

ções na equipe titular. Todos estão contra 'enquanto o time misto viaja amanhã para
o Figueirense, prejudicando o futebol ca- Criciúma, onde enfrentará 'o Próspera pe
tarinense. Só pode ser coisa da torcida-dó 10 estadual.

Avaí que vem ao Orlando Scarpelli criar,
um ambiente ruim para o clube."

Assim o Departamento Técnico do Fi-
I

gueira procurou desviar a atenção dos tor-

cedores para os problemas da equipe no

jogo com o São Paulo. Ontem eles realiza
ram uma revisão médica e sauna no perío
do. da tarde. Hoje pela manhã todos vol

tàm ao estádio e realizam um coletivo

quando serão definidas as duas equipes
que jogarão este fim-de-semana.

Dois jogadores cumprindo suspensão e

Pinga contundido, são problemas para ps
jogos com Próspera e CR Brasil. Abel qbe
entrou no se&l!ndo tempo contra o São

,

Os dois estão escalados pa
ra o jogo com o Interna
cional. No treino de ontem
mostraram bastante força,
bom preparo físico e quan
do foi na hora de virar o

marcador contra os juve
nis, Toninha se movimen
tou dentro da área e os

gols começaram a sair.

Com Beta e Toninha na

frente, Jorge Ferreira acre

dita que o seu ataque fique
mais ofensivo, mais rápido
e sem muito toque de bo

la. "Não vai prejudicar o

rendimento do time, mas

vamos procurar resolver a

Os jogadores Caco e Marinho foram
atendidos pelo dr. Guerreiro da Fonseca,
pois estão sentindo o tornozelo, mas não

são problemas para o treinador no domin

go.

Antes da revisão médica os jogadores
tiveram que ouvir uma palestra de 30 mi

nutos, sobre vários aspectos da campanha
do clube e o ambiente da equipe. O COm

portamento dos torcedores foi colocado
cama um problema psicológico para os

jogadores e todos foram instruídos para
não se perturbarem com os gritos das ar

quibancadas.

Toninha treinou bem e não sentiu a lesão

o Avai não gostou muito
da transferência da

partida com o Internacional

�ra sábado, à tarde,
pois a direção queria este

jogo à noite. Mas o
Inter não aceitou e só

joga à tarde mesmo, quando'
Otávio Souto e Parraga
farão suas despedidas.
Depois se integrarão ao

plantel do Figueira

Jogadore$, querem
ajuda 'financeira
dos torcedores Nacional

I

"Agora sou o Fio Maravilha

e' não um crioulo doido"

Os jogadores do Avaí mostraram novamente li sua
preocupação com o problema dos ordenados atrasados e

alguns conversavam com o Diretor de futebol, tentando
resolver a situação e pedindo uma solução para o caso.

Rubens e Celso conversavam com os repórteres
pedindo para que os torcedores colaborem e compa
reçam ao .estádio, não só para incentivar o time nesta

boa campanha' que vêm realizando no terceiro turno,
mas para engrossar a renda. "Com uma boa renda a

direção tem condições de colocar os nossos pagamentos
em dia."

"Estão querendo que eu volte a ser o

criolo doido quando já sou o Fio-Maravi
lha". Foi o desabafo do atacante Fio on

tem em sua residência, revoltado com a

barração no jogo da Desportiva contra o

Flamengo, realizado na última quarta-feira. '

Ontem Fio foi ao diretor Alton Farias para
conseguir a rescisão do seu contrato.

- Se for para continuar na reserva não
fico ría Desportiva. Já disse e repito que o

que' mais ,gosto de fazer é jogar. Quero fa
zer jus ao salário ganho. Não sou de me

acomodar na reserva. Se o treinador acha
que não sou útil é só falar, mas sem ro

deios, que vou embora.
No entanto, a maior mágoa de Fio foi a

de, não atuar contra, o Hamengo, porque
seria a-primeira vez que jogaria contra seu

clube. O' atacante inclusive passou parte da
semana treinando com muita vontade, e es

perando o jogo. Dépoís de jogar con.tra o

Vitória da Bahia Fio estava certo de entrar
contra o' Flamengo. Quando desceu para o

vestiário o seu nome não estava sequer na

relação de reservas.
Revoltado contra a barração por Sar

cinelli, Fio afirmou que o técnico da Des

portiva é um homem que não gosta de edu-

Jogo será à tarde, mas os

'dirigentes não gostaramCelso chegou a sugerir a Rubens que se colocasse

uma turma na entrada do campo para que ps torcedores
colaborassem com uma quantia extra. "Se tivesse algum
torcedor que colaborasse com mil cruzeiros e outros

com menos dinheiro, poderiam ajudar os' jogadores e ao

mesmo tempo à equipe. Precisamos da colaboração do

torcedor e esperamos que eles compareçam atendendo
este nosso pedido."

criticando a federação e a

maneira coma estava sen

do disputado o , 'ceiro

turno, obrigando a Giuliari

viajar a Lages e conversar
,

com os dirigentes do Inter.
Contornada a situação, o

Avai tentou antecipar ojo
go e não conseguiu.

- Quando eles queriam
jogar' numa .quarta-feira,
invertendo o mando de

campo não conversaram

com a gente e nem tão

pouco nqs ofereceram algo
em troca. Depois ficamos
'sabendo que o regulamen-
to não permite a troca de

mando de campo e não

aceitamos jogar em Lages.
Acho que por causa disso,

apesar deles afirmarem que
seriam prejudicados no re

torno a Lages, e por esta
rem muito ligados ao Fi

gueirense, é. que não acei
taram jogar conosco, no
horário que pedimos, pois
a partida foi marcada pela
federação e no horária pre
visto pela entidade. Não
houve antecipação, só não

jogaremos domingo por
que o r egulamento do

campeonato nacional não

permite, se não eles joga
riam com a gente no do

mingo.
Ás sim, Avai e Interna

cional jogam sábado à tar

de, às 1.6 horas, no Estádio
Adolfo Konder.

O Avai procurou de to

do o jeito levàr o jogo com

o Internacional para sába
do à noite, mas o Inter

ponderou uma série de ra

zões. Na noite de sábado
como vinha sendo anuncia

da não será realizada, pois
a direção colorada telefo
nou ontem à tarde pará a

federação e comunicou

que só jogaria à tarde, por
causa do retorno da dele

gação a Lages.
O Diretor de Futebol

Osvaldir, dizia ontem du

rante o treino e lembrava
aos torcedores, que este _jo
go é o mesmo que levou a

direção do Internacional a

divulgar uma nota oficial

fERRO E CIMENTO

ME�HORES PREÇOS

PHlllPPI & CIA.
,

a casadoconstrutor

Fio está 'revoltado e quer sal/da Desportiva

cação física, achando importante o jogador
correr com a: bola. Sarcinelli, apesar de ha
ver atuado no São Paulo e no São Cristó
vão, no Espírito Santo, só foi trabalhar
como treinador num time do interior do
estado, a Ferroviária de João Neiva.

Centro - Estreito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - 6368 Manfrini tira o gesso, para
voltar logo ao 'time do Flu

Depois da vitória de 1 a

O sobre o CEUB a equipe
do Fluminense voltou on

tem ao Rio contente com

o resultado, mas preocupa
da com o próximo com

promisso contra o Corín
tians, domingo, no Maraca
nã.

Os jogadores foram li
berados no, Aeroporto do
Galeão, mas' hoje cedo se

apresentarão no clube para
um treino. Marco Antônio,
autor do único gol contra
o CEUB, disse que o lance
foi pura sorte, e explicou:
"a bola bateu no meu pé e

foi no cantinho, sem chan
ce de defesa. Foi uni lance
de sorte, como todo o gol
que faço" - disse brincan
do.

MANFRlNI
,

,

O jogador espera só a

chegada do médico José
Rizzo, que acompanhou a

delegação do Fluminense a

Brasília, para o jogo com o

CEUB, para que possa reti
rar o gesso que manteve
imobilizado o seu cotovelo
esquerdo. Pela manhã, o

I jogador voltou a fazer
exercícios abdominais.' De
pendendo da chapa que fa-

rá tão logo tire o gesso,
Manfrini poderá voltar aos

treinos intensivos a partir
da semana que vem.

Gerson, que tinha fal
tado ao treinamento de
quarta-feira; apareceu pela
manhã nas Laranjeiras e

treinou normalmente, de

pois de ter uma longa con-
\

versa com o supervisor Ze
zé Moreira, a quem expli
cou as razões de sua ausên
cia. Os jogadores vão se

apresen-tar hoje pela ma

nhã e iniciarão -logo os pre
parativos para o jogo, de
domingo.

Goleiro do América falhou e

por isso.será su&stitu,do
Se o treinador Orlando Fantoniestava pessi

mista na velada campanha que faz, visando des

pertar a torcida do América Mineiro no sentido
de um apoio maciço à sua equipe, após a derrota
de '� a 1 para o Bahia, ele passo�,a ser um homem ,

desolado, de pouca conversa e mais distante do
seu objetivo.

"Perdemos para o Bahia fazendo nossa melhor

exibição no Mineirão", disse o técnico ontem ao

explicar quea única diferença decisiva na partida
foi que no' Bahia prevaleceu o fator sorte c ao,
América "um azar imerecido pelo esforço dos ra

pazes". Para Fantoni, a recuperação só será possí
vel com uma vitória sobre o Botafogo amanhã à
tarde,

O América jogou realmente bem contra o

Bahia e pelo menos o empate .estava garantido se

o goleiro Nego não falhasse no segundo gol do
time baiano. Por sua falha, considerada pelo téc
nico "uma consequência de um cansaço muito

natural", contra o Botafogo será substituído por
um goleiro ainda desconhecido da tordtlã minei
ra: - Neneca, .vindo do Londrina, de 25 anos e

muito esforçado nos treinamentos.
,

A delegação do Botafogo é esperada hoje às
11 horas e o jogo marcado anteriormente para as

VoctTEM
DuAsAIlMAs
'CONTRAA
INFLACAo.-
MEXA-SE.

Ese alguém
9ui�e� ganhar

.
I?ig_a n�o

mais as suas a mflaçao.
custas, �ão

pare,..
�Continue ,cr-��.."andando.' ,,'

No fim você �
iÁ,·

acha o que ��
queria, pelo '

preço justo.
Melhor para

você.
Melhor para

o País.

Na loja que
vende aquelas
roupinhas que',
são umas graças.
E na feira que

fica bem do
outro lado da
rua.

Mas se você
não ficar parada,
esse alguém
não vai pegar
você

desprevenida.

Um dia você

pode encontrar,'
ãlguém
querendo
cobrar mais do
que deye.
Isto pode

acontecer em

qualquer lugar:
Na mercearia

que fica na
esquina da sua

casa.

Use as armas

qu� Deus lhe·
,

deu. '

Comece a

andar.
Deixe o

jeitinho tímido
de lado e

compare os

preços.
Ou melhor

ainda, perca a

timidez de vez
e pechiriche!

Nego sai porqu� falhou no gol do Bahia;
21 horas, foi antecipado para às 16 horas, O
Botafogo fez solicitação nesse sentido à CBD e à
Ie dcraçâo Mineira,

1 LEIA E' DIVULGUE O ESTADO"
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